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Sesún Casero, las inversiones "van a satisfacer un alto porcentaje delos daños"
Y ademan

La Comisión pide 329 miDones 
para paliar daños del temporal

La sectorial del 
girasol afirma que 
requiere un trato 
específico en la 
Agenda 2000

(Pág.4)

El Gobierno central ha confirmado que va a invertir en la 
provincia de Cuenca casi 199 millones de pesetas para 
paliar los daños causados por el temporal de lluvias y 
pedrisco de los meses de julio y agosto para carreteras y 
caminos e infraestructuras municipales; no ha aprobado 
otra partida de 131 millones destinados a infraestructuras

El colegio 
Astrana Marín 
inaugura 
oficialmente 
su comedor

El Colegio Público "As
trana Marín", situado en la 
barriada Obispo Laplana, 
inauguró ayer de forma ofi
cial su comedor. Éste, que 
lleva funcionando desde hace 
un mes, supone una innova
ción en cuanto a que la co
mida se elabora a través de 
una empresa de catering, en 
lugar de cocinarse en las 
propias dependencias del 
colegio. 74 niños de edades 
comprendidas entre 3 y 12 
años disponen desde el pa
sado mes de diciembre de 
servicio de comedor.

(Pág. 5)

municipales. La Comisión de Asistencia se reunió ayer en 
la Subdelegación de Gobierno y anunció que la valoración 
definitiva de las inversiones que se van a solicitar en 
concepto de los daños causados por el temporal en la 
provincia de Cuenca ascienden a 329.949.000 pesetas.

(Pág.3)

Medioambiente de 
Diputación iniciará 
la recogida 
selectiva de pilas 
en el mes de marzo

(Pág. 5)

Los niños del colegio disfrutan de los alimentos preparados por la empresa Niko's. J.P./FOTO-RES

Más camas libres 
en el Hospital 
con la Unidad 
de Cuidados 
Paliativos

(Pág.8)

La Mesa del Ajo 
solicita una 
reunión urgente 
con el Ministerio 
de Agricultura

(Pág.ll)

Gobierno y 
sindicatos firman 
el borrador del 
Estatuto de la 
Función Pública

(Pág. 25)

Secretos del 
corazón, nominada 
al Oscar a la 
mejor película de 
habla no inglesa

(Pág. 30)

Oreja y Atutxa agotarán 
todas las vías de acuerdo 
para superar la polémica

Los responsables de Interior 
de los gobiernos central y vas
co, Jaime Mayor Oreja y Juan 
María Atutxa, respectivamen
te, «agotarán todas las vías de 
diálogo y acuerdo» para supe
rar la polémica suscitada en 
tomo a las competencias poli
ciales en Euskadi. Atutxa infor
mó ayer al Consejo del Gobier
no Vasco sobre los incidentes 
registrados en los últimos me
ses a raíz del operativo de con
travigilancia desplegado por el 
C. N.P. en torno a cargos del 
PP de Euskadi y que no había 

sido comunicado a la Ertzaint- 
za. El propio Atutxa, según re
conoció posteriormente la por
tavoz del Ejecutivo de Vitoria, 
Mari Carmen Garmendia, soli
citó que no se plantease hoy un 
conflicto de competencias y que 
se intente, dialogando, «reponer 
algo que nunca debía haberse 
producido: la vulneración o in
vasión de competencias reco
gidas en nuestro marco legal 
referidas a materia de seguri
dad ciudadana».

(Pág. 19)
Atutxa quiere evitar un conflicto de competencias.
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HORARIO DE TRENES ^^ :2J2-O'7.2O

TREN REGIONAL DELTA
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Albacete................................................. 8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
............................................. 15'00 (L-V labor.)-17’00 (D o fin de puente) 

Alcázar de San Juan ....................................................... 15'00 (L-V labor.) 
Belmonte.......................................................................... 15'00 (L-V labor.) 
Beteta.......... Í......................................................................................... 14'30
Canalejas............................................................................................ 14'45 
Cañaveras............................................................................................. 14'45
Casasimarro................................................................... 14'30 (L-V labor.) 
Castejón................................................................................................ 14'45
ElRecuenco........................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda............................................................................................. 14'00 
Honrubia...............................................8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
...............................................................................17'00 (D o fin de puente) 
LaAlmarcha......................................................................................... 14’15
Las Pedroñeras................................................................................... 15'00 
Madrid (diarios)...................... 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)
.........................................................  14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22’00 

Minglanilla..................................................................... 16’00 (L-S, labor.) 
Montalbanejo ............................................................................ 15’00 (L-V) 
Motilla................................................. 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)
...... ......................................  17’00.(D y festiv.) 
Priego................................................................. ............... 15’00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey........................................................... 14'00 (L-V labor.) 
Salmeroncillos...... ................................................................................  14'45
San Clemente....................................................................................... 15'00 
San Martín de B.................................................................................... 15’00
Sta. Cruz de Moya...............................................  14’00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos........................................................... 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)............................. 8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)-14'00
........................  :........................................ 16'30-18'30-20'00-22’00 
Tragacete.............................................................................................. 14'30
Teruel........................................................... ........................................... 9'30
Valdeolivas............................................................................................  14'45
Valencia..... 7’00 (directo, L-V Iabor.)-7’30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor) 
........................................................... 16'00.(L-S labor.)-17'00 (D y festiv.) 
Valverde de Júcar................................7'30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno................................................................................. 14'30
Villar del Infantado............................................................................... 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M’ Pilar Castellanos
Cervantes, 20

MAÑANA:
Pedro Mombiedro/Ana Lozano
C/ Carretería, 11

MULTICINES CUENCA

rCUPOIU DE LA ONGE-i
Martes 03 27.022
Miércoles 04 47.247
Jueves 05 31.793
Viernes 06 58.257
Lunes 09 65.493

ÁIOINICIE
(t/ ^k/teftíáHí!^ a^&i-

IN AND OUT
Laborables:6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8’30 y 10'45
SALA^
THE JACKAL (CHACAL)
Laborables: 7'15
Sábados y festivos: 4 y 7'15
MARTÍN HACHE
Todos los días: 10'30
SALA 3:
SECRETOS DEL CORAZÓN
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 4 y 8'30 
LA BUENA ESTRELLA
Todos los días: 6'15, 10'45
SALA 4:
PACTAR CON EL DIABLO
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10' 30
SALA 5:
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora de 
Lourdes, Lázaro y Desiderio
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La valoración de los daños realizada 
por la Subdelegación en 379 millones 
es inferior a la hecha inicialmente por 
los ayuntamientos, de 587 millones «i

Sesún Casero, estas inversiones "van a satisfacer un alto porcentaje de los daños"

La Comisión pide 329 millones 
para paliar daños del temporal
El Gobierno central ha con
firmado que va a invertir en 
la provincia de Cuenca casi 
199 millones de pesetas para 
paliar los daños causados 
por el temporal de lluvias y 
pedrisco de los meses de ju
lio y agosto para carreteras 
y caminos e infraestructu
ras municipales; no ha apro
bado Otra partida de 131 
millones destinados a infra
estructuras municipales,

Inma SALA

La Comisión de Asistencia se 
reunió ayer en la Subdelegación 
de Gobierno y anunció que la 
valoración definitiva de las in
versiones que se van a solicitar 
en concepto de los daños cau
sados por el temporal en la pro
vincia de Cuenca ascienden a 
329.949.000 pesetas. De esta 
cantidad, parte ha sido aproba
da por el Gobierno central y la 
partida mayor, destinada a infra
estructuras municipales, debe
rá ser sometida a la aprobación 
de la Comisión Interministerial 
con en informe que justifica los 
daños.

Esta cifra es inferior a la 
primera estimación que la Co
misión realizó en el mes de agosto, 
contando con un recuento de los 
daños elaborado desde cada 
ayuntamiento de las poblaciones 
afectadas; esta primera valora
ción ascendía a 587 millones de 
pesetas.

El subdelegado de Gobierno, 
Luis Casero, explicó que la di
ferencia se debe a que los ar
quitectos de la Diputación pro
vincial han hecho un estudio más 
concienzudo de las pérdidas por 
es temporal de julio y agosto y 
han llegado a la conclusión de 
que las pérdidas son de casi 330 
millones de pesetas. "Se ha ha
blado con los ayuntamientos y 
todos están de acuerdo con la 
aportación del Estado", afirmó 
Casero, quien consideró que 
estas inversiones "van a satis
facer un alto porcentaje de los 
daños causados por el temporal".

Detalle de las inversiones

Las inversiones para reparar 
los daños del temporal de julio y 
agosto, se dividen en cuatro 
áreas.

Para carreteras del Estado, 
el Gobierno de lanación ha apro
bado ya destinar 105 millones de 
pesetas. Las obras que se están 
ejecutando en estas infraestruc-

Hermelando Corbi, Luis Casero y Luis Ballesteros, durante la rueda de prensa celebrada ayer. POTO-RES —

turas van destinadas a impedir 
que el agua llegue a las carrete
ras.

El Estado también ha autori
zado la inversión de 75 millones 
de pesetas para caminos rura
les que se repartirán entre 38 
municipios. Los ayuntamientos 
informarán sobre los caminos 
rurales que pretenden arreglar, 
"hasta que lleguen los 75 millo
nes, porque no se pueden repa
rar todos", añadió Casero.

La tercera de las inversiones 
aprobadas por el Gobierno son 
18.940.000 pesetas para cuar
teles de la Guardia Civil.

Deberá ser estudiada por el 
Gobierno central la aprobación 
de una partida dedicada a infra
estructuras municipales propues
ta por la Comisión de Asisten
cia, que asciende a 131 millones 
de pesetas. De esta cantidad, la 
Comisión propone que sean fi
nanciados la mitad por parte de 
la Administración estatal, y la otra 
mitad, en principio, por parte del 
ayuntamiento, con la posibilidad 
de que otras instituciones cola
boren con los consistorios.

El subdelegado del Gobierno, 
Luis Casero, informó de que la 
Diputación de Cuenca y la Jun
ta de Comunidades han confir
mado la intención de ayudar a 
estos pueblos a costear las in
versiones en infraestructuras 
municipales.

Luis Casero considera que "si

Algunos tramos de carreteras y caminos serán mejorados.

estas tres instituciones colabo
ran, permitirán, posiblemente, que 
los ayuntamientos sólo aporten 
el 12,5%", y añade; "será de 
agradecer que todas las admi
nistraciones nos pongamos de 
acuerdo y primen los intereses 
generales por encima de los in
tereses partidistas".

Las poblaciones que más 

fondos van a obtener por los 
daños causados por el tempo
ral son Alberca de Záncara, con 
45 millones de pesetas, Belmon
te, con 40, y San Lorenzo de la 
Parrilla, con 22 millones. En total, 
son once las localidades entre 
las que se reparte la cifrado 131 
millones para infraestructuras 
municipales.

La Dirección de 
Protección Civil 
estudia 273 
solicitudes de 
ayudas de afectados

LS,
Protección civil ha tramitan

do los expedientes en solicitud 
de indemnizaciones presentados 
por quienes han sufrido en sus 
bienes particulares los daños del 
temporal en los meses de julio y 
agosto, especialmente del gra
nizo.

Se han tratado 273 expedien
tes que han sido remitidos a la 
Dirección General de Protección 
Civil, organismo que debe estu
diar las solicitudes y resolverías.

El subdelegado del Gobierno, 
Luis Casero, explicó que la tra
mitación de los expedientes "va 
a tardar tiempo, porque son un 
número importante de casos y 
hay que revisar uno poruno". Las 
ayudas sólo se conceden a las 
familias que no superen un nivel 
de renta que se calcula multipli
cando el número de miembros por 
el Salario Mínimo Interprofesio
nal.

Dos carreteras 
fueron afectadas 
por el temporal

LS,

El temporal de lluvias y gra
nizo de los meses de julio y agosto 
ha incidido sobre todo a dos 
carreteras de la Red General del 
Estado a su paso por la provin
cia, la N-III, la N-420.

La inversión del Gobierno 
central para mejorar los tramos 
más afectados asciende a 105 
millones, y el jefe del servicio 
provincial de Carreteras, Helme- 
lando Corbi, hainformado de que 
se han ejecutado el 90% de las 
obras.

Uno de los tramos en los que 
se ha actuado está entre Taran
cón y Uclés, donde se han efec
tuado obras para desviar el cau
ce de un arroyo natural que in
terrumpía la vía cuando habían 
lluvias persistentes.

El segundo de los tramos sobre 
los que el Ministerio de Fomen
to ha intervenino es la variante 
de la autovía, N-III de la Almar
cha, donde se ha localizado una 
vaguada que aporta agua a la 
carretera durante las lluvias, y 
las obras intentan canalizar ese 
flujo a través de la cuneta, re- 
vistíendolade hormigón.

Las otras actuaciones se han 
hecho en la N-420, entre Oliva
res y San Lorenzo de la Parrilla, 
donde hay unos arroyos que, 
durante las lluvias, aportan bas
tante agua a la carretera. Se van 
a efectuar obras de drenaje, que 
utilizan tubos de hormigón de 1 
ó 1,5 metros de diámetro por los 
que pasará el agua.
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Según el responsable de la Sectorial del sirasol, Gerardo González Bello

"El girasol necesita un tratamiento 
específico en la Agenda 2000"

Noelia CAMPOS

Las organizaciones agrarias, 
la unión de cooperativas y el 
sector industrial del cultivo del 
girasol consideran necesario que 
el girasol tenga un tratamiento 
específico dentro de la Agenda 
2000. Esta es una de las princi
pales conclusiones a las que ha 
llegado el sector tras la reunión 
mantenida el pasado lunes con 
el consejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso.

Según el responsable de la 
sectorial del girasol de la Aso
ciación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Gerar
do González Bello "si se aprue
ba la Agenda 2000, que supone 
una reducción de las ayudas al 
girasol de 11.400 pesetas por 
hectárea, pueden peligrar 
400.000 hectáreas en España". 
Esta situación se agrava en el 
caso de Cuenca porque no exis
te un cultivo alternativo y por
que en esta provincia es funda
mentalmente un cultivo social.

Además, el responsable del 
girasol indicó que existen zonas 
tradicionales en esta región en 
donde en los últimos 30 años es 
el cultivo por excelencia.

Cuestiones 
medioambientales

Según González Belló el cul
tivo del girasol también es im
portante para esta provincia por 
cuestiones medioambientales, "el 
girasol no necesita fertilizantes, 
ya que ai tener raíces más pro
fundas absorbe el nitrógeno que 
ha quedado el año anterior en la 
tierra, es decir, utiliza lo que no 
ha utilizado el cereal", por otro 
lado "pasaríamos de tener cam
pos verdes a barbechos pardos, 
porque si nos van a dar la misma 
ayuda por sembrar un girasol que 
un barbecho, los agricultores 
tomarán la decisión de no pro
ducir".

González Bello considera in
aceptable que a la hora de ela
borar la propuesta la Comisión 
Europea tome como referencia 
la producción de la colza y la 
equiparen con la producción del 
girasol, cuando "es un cultivo 
totalmente distinto y que está 
demostrado que en España no 
funciona".

Un cultivo mal tratado
"Este cúmulo de cosas es el 

que nos hace ver que este culti
vo es el que peor parado sale 
dentro del Documento Santer, en 
el que sí se da un tratamiento 
especial a otra serie de cultivos". 
Por este motivo añadió que "no 
entendemos qué intereses exis
ten dentro de la Comisión Euro
pea para elaborar este tipo de 
documentos, cuando la Unión

EI responsable de la sectorial del girasol de ASAJA, Gerardo González Bello. J.P/FOTO-RES

La Agenda 2000 prevé reducir las ayudas que hasta ahora se daban al cultivo del girasol.

Europea sólo produce el 55 por 
ciento de lo que se consume en 
los países comunitarios y el res
to tiene que importarse".

Por otro lado, González Be
llo indicó que si se aprueba esta 
rebaja de ayudas se reduciría el 
número de hectáreas cultivadas 
y por tanto aumentaría la super
ficie del cereal "lo que llevaría a 
crear excedentes y en conse
cuencia bajarían los preciós. De 
esta forma, perdemos en ambos 
cultivos". El sector está elabo

rando un documento consensua
do con el resto de las comunida
des autónomas implicadas, como 
Andalucía,\Extremadura y Cas
tilla-La Mancha. Pero las expec
tativas de que la Comisión Eu
ropea acepté otra propuesta dis
tinta a la de fe Agenda 2000, no 
son muy positivas. González Bello 
indicó que "después de la expe
riencias de los últimos años en 
las que se han defendido postu
ras claras y precisas con argu
mentos válidos y concretos, no 

confiamos en que la CE acepte 
otra postura, porque no están 
sensibilizados con este proble
ma, como ya se ha demostrado 
con la Organización Común de 
Mercado del Aceite". Sin em- 
,bargo, el responsable de ASA
JA subrayó que "en quien sí te
nemos confianza es en la gente 
de nuestra región y de nuestro 
país". La provincia de Cuenca 
es la primera en superficie cul
tivada y la segunda en produc
ción después de Sevilla.

Necesitan el apoyo ciudadano.

"La opinión 
pública se tiene 
que sensibilizar 
con el problema 
del girasol"

N.CAMPOS

Según el responsable de la 
sectorial del girasol de ASAJA, 
"en esta lucha tenemos el apo
yo de la Consejería de Agricul
tura, pero lo que necesitamos es 
que la opinión pública de nues
tra provincia primero y de 
Castilla-La Mancha después, 
conozca este problema y se 
conciencie de su importancia".

En su opinión, hay que con
seguir que en todos los foros se 
hable de este problema y sensi
bilizar alos ciudadanos, "hay que 
unirtodas nuestras fuerzas para 
luchar contra este documento, 
porque si no lo cambiamos an
tes del año 2000 se va a implan
tar definitivamente". Ya se es
tán manteniendo contactos y re
uniones defendiendo esta pos
tura "pero es un problema que 
aún no es conocido por la opi
nión pública y estamos en la 
obligación de hacerlos partíci
pes porque en definitiva es un 
problema de todos", añadió. 
Desde ASAJA de Castilla-La 
Mancha se ha elevado este pro
blema a la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, "que co
noce el problema y nos apoya 
para crear ese frente común que 
es tan necesario", y desde aquí 
se trasladará esta situación a la 
Comisión de Agricultura de la 
Unión Europea. "Se habla mu
cho de la OCM del aceite, pero 
para Cuenca es más importan
te el problema del girasol que el 
del olivary porello tenemos que 
luchar con todas nuestras fuer
zas y no dormimos porque se 
trata de 30 años de nuestra 
agricultura que no se pueden ir 
porla borda" subrayó González 
Bello. El próximo 28 de febrero 
lasectorial del Ministerio de Agri
cultura se reunirá con los con
sejeros de Agricultura de todas 
las comunidades autónomas y 
el representante de Castilla- 
León, Alejandro Alonso ya ha 
anunciado que pondrá sobre la 
mesa la situación que se puede 
producir en el sector en el caso 
de que se apruebe la propuesta 
de la Agenda 2000. Esta pro
puesta se conocerá oficialmente 
el 25 de marzo, para entonces 
el sector propondrá un documento 
consensuado con todos los afec
tados que propondrá unas me
didas alternativas.
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Stand en FITUR de las Ciudades Patrimonio. J.R. AMPUERO

En breve se tratará de incluir a 
Cuenca en Ciudades Patrimonio

El Area de Medio Ambiente delà Diputación es la promotora

En marzo se pondrá en 
marcha la recogida de pilas

La Tribuna

El concejal de Turismo del 
Ayuntamiento de Cuenca ha 
manifestado, a través de una nota 
de prensa, su "estupor" ante las 
declaraciones de Rafael Araque 
-presidente de la Cámara de 
Comercio- respecto a la inclu
sión de Cuenca en la Asociación 
Ciudades Patrimonio de la Hu
manidad.

Quintero ha explicado que la 
inclusión de la ciudad en la Aso
ciación se tratarán en la reunión 
del Grupo correspondiente en el 
primer trimestre de 1998; en un 
encuentro anterior, la inclusión 
se consideró "prematura" según 
el criterio de quienes mantenían 
los contactos, "y cuando estopase, 
y estemos incluidos, le explica
remos porqué". "Mientras tanto 
-sigue diciendo Quintero a 
Araque- tranquilo, por favor, 
corremos el riesgo de poner al
gunas cuestiones en peligro con 
sus ansias de gloria".

"Rafael (...), decide, con su 
dedo acusador, quien cumple y 
quien no cumple el sagrado com
promiso que tiene encomenda
do de elevar a la ciudad del 
Patrimonio de la Humanidad al 
cielo", afirmó.

El concejal considera que el 
presidente de la Cámara de 
Comercio "si atender a razones 
juzga y condena que no estar en 
la Asociación de Ciudades Pa
trimonio es culpa mía en primer 
lugar, y de mis compañeros des
pués, y decide que la valoración 
del daño son 300 millones".

Ángel Quintero hadenunciado 
la falta de comunicación en su 
relación con Rafael Araque, "sólo 
con lo que sabe, que es mucho, 
el basta".

Las razones que argumenta 
Quintero en contestación a las 
acusaciones de Araque comien
zan porque "en turismo no es todo 
promoción, también es necesa

rio acondicionar el casco Anti
guo de la ciudad para ofrecer a 
quienes nos visitan un mínimo de 
infraestructuras y comodidades". 
En este sentido, el concejal ha 
mencionado como el aparca
miento, los remontes, un mejor 
transporte urbano o un grado de 
limpieza adecuado.

Sobre la disconformidad de 
Rafael Araque con los proyec
tos municipales, el concejal ha 
afirmado que "es posible que (...) 
no sena como usted piensa, pero, 
por favor, déjenos trabajar a 
quienes cobramos por ello", y 
añade: "y ya sabemos que usted 
no cobra, pero no sabemos lo que 
usted cuesta, aunque todos po
demos hacer valoraciones de 
cuestiones relacionadas con el 
Comercio y la Industria en las 
que posiblemente debería haber 
entrado (...) no todo es turismo".

Ángel Quintero ha pedido al 
presidente de la Cámara de 
Comercio que deje a la corpora
ción municipal realizar una se
rie de actividades, como limpiar 
el casco antiguo, terminar el 
aparcamiento subterráneo, po
ner en marcha en transporte 
urbano, intentar eliminar trans
formadores, torres y cableado 
eléctrico o poner en marcha el 
Plan de Excelencia Turística.

"Deje que la Junta de Comu
nidades termine el Museo de la 
Ciencia, que Diputación finalice 
el paño de la muralla en el que 
se trabaja, que se acabe el jar
dín adyacente, con fuente o sin 
fuente, que entre todos ponga
mos en marcha la Casa Zabala 
y la Fundación Antonio Saura", 
afirma, y añade: "Entérese y 
aconseje a sus asociados líneas 
especiales de financiación de la 
Junta de Comunidades para 
mejorar algunos bares de la zona".

El concejal concluye dicien
do que "el que la oposición le dé 
la razón, no quiere decir que usted 
la lleve".

Inma SALA

El diputado de Medio Ambien
te, Miguel Ángel Ruiz Mondéjar, 
explicó que en el mes de marzo 
se va a poner en práctica el pro
grama de recogida, transporte y 
reciclaje de pilas en la provincia 
de Cuenca, proyecto cofinanciado 
por la Diputación y la Caja Cas- 
tillaba Mancha en el que ambas 
invertirán 32 millones de pese
tas durante los cinco años de su 
duración, por tanto, durará has
ta diciembre del 2002.

Ruiz Mondéjar destacó que 
"las pilas son residuos potencial- 
mente tóxicos y peligrosos, y nos 
preocupamos, no sólo de reco
gerías, sino de llevarías hasta un 
lugar en el que sea posible su re
ciclaje".

La campaña de implantación 
de este nuevo servicio incluye 
la instalación de460contenedores 
de recogida de pilas y una cam
paña informati vadirigida a la po
blación con el objetivo de sensi
bilizar sobre la necesidad de uti
lizar la infraestructura puesta a 
su disposición en pro del medio- 
ambiente.

Miguel Ángel Ruiz no descartó 
que en caso de que algún colec
tivo numeroso quiera solicitaruno 
de estos recipientes, se puede po
ner en contacto con el servicio 
de Medio Ambiente.

Los contenedores se distribu
yen por 237 municipios, y tienen 
una capacidad de veinte litros. 
Se han colocado en centros de 
enseñanza y ayuntamientos, ya 
que, según el diputado de Medio 
Ambiente, "es necesario que 
estén en un lugar cubierto, y todos 
los pueblos tienen consistorios". 
Se da cobertura, con esta distri
bución, a un área de 160.267 
personas.

En este servicio no se inclu
ye la capital conquense, que dis
pone de su propio servicio de 
recogida de pilas costeado por 
Ias arcas municipales.

Campaña de información
La campaña de divulgación 

para el proyecto de recogida, 
transporte y reciclaje de pilas 
incluye la emisión de 31.500 
impresos.

Serán 15.000 los carteles di
rigidos a niños de entre 12 y 18 
años, con la intención deque "com
prendan intelectualmente porqué

Miguel Ángel Ruiz Mondéjar, diputado provincial. J.P./FOTO-RES

es importante aprender a selec
cionar los residuos", añade Ruiz 
Mondéjar.

Otros 15.000 trípticos se des
tinan a motivar un cambio de 
hábitos en la sociedad y pautas 
de comportamiento.

Por Otra parte, se repartirán 
1.500 pósters que estarán colo
cados junto con los contenedo
res, donde se explicará los dife
rentes tipos de pilas, su capaci
dad potencial de contaminación, 
etc. "Es un programa mixto, con 
recogida de pilas, información 
sobre este servicio y educación", 
según el diputado. Dentro de este 
plan, también se podrán incluir 
la visita de escolares auna planta 
de tratamiento de pilas.

Proyecto de educación 
medioambiental

Miguel Ángel Ruiz Mondéjar 
informó de que en la primavera 
de 1998 se va a poner en mar
cha el proyecto de Educación 
Ambiental que actuará en las 
aulas de todos los centros de 
enseñanzaprimariadelMinisterio 
de Educación y Ciencia y sobre 
toda la provincia de Cuenca. El 
ciclo y el nivel de alumnos será 
elegido a criterio de la dirección 
del centro escolar, quien también 
determinará las fechas de las 
actividades.

Los encargados de realizar la 
tarea lectiva serán cuatro moni
tores, que desarrollarán su tra
bajo durante la jomada matuti
na. El contacto con los niños se 
divide en dos fases,una prime
ra de toma de contacto y expli

cación de la actividad, y una 
segunda en la que se les mos
trará tres stands rodeados por 
paneles con información 
divulgativa -gráficos, fotogra
fías-, en los que realizarán ac
tividades que pueden variar entre 
juegos, talleres o experimentos. 
Los bloques temáticos que se 
tratarán serán los residuos só
lidos urbanos, el agua, el aire, la 
energía, el subdesarrollo, la in
fluencia del hombre en el me
dio ambiente y las especies pro
tegidas.

Cada sesión dividirá el gru
po de niños en tres subgrupos, 
que irán rotando por los stands 
y realizando actividades diferen
tes.

En cada centro escolar, se 
repartirán al mismo tiempo car
teles y trípticos con información 
medioambiental.

Para los municipios que lo 
soliciten, a nivel de ayuntamiento 
o centro social, se podrán im
partir charlas-coloquio sobre 
temas medioambientales. Esta 
segunda actividad va destinada 
a colectivos de adultos, y pre
tenden crear una dinámica de 
diálogo e intercambio de opinio
nes y experiencias, intentado 
llegar a la conclusión de que no 
es difícil ayudar a la conserva
ción del medio ambiente sin 
empeorar la calidad de vida, 
según explica el diputado de 
Medio Ambiente.

El presupuesto para el pro
grama de Educación Ambien
tal es de 3.400.000 pesetas en 
recursos humanos y de 400.000 
en recursos materiales.

SEGUROS DE SALUD .^^
Servicio de Atención al Cliente 24 horas: 902 200 200
Dirección Internet htlp/Avww.adeslas.es Correo electrónico: adeslas@adeslas.es

DELEGACIÓN EN CUENCA; PI. de la Constitución, 6 - 2»C. Tel.: 23 08 43

; Lo tienen todo previsto ^"aciesias
^ Más de 23.000 Profesionales y la Tecnología más avanzada.
^ Libre elección, en los Cuadros Médicos, de Especialistas y Clínicas.
* Disponer de las Unidades de Diagnóstico y Tratamiento más avanzadas que existen.
^ 12 Policlínicas propias donde se realizan pruebas de diagnóstico, tratamiento y asistencia ambulatoria.
^ Más de 200 Clínicas Privadas propias o concertadas, con habitación individual y cama de Acompañante.
^ Servicio de ÁieriCió.n al Cliente las 24 horas, 126 puntos de Atención al Asegurado, y Asistencia Sanitaria 

en todo el Territorio Nacional.
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La empresa de comida Niko's se encarga de la preparación del menú 

El ’’Astrana Marín” inaugura 
su servicio de comedor escolar

Soledad Arahuetes. J.P/FOTO-RES

Geles LOPEZ VALLE

El Colegio Público "Astrana 
Marín" situado en la barriada 
Obispo Laplana de Cuenca in
auguró ayer de forma oficial su 
comedor. Este que lleva funcio
nando desde hace un mes supo
ne una innovación en cuanto a 
que la comida se elabora a tra
vés de una empresa de catering, 
en lugar de cocinarse en las pro
pias dependencias del colegio.

/4 niños de edades compren
didas entre 3 y 12años disponen 
desde el pasado mes de diciem
bre de servicio de comedor que 
desde el año 78 estaba suspen
dido. La directora provincial del 
ministerio de Educación y Cul
tura, María Soledad Arahuetes 
señaló que "este servicio se ha 
puesto en funcionamiento como 
consecuencia de la necesidad que 
es este barrio en concreto exis
tían ya que las condiciones eco
nómicas de los ciudadanos de esta 
parte del casco urbano son es
casas". El horario de funciona
miento del comedor es de 13.30 
a 14 horas durante todos los días

AI acto de bendición de las instalaciones acudieron numerosas autoridades de la provincia. J.P/FOTO-RESde la semana. Una vez finaliza
da lacomida los alumnos que se 
acogen a este servicio disponen 
de la atención de monitoras es
pecializadas que se dedican a rea
lizar juegos de entretenimiento 
hasta la hora dçl inicio de las 
clases. En cuantó a la puesta en 
marcha de este servicio el direc
tor del colegio, Angel Jarque se
ñaló que "por medio de la puesta 
en funcionamiento del servicio

tica social donde existen pocos 
recursos". Los menús están com
puestos por dos platos y el pos
tre, elaborados por la empresa 
de comida a domicilio Niko's ayer 
los niños comieron judías blan
cas, empanadillas y compota tras 
la inauguración a la que asistie
ron además de la directora pro
vincial del Ministerio de educa-

de comedor lo que se pretende es f^cién-y -cultura, María Soledad
dar respuesta a dos necesidades 
acuciante en esta zona. Por una 
parte hay gran cantidad de pa
dres que realizan trabajos durante 
este horario por ¡o que les es in
dispensable que los niños reali
cen la comida en las instalacio
nes del colegio. Además este 
barrio tiene una situación muy 
especial, con una gran problemá

Arahuetes, el alcalde Manuel 
Ferreros, la presidenta de la 
Diputación Marina Moya, el sub
delegado del Gobierno en Cuen- 
caLuis Casero y un representante 
de la iglesia que bendijo las ins
talaciones y señaló que los niños 
deberían ser conscientes de la 
importancia de disponer de ali
mentos.

Nuevo comedor escolar tras 
20 años sin servicio

El Colegio Público "Astrana Marín" contaba hace 20 años 
con el servicio de comedor que se desmanteló al no considerarse 
rentable. Las instalaciones se dedicaron a otras actividades que 
se desarrollaban en el colegio por lo que una vez que surgió la 
iniciativa de crear de nuevo esta opción se pensó en una empresa 
de catering, es decir un establecimiento que sirviese la comida 
precocinada.

El director del centro, Angel Jarque afirmó que "este ha sido 
uno de los principales problemas a la hora de encontrar a un 
establecimiento que dispusiera de los medios necesarios para 
realizar el transporte de los alimentos en las condiciones 
higiénicas y sanitarias adecuadas".

Angel Jarque :’’Las plazas se 
duplicarán en el nuevo curso”

G.L.V.

El colegio "Astrana Marín" 
está gestionando la posibilidad 
de que las plazas del comedor se 
amplíen ante las numerosas pe
ticiones que se han producido 
durante este curso escolar y que 
no se han podido satisfacer. El 
director del centro Angel Jarque 
aseguró que para poder respon
der a todas las peticiones exis
tentes será necesario realizar dos 
turnos de comidas pues el come
dor no se puede hacer mayor. 
"Esta será la principal dificul
tad para ampliar este servicio ya 
que la empresa que sirve la co
mida tendrá que modificar su

El Ministerio de 
Educación 
invierte cuatro 
millones en 
nuevos servicios

G.L.V

La directora Provincial del 
ministerio de Educación y Cul
tura, María soledad Arahuetes 
afirmó ayer que desde el minis
terio se ha invertido más de 
cuatro millones en la puesta en 
marcha del comedor escolar del 
colegio Astrana Marín. En cuan
to a la inversión en la adapta
ción de las infraestructuras el 
presupuesto empleado asciende 
a 1.000.000 pesetas que sé ha 
invertido en la compra de me
sas calientes para conservar la 
comida a la temperaturajusta y 
en cámaras frigoríficas para la 
mantención adecuada de los 
alimentos.

En cuanto a la rehabilitación 
de la zona destinada al comedor 
la directora provincial del MEC 
señaló que no se han tenido que 
realizar ningún tipo de modifi
cación de la estructura pues este 
aula era lo suficientemente 
amplia como para acoger el 
servicio de comedor, " no ha sido 
necesario realizar ningún tipo de 
acondicionamiento para la ins
talación del comedor pues lo que 
se ha hecho ha sido habilitar un 
espacio que no se utilizabapara 
las actividades lectivas", pun
tualizó Arahuetes.

Por otro lado, la dirección 
provincial del MEC ha inverti
do hasta el momento más de tres 
millones de pesetas en sufragar 
los gastos de los becarios del co
medor. El 85 por 100 de los asis
tentes tienen sufragados los 
gastos a través del NŒC con lo 
cual el ministerio se hacecargo 
de las 450pesetas por día de cada 
niño becado.

La directora provincial Ma
ría Soledad Arahuetes señaló que 
esté proyecto se inició hace dos 
años como consecuencia de las 
continuas peticiones de los pa
dres del colegio de este servicio, 
el principal problema existente 
consistía en la contratación de 
la empresa de platos precocina
dos, ya que está debería reunir 
unas determinadas condiciones. 
Arahuetes aseguró que el minis
terio está dispuesto a desarro
llar servicios de estas caracte
rísticas en todos los colegios que 
los soliciten aunque agregó que 
sería necesario que la sociedad 
conquenses respondiera la ne
cesidad de los colegios a la hora 
de facilitar la comida cocinada, 
pues en la actualidad en la ciu
dad existen pocas empresas 
dedicadas a esta activiuau".En la actualidad 74 chicos disfrutan de este servicio. J.P./F0T0-RES

forma de servicio ya que sino la 
comida se enfriará de un turno a 
otro". En cuanto al plazo de ins
cripción para acceder a unapla- 
za el director del centro explicó 
que en este curso todas las per
sonas que lo solicitaron en sep
tiembre han tenido la posibilidad 
de acceso. Sin embargo, puntua
lizó que "los niños que no han 
podido quedarse en el comedor 
son aquellos que una vez comen
zado el periodo escolar han in
tentado incluirse en este servi
cio". Esta ampliación para el 
próximo curso se debe además a 
las previsiones de la nueva ma
triculación de niños interesados 
en este servicio.
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Museo de la Ciencia. FOTO-RES

El Museo de la 
Ciencia tiene 
designado ya el 
futuro director 
del centro

G.L.V.

El responsable del Museo de 
la Ciencia, Jesús Madero afir
mó ayer que en estos momentos 
ya se sabe cual será el futuro 
director del nuevo museo, aun
que desde este organismo no se 
ha querido desvelar aún su nom
bre. Jesús Madero señaló que 
para este puesto de responsabi
lidad se ha elegido a una perso
na que se encuentre ligada con 
el mundo de la universidad ya 
que se pretende que "desde el 
museo se mantenga un contacto 
directo con este sector para fo
mentar la investigación". Made
ro explicó que otro de los pun
tos claves que se ha tenido en 
cuenta a la hora de seleccionar 
al director de estas instalacio
nes es su relación con el área de 
los museos interactivos existen
tes en España lo que "facilitará 
la renovación de las exposicio
nes temporales que se ofrezcan 
en las instalaciones conquenses", 
agregó.

El director del Museo de la 
Ciencia es un importante cate
drático de la universidad Poli
técnica de Madrid que según 
Jesús Madero posee experien
cia en este campo en un museo 
interactivo de carácter nacional.

En cuanto a la apertura del 
centro, el responsable señaló que 
en estos momentos se mantiene 
la fecha de septiembre para la 
inauguración ya que por el 
momento se van cumpliendo los 
plazos de las obras realizadas. 
En un plazo de dos meses, pun
tualizó Madero todas las obras 
de la estructura quedarán fina
lizadas, pues en estos momen
tos ya se están realizando las 
ultimas obras de las instalacio
nes eléctrica y telefónica.

Las ultimas obras adjudica
das el pasado mes de diciembre 
se centran en la realización del 
soporte expositivo del museo que 
realizará la empresa Nexo es
pecializada en esta actividad . 
Otra de las obras adjudicadas 
durante los últimos meses son 
la realización de la tercera fase 
del edificio que consiste en obras 
de remate, entre las qué se en
cuentra el termino de la cúpula 
del conservatorio o la sala de 
exposiciones. En total, señaló 
Madero las obras más signifi
cativas podrán estar finalizadas 
en el mes de marzo.

Al comenzar su servicio la Unidad de Cuidados Paliativos

El hospital dispondrá en 
breve de más camas libres

Geles LÓPEZ VALLE

La Asociación de Lucha 
contra el Cáncer anunció ayer 
que la unidad de cuidados pa
liativos puede iniciar su funcio
namiento el próximo mes de 
marzo. En estos momentos el 
médico y la ATS contratados por 
la asociación para el desarrollo. 
En estos cuidados domiciliarios 
a enfermos terminales de cán
cer se desplazarán a Ciudad Real 
y Madrid durante 15 días para 
realizar un curso de formación 
en el que aprenderán cual es la 
función de estos profesionales 
observando como desarrollan su 
trabajo las unidades de cuida
dos paliativos de estas localida
des. La Asociación contará con 
el patrocinio de la Caja de 
Castilla La Mancha, que facili
tará la unidad móvil consisten
te en un pequeño utilitario que 
no supondrá más de 1.500.000 
de inversión. La secretaria de la 
Asociación de Lucha contra el 
Cáncer, Mercedes León puntua
lizó que "por medio de este ser
vicio el hospital dispondrá de más 
camas libres dentro de sus ins
talaciones a la vez que los en
fermos y sus familiares se en
contrarán más cómodos en sus 
propios domicilios".

La unidad dispondrá además 
de los responsables del área 
médica de dos personas encar
gadas del servicio de atención 
personalizada a los familiares 
a través de las funciones de un

Las denuncias de malos tratos
aumentan un 25 por 100 en CLM

Efe-Toledo

Las denuncias por delitos de 
malos tratos a mujeres aumen
taron en 1997 un veinticinco por 
ciento en Castilla-La Mancha 

' respecto ai año anterior, mien
tras que las denuncias por fal
tas se incrementaron un 32 por 
ciento. Según manifestó ayerel 
consejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno, estos datos 
no sólo pueden ser fruto del 
aumento de los malos tratos, sino 
a que cada cada vez afloran más 
estos casos de agresiones do
mésticas, De las cinco provin
cias de Castilla-La Mancha, 
Toledo es la que mayor porcen
taje de denuncias registra.

El titular de Bienestar Social 
atribuye este aumento, en bue
na medida, "alapolítica que se 
sigue en los centros asesores, que 
animan a presentar las denun-

Con estos servicios el hospital dispondrá de más camas. J.P/FOTO-RES

psicólogo y un voluntario. Este 
serviçio se realiza en colabora
ción con la dirección provincial 
del INS ALUD y con el hospital 
Virgen de la Luz, donde a tra
vés de un convenio se reservan 
tres camas para casos de extre
ma urgencia. "Con este servicio 
puntualizó, Mercedes León, lo 
que se pretende es facilitar a los 
enfermos terminales una forma 
digna de morir en sus propios 
domicilios. Los profesionales de 
launidad de cuidados paliativos 
se trasladarán durante todos los 
días hasta las localidades en la 

£1 aumento de las denuncias se debe a la política de los centros asesores.

cías para que no queden en el el numero de mujeres que debi- 
anonimato"."Cada vez es mayor do a los consejos de estas ofici

que residan estos enfermos para 
suministrarles la medicación 
adecuada así como facilitar el 
servicio de un psicólogo a aque
llos familiares que necesiten 
apoyo". En cuanto a la acepta
ción de este servicio, desde la 
asociación se declaró que "en 
otras provincias ha sido nece- 
sario la implantación de mas de 
una unidad y en cuenca aunque 
el numero de enfermos no es 
elevado, se podría llegar apian- 
tear la posibilidad ya que los 
municipios están muy distantes 
unos de otros".

FREMAP 
atenderá las 
enfermedades 
de los empleados 
de la Junta

La Tribuna

La mutuas FREMAP, ASE- 
PEYO y SOLIMAT atenderán 
desde el próximo día 1 de mar
zo las contingencias por acci
dentes de trabajo y enfermedad 
profesional de todos los emplea
dos de la Junta de Comunida
des, tras el acuerdo de adhesión 
suscrito el lunes por el conse
jero de Administraciones Públi
cas, Antonio pina; y directivos 
de las tres mutuas.

La consejería de Adminis
traciones Públicas resolvió el 
pasado día 19 de diciembre de 
1997 un procedimiento de con
currencia pública para que 
mutuas de la Seguridad social, 
distintas a la del INSS, atien
dan a los trabajadores de la 
Administración regional. FRE
MAP atenderá a los empleados 
de la Junta que tiene sus cen
tros de trabajo en Cuenca, Al
bacete y Guadalajara; ASEPE- 
YO a los de ciudad Real; y 
SOLIMAT a los de Toledo y 
Servicios Centrales. Estas 
mutuas efectuarán en los próxi
mos meses un reconocimiento 
médico a todos los y trabaja
dores de la Administración re
gional.

Desde el próximo día 1 de 
marzo los trabajadores de la 
Junta que sufran un accidente 
serán asistidos en los centros 
asistenciales de la mutua que 
les corresponda, aunque en caso 
de una urgencia médica grave 
podrán ser atendidos en cual
quier hospital. Estas actuacio
nes serán coordinadas por los 
comités provinciales de segu
ridad y salud laboral de la Jun
ta de Comunidades.

nas se conciencian de la necesidad 
de denunciar los malos tratos que 
están sufriendo". No obstante. 
Moreno reconoció el bajo índice 
de denuncias aún existente, cifra 
que la Asociación de Mujeres Se
paradas y Divorciadas cifra sólo 
entre el cinco y el diez por ciento, 
lo que el consejero considera "bas
tante real.

Por tanto -agregó- queda mu
cho por hacer en este area para 
proteger a las mujeres que se en
cuentran en esta situación, que hay 
que procurar que no se produzca o 
que al menos se palien los daños 
lo antes posible".

Moreno hizo estas declaracio
nes durante la rueda de prensa que 
ofereció para exponer la postura 
de Castilla-La Mancha en la Con
ferencia Sectorial de Asuntos So
ciales celebrada el pasado lunes en 
el ministerio de Trabajo en Ma
drid.
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La violencia a la mujer y detención policial, entre los temas 

Policías locales participan 
en un ciclo de conferencias

La Tribuna

Policías locales de toda la 
región participan, apartir de hoy, 
en un ciclo de conferencias cuyo 
acto inaugural tendrá lugar esta 
tarde a partir de las 17'30.

Así, esta conferencia inaugu
ral que se celebrará en el Cen
tro de Capacitación y Experimen
tación Agraria de Tomelloso, en 
Ciudad Real, acudirá el fiscal jefe 
de la Audiencia ciudadrealeña 
Olayo González, quien será el 
encargado de pronunciar el dis
curso inaugural de este ciclo, que 
ha sido organizado por la Conse
jería de Administraciones Públi
cas y que se celebrará entre los 
días 11 de febrero y 29 de abril.

La abogada y diputada Cris
tina Almeida, el vocal del Poder 
Judicial Marcelino Murillo, la 
criminóloga norteamericana 
Rosemary Barberet o el magis
trado en excedencia y también 
diputado Joaquín Iñiguez, serán 
algunas de las personas invita
das a participar en este ciclo.

Serán un total de diez confe
rencias, acompañadas de un 
posterior coloquio, que pronun
ciarán prestigiosos juristas, 
criminólogos y catedráticos so
bre temas tan variados como la 
protección ciudadana, la deten
ción ilegal, el modelo español de 
policía, nuevas estrategias de 
formación, la violencia contra la 
mujer o el poder sancionador del 
Estado.

El ciclo está destinado a los 
alumnos del curso de formación 
básica y de cabos de la policía 
locales de Castilla-La Mancha, 
así como a miembros de este 
Cuerpo en la región y a los de 
las Fuerzas de Seguridad del 
Estado. Cada una de las confe
rencias será grabada y reprodu
cida en un vídeo formativo para 
su posterior uso en los distintos 
cursos que la Junta imparte a los 
agentes municipales.

Después del discurso inaugu
ral, el ciclo continuará el 16 de 
este mes, con el magistrado en 
excedencia y diputado nacional 
Joaquín Iñiguez, quien pronun
ciará un discurso sobre la deten
ción policial, y el 25, con el so
ciólogo Héctor Stantcovsky, que 
hablará los retos de la Adminis
tración Pública del año 2000.

Durante el mes de marzo 
participarán en el ciclo la docto
ra en criminología Rosemary 
Barberet, el día 4 con un trabajo 
sobre la comunicación de la 
policía con la víctima, el inspec
tor de Educación Secundaria 
Juan Soler, el 11, sobre la for
mación permanente como exi
gencia de la profesión de poli
cía, el teniente coronel de la 
Guardia Civil y doctor en Cien
cias Políticas, Gonzalo Jar, el día 
17, sobre las perspectivas de 
futuro del modelo policial espa
ñol y los responsables de las aca-

demias de policía de Andalucía, 
Cataluña y Galicia, que hablarán 
el 25 de marzo de las estrategias 
para la formación de los agentes 
municipales. El ciclo concluirá en

DE 10 A 12 DE LA NOCHE.

Carlos Mendo, Native! Preciado, Miguel Ángel Aguilar, Carlos Carnicero, Lorenzo Bernaldo de Quirós, 
José María Brunet, Lluis Foix, José García Abad, María Esperanza Sánchez, Camilo Valdecantos.

Siempre Noticia

cucriCA 9o.ZTivi

abril, con la participación del 
consejero Santiago Moreno, la 
abogada Cristina Almeida y el 
vocal del Consejo General del 
Poderjudicial, Marcelino Murillo.

El ciclo de conferencias para los policías comienza hoy.
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Dos ya tienen a los menores en sus hogares y las otras tres lo harán en breve

Cinco familias acogen a niños 
que residían en centros tutelados

La Tribuna

En la región se inició el pasa
do mes de abril, desde la 
consejería de Bienestar Social, 
un programa por el que se inten
taba contactar con parejas que 
estuvieran interesadas en aco
ger temporalmente, en sus ho
gares, a niños que hasta enton
ces vivían en centros de la Junta 
de Comunidades.

El objetivo era que esos ni
ños, que por diversas circunstan
cias no podían ser adoptados y 
en muchos casos habían vivido 
situaciones familiares difíciles con 
sus padres biológicos, pudieran 
tener no sólo las comodidades a 
las que ya accedían en los cen
tros tutelados, sino el afecto y la 
con vivenciade una familia real, 
y estar en un ambiente que les 
ayudara a su propio desarrollo 
personal.

En un principio, 36 parejas de 
Cuenca mostraron su interés en 
participar en este programa, pero 
el proceso de información, la 
formación a la que deben some
terse y, sobre todo, la selección 
de las parejas para que fueran 
lo más ajustadas a un perfil de
seado, ha reducido este número 
hasta el final de cinco casos. De 
ellos, dos ya tienen a menores 
en su propiacasa, mientras las 3 
restantes familias lo harán en un 
breve plazo de tiempo.

Según el. delegado provincial, 
Luis Mas, se trata de un largo 
proceso y complicado, en el que

Caja Rural obtiene unos positivos 
resultados en el ejerddo del 97

La Tribuna

La Caja Rural de Cuenca 
cerró el ejercicio del pasado año 
con unos resultados altamente 
positivos, lo que desde la enti
dad valoran como un acierto en 
la línea de gestión emprendida 
por la Caja al diversificar su 
actividad, penetrando en secto
res nuevos y aportando una se
rie de productos mod^ernos y 
dinámicos que la han situado en 
posiciones pioneras, explica el 
comunicado remitido ayer a los 
medios.

Caja Rural de Cuenca ha 
cubierto, "en un ambiente eco
nómico competitivo"- dice la 
nota-, el ejercicio de 1997 obte
niendo un beneficio antes de 
impuesto de 700 millones de 
pesetas, lo que después de im- 

'■ puestos se queda en 593 millo

Los interesados pasan por un complicado proceso de selección. J.P/F.R

se marcan ciertas exigencias de 
tiempo y de atención a las fami
lias interesadas, pero en donde, 
al final, se tienen la seguridad de 
que las parejas que completan 
todo el proceso están perfecta
mente preparadas y son las idea
les para acoger a estos niños.

Entre otras, las familias de
ben superar un amplio curso de 
formación, con una duración de 

nes. Cifra que supone un incre
mento del 8,2% respecto al año 
anterior.

Otros parámetros que añade 
al entidad, continúa su comuni
cado, son los recursos adminis
trativos de clientes, que suman - 
según los números que Caja Rural 
maneja- 56.612 millones de pe
setas (que a su vez suponen un 
incremento del 11 %); también la 
inversión crediticia que ascien
de a 25.808 millones, lo que re
presenta un aumento del 5 pro 
ciento a pesar de la amortización 
de préstamos de sequía, explica 
la nota. Y por último, los recur
sos propios que se sitúan en 2.970 
millones, representando un cre
cimiento del 18 por ciento.

Destaca Caja Rural de Cuen
ca que, en general, los datos 
obtenidos por esta entidad se 
encuentran por encima de la 

ocho semanas, en las que se les 
enseña a cómo adaptarse a los 
menores y sus problemas, al tema 
de los contactos con las familias 
biológicas o incluso a preparar
se para el momento en que de
ban decir adiós al menor porque 
vuelve con sus padres.

Mas, además, destacó que 
superar todos estos requisitos es 
síntoma de la motivación que 

media que corresponde al con
junto del Grupo de Cajas Rura
les.

Durante el 97, continuaba el 
comunicado, la entidad ha dedi
cado especial atención financiera, 
de servicios y asesoramiento al 
sector agropecuario de la pro
vincia, cumpliendo así el princi
pal objetivo estatutario, pero a 
ello hay que añadir una activi
dad muy dinámica en otros sec
tores. Así, señala Caja Rural, ha 
continuado la penetración en 
sectores como la construcción, 
el comercio, servicios a peque
ñas y medianas empresas ayun
tamientos, etc, actuaciones que 
han ido acompañadas de produc
tos como banca electrónica, 
monedero electrónico, tarjetas 
chip con servicio de telefonía, 
recarga en cajeros de tarjetas 
Movistar, etc. 

tienen estas parejas, cuyo único 
fin es colaborar en esta causa 
de forma altruista y totalmente 
solidaria. Además, dijo que es
tas parejas presentan como prin
cipal ventaja el contar con hijos 
en sus propios hogares, lo que 
les ayuda mucho a integrarse 
rápidamente en su nuevo desti
no.

Para el delegado, este progra
ma supone sobre la práctica que 
los chavales tengan un desarro
llo social y emocional importan
te, ya que sufren un cambio muy 
positivo cuando se ven inmersos 
en una familia y reciben el cari
ño y el apoyo de quienes les 
rodean, aunque también se les 
obliga a que cumplan con sus 
deberes sociales y escolares, por 
lo que es un ambiente totalmen
te integrador.

Campaña abierta

Estos son los primeros resul
tados que se obtienen de la puesta 
en marcha de esta campaña, que 
queda abierta a todos los intere
sados al haber todavía menores 
en pisos tutelados o casas de 
acogida que necesitan el ambien
te de una familia.

Las familias dispuestas a 
colaborar con el programa reci
ben una ayudad económica que 
evita que sus economías tengan 
una sobrecarga añadida. Pero 
quizá lo más importante es que 
reciben el apoyo pedagógico para 
ayudar en el trato a esos chava
les.

Datos que superan la media. F.R.

El "Señorío del 
Pinar" tendrá sus 
obras finalizadas 
en julio, según la 
última reunión

La Tribuna

Continuando su lucha por la 
finalización de las obras en su 
urbanización, la asociación de 
vecinos Señorío del Pinar remi
tió ayer una nota de prensa en 
la que explican los acuerdos a 
los que se llegaron el pasado día 
3 en una reunión que mantuvo 
la Junta Directiva de dicha aso
ciación con los ayuntamientos 
de Chillarón y Fuentenava de 
Jábaga, ambos representados 
por sus alcaldes y algunos de 
los concejales pertenecientes a 
las dos corporaciones. Además, 
estuvo presente un representan
te de la promotora de la urbani- 
zación.

La nota dice que tras largas 
conversaciones y un "acalora
do" debate dialéctico, y tras la 
desestimación de las propues
tas planteadas por parte de la 
asociación de vecinos respecto 
a la creación de alguna figura 
jurídico-administrativa temporal 
que permita la gestión y presta
ción de los servicios demanda
dos -hasta que se constituya la 
definitiva  Entidad Urbanística de 
Conservación-, se llegó a un 
acuerdo. En él los ayuntamien
tos se comprometieron, conti
nua la nota, a solicitar los per
misos y autorizaciones pertinen
tes para el buen término de las 
obras de la urbanización; así 
como a nombrar y contratar dos 
técnicos cualificados que veri
fiquen que la ejecución de di
chas obras ha sido de acuerdo 
a los planes parciales y a los 
proyectos de urbanización apro
bados.

Por parte de los répresentan- 
. tes de la sociedad promotora se 
adquirió el compromiso, afirman 
desde la asociación, de termi
nar las obras pendientes en un 
plazo que finalizará en julio. Por 
'último, los miembros de la aso
ciación presentes en la reunión 
optaron por convocar una asam
blea general de sus socios para 
estudiar, analizar y consensuar 
los estatutos de la futura Enti
dad Urbanística de Conserva
ción.

Al margen de esto, desde la 
asociación vecinal se ha toma
do la iniciativa de remitir a la 
delegación provincial de Sani
dad un escrito para denunciar 
que en la urbanización "Señorío 
del Pinar" existe un núcleo ur
bano de población- formado por 
algo más de cien personas- que, 
desde hace más de año y me
dio, cuenta con un suministro de 
agua que no está analizado sa- 
nitariarnente sin que eso esté 
controlado por ninguna de las 
instituciones competentes -se
ñalando desde la asociación a 
la Diputación Provincial y a los 
ayuntamientos de Chillarón y 
Fuentenava de Jábaga.

Alarmados desde la asocia
ción por una posible contami
nación del agua que beben de
cidieron ponerlo en conocimiento 
de la delegación de Sanidad par 
que procedan a la toma de 
muestras y posteriormente a su 
análisis.
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A la reunión asistieron 
representantes de las organizaciones 
agrarias y también de las 
comunidades autónomas afectadas PROM

Debido a la entrada de ajos procedentes de China a través de terceros países 

La Mesa del Ajo solidta una 
reunión urgente con el MAPA

La Mesa Nacional del Ajo 
solicitará una reunión de 
urgencia con el ministerio 
de Agricultura debido a la 
entrada de ajos procedentes 
de China a través de países 
terceros. La cláusula de sal
vaguardia actualmente vi
gente fija en 12.000 tonela
das anuales el límite máxi
mo de entrada de ajos chi
nos en el mercado comuni
tario.

Noelia CAMPOS

La Mesa Nacional dél Ajo, que 
se reunió ayer en Las Pedroñeras, 
ha decidido solicitaruna reunión 
con carácter de urgencia al mi
nisterio de Agricultura para co
nocer los datos exactos de la im
portación de ajos chinos, ante la 
constatación de que están llegan
do a España por vías que no son 
las legales.

Según el vicepresidente de la 
Asociación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) y respon
sable del cultivo social, así como 
miembro de esta Mesa, Manuel 
Mena, "esta situación está afec
tando gravemente al sector y 
desde se creó el grupo de traba
jo el pasado mes de octubre con 
el objeto de realizar encuentros 
periódicas, sólo se ha reunido una 
vez".

Ante esta entrada, de ajos 
procedentes de China, Mena 
indicó que es necesario realizar 
controles más exhaustivos para 
evitar que lleguen a nuestro país 
más ajos de los que la cláusula 
de salvaguardia permite, el vi
cepresidente de ASAJA reco-

La Junta aplicará medidas 
para acabar con los ratones

Efe - Toledo

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente va a con
tinuar con las actuaciones para 
combatir los ratones que están 
provocando daños en los culti
vos de varias provincias de 
Castilla-La Mancha.

Los delegados de Agricultu
ra de Ciudad Real, Cuenca y 
Toledo, mantendrán durante esta 
semana reuniones con las agru
paciones de sanidad vegetal para

CastiUa-La Mancha es Ia principal productora de ajos de los países comunitarios. FOTO-RES

noce que este control es difícil 
"porque el producto entra a tra
vés de terceros países y esta 
picaresca está afectando grave
mente ai sector".

La cláusula de salvaguardia 
actualmente vigente, que la 
Comisión de Agricultura de la 
Unión Europea (UE) acordó 
prorrogaren mayo de 1997 y cuya 
vigencia finaliza el próximo M 
de mayo, fija en 12.000 tonela
das anuales el límite máximo de 
entrada de ajos chinos en el mer
cado comunitario. Esta medida 

informarles sobre los produc
tos más aconsejables para erra
dicar la plaga de roedores que 
está afectando acultivos de estas 
provincias.

Según informa la Oficina del 
Portavoz, la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente sub
vencionará la adquisición del 
producto y los técnicos de la Ad
ministración asesorarán sobre la 
ejecución de las acciones en las 
zonas afectadas, con el fin de 
contemplar recomendaciones 

de control ha demostrado ser un 
eficaz instrumento para la pro
tección de los intereses de Castilla- 
La Mancha, principal producto
ra de ajos de los países comuni
tarios, además de que consigue 
evitar la destrucción de casi un 
millón y medio dejomales ai año 
y unas pérdidas cercanas a los 
20.000 millones de pesetas en 
rentas percibidas por los agricul
tores del sector.

Según Mena, los ajos proce
dentes de china no pueden com
petir en calidad con los españo- 

medioambientales que eviten la 
afección a otras especies ani- ’ 
males.

Además de la utilización del 
producto, se informará sobre 
técnicas culturales para destruir 
los nidos en los barbechos y los 
límites entre parcelas.

De forma paralela, la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente se ha dirigido 
al Ministerio del ramo para que 
participen en la resolución del 
problema y coordinen medidas 

les "pero los precios en el mer
cado son más bajos porque la 
mano de obra es mucho más 
barata".

A lareunión asistieron repre
sentantes de cooperativas y de 
los industriales no importadores 
de ajos de China y la organiza
ciones profesionales agrarias 
ASAJA y UPA, además de re
presentantes del sector de las 
cuatro comunidades autónomas 
afectadas: Castilla-La Mancha, 
Castilla-León, Andalucía y Ma
drid.

Los cultivos están muy dañados.

entre las comunidades autóno
mas afectadas.

Isabel Tocino. FOTO-RES

El pleno 
valverdeño pide 
la dimisión de la 
ministra Isabel 
Tocino

LaTribuna

El pleno celebrado en el 
Ayuntamiento de Valverde del 
Júcar ha acordado pedir la di
misión de la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, por ser 
la máxima responsable de con
ceder la explotación de las tie
rras del Embalse de Alarcón a 
la Comunidad de Usuarios. Esta 
decisión, según los miembros de 
la corporación local "es una 
enorme injusticia social", ade
más de que "perjudica a muchos 
pueblos que pueden realizar 
varias inversiones en los muni
cipios gracias a las tierras". Tras 
la decisión de Isabel Tocino, 
muchas comunidades verán 
mermados sus ingresos, a jui
cio de los miembros del pleno, y 
sufrirán una subida de impues
tos, así como enfrentamientos 
entre vecinos.

La corporación municipal ha 
señalado que "la última palabra 
en decidir quién explotaba las 
tierras del pantano debe ser de 
la señora Ministra", y prosigue 
diciendo que "los consejeros 
informadores que han influido 
en esta decisión parece que no 
han pensado en las graves y 
negativas repercusiones".

Otro de los temas tratados 
por la corporación de Valverde 
de Júcar han sido laconvocato- 
rias de ayudas a módulos de 
formación y empleo, en la que 
la convocatoria para solicitar 
ayudas puntúa que los proyec
tos sean innovadores.

También se aprobó solicitar 
ayudas para el Desarrollo de 
Empleo y una subvención de 
500.000 pesetas para adquirir 
material para la biblioteca pú
blica de la localidad. También 
se dio el visto bueno a la solici
tud de crear un Servicio de 
Ayuda a Domicilio, así como la 
creación de una casa tutelada. 
Se concederá una subvención 
de 25.000 pesetas al Colegio Pú
blico de Valverde.
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OPINION
El intelectual, hoy

...Se está produciendo hoy un encogimiento del - 
intelectual, del verdadero humanista, desplazado éste 
por los "exitosos" y fugaces triunfadores del momento 
que lanzan sus pintorescas opiniones a diestro y...

El intelectual, hoy La Tribuna
de Cuenca

JOSÉ LUIS ROZALÉN MEDINA

T
^do el que enseñay educa, todo el que, investido de la grave 
responsabilidad de ser "magister", dedica su vida a abrir 
caminos y a dejar, muchas veces con dolor, la semilla de los 
conocimientos y las actitudes en sus alumnos, no cabe duda de 

que puede ser considerado, también, un "intelectual".
Dice el Diccionario de la Lengua que "el intelectual es una persona 

que realiza una actividad en la se desarrolla de una forma especial 
la inteligencia". El profesor, que debe tener perpetua tensión as
cendente todas las vertientes de su inteligencia, o como se pre
fiere decir hoy día después de los trabajos de Daniel Goleman, 
todas sus inteligencias: la académica, laespacial, la artística o musical, 
la cinética, la Inter-persona, la intrapersonal, no cabe duda de que 
es un intelectual de élite.

Nosotros vamos a hablar aquí del papel del intelectual en el 
mundo de hoy, y vamos a incluir en este término a todos los hombres 
y mujeres que, en cualquier puesto, circunstancia, categoría, gra
do de influencia o prestigio, tengan la responsabilidad moral de 
mejorar y perfeccionar su vida personal y su entorno social y po
litico.

Aunque el concepto sea antiguo, la palabra es reciente. Es nuestra 
cultura se habla, se alaba, se critica, se exige, se ridiculiza, inclu
so, al intelectual. ¿Cuál es su misión en nuestro mundo, apunto 
de comenzar un nuevo siglo?

Platón nos dice que el sabio no 
sólo debe tener autoridad, sino tam
bién potestad, de tal forma que sólo 
los intelectuales-sabios, que han 
contemplado la Idea del Bien, de
ben gobernar la nave estatal de la 
polis.

En nuestras civilizaciones 
tecnificadas y masificadas el poder 
del intelectual platónico e ilustrado 
ha desaparecido, evidentemente. La 
tecno-cultura, los medios de comu
nicación, el poder creciente de la 
sociedad mercantil y competitivahan 
eliminado el poder efectivo del in
telectual en la marcha política del 
Estado. Quedan, sin embargo, como 
notas definitorias de su perfil la 
constante empresa de renovación 
y de crítica, el escrutinio reflexivo 
de los valores vigentes, lainvención 
incansable de originales formas de 
vida ciudadana frente a posiciones 
mostrencas y retrógadas.

Aunque los científicos se dedi
can más estrictamente a investigar 
parcelas concretas de la realidad, 
a explicar el cómo se producen las 
cosas, más que preguntarse por qué 
y para qué, pensamos nosotros que, 
tanto a los humanistas como a los 
científicos se les puede aplicar el 
nombre de intelectuales si ambos 
se esfuerzan en eliminar los mitos 
irracionales, si tratan de desbloquear la vida social de lastres es
tériles, si se afanan en derrumbar los falsos ídolos, si encienden 
en las gentes el valor de ser libres frente al miedo infantil a la res
ponsabilidad.

El intelectual debe inspirar movimientos sociales fundamenta
dos en actitudes éticas, crear órganos autónomos de opinión, im
pulsar nuevos estilos de existencia, sugerir ilusionantes tareas de 
acción. El intelectual, por debajo de los problemas que afloran 
con más facilidad, debe profundizar hasta las raíces de las situa
ciones conflictivas y buscar sus causas.

En sociedades tolerantes y plurales como las nuestras, quizá 
el intelectual no ea capaz de actuar de forma heroica allí donde se 
ha instalado la injusticia o la necedad, de la forma que, desde 
Sócrates, lo han hecho algunos hombres y mujeres extraordina

Dice el Diccionario de la 
Lengua que "el intelectual es 
una persona que realiza una 

actividad en la que se 
desarrolla de una forma 

especial la inteligencia". El 
profesor, que debe tener 

perpetua tensión ascendente 
todas las vertientes de su 
inteligencia, o como se 
prefiere decir hoy día 

después de los trabajos de 
Daniel Goleman, todas sus 
inteligencias: académica, la 

espacial, la artística o 
musical, la cinética, la inter-

rios, pero, desde luego, sí debe luchar valientemente  por sus ideas, 
intentando encender el entusiasmo de la honestidad e incluso el de 
lautopía racional.

El intelectual, tanto si tiene poder político, como si no lo tiene, 
debe estar por encima de aquel, al servicio exclusivo de la socie
dad civil. Debe ser el portavoz de los que no tienen voz, caminan
do en muchas ocasiones en soledad ("Digo mi canción a quien 
conmigo va"), intentando conectar ardientemente la esfera del 
conocimiento y de los valores con el de la realidad cotidiana y 
apremiante.

El que se dedica al oficio de pensar debe ser ejemplar y au
todisciplinado, selecto y autoexigente, si quiere enseñar a los ciu
dadanos a pensar por ellos mismos ("Atrévete a pensar" ), a no 
dejarse llevar por el continuo bombardeo de mensajes alienadores 
con que los medios de comunicación lo acosan continuamente.

No podemos admitir que los intelectuales se convierten en profetas 
iluminados, porque suelen acabar en el fanatismo más inhumano. 
Hay que tener cuidado, también, con los que, imbuidos de un furor 
directivo, acaban en dictadores de conciencias, en "Gran Herma
no" de ojo amenazante, en reyes-filósofos-ilustrados que dan todo 
al pueblo "pero sin el pueblo", transformando la libertad en ho
guera, la felicidad en planes estatales, la creatividad en teledirigismo, 

la cultura en ocio programado.
Se está produciendo hoy un 

encogimiento del intelectual, del 
verdadero humanista, desplaza
dos éste por los "exitosos" y fu
gaces triunfadores del momento 
que lanzan sus pintorescas opinio
nes a diestro y siniestro en tertu
lias y eventos. No se atreven 
aquellos a dar respuestas, por 
temor a que la fauna de sofistas 
los tachen de manipuladores de 
la opinión, adoctrinadores. Se está 
extendiendo la funesta y 
esterilizante opinión de quecual- 
quier cosa que no sea instruir fría
mente es adoctrinamiento, mani
pulación de las conciencias, con 
lo que pocos se atreven a pensar, 
a defender (en perpetuo diálogo, 
humildemente, socráticamente) 
cualquier valor, cualquier derecho, 
cualquier deber, cualquier pers
pectiva, matando así de raíz la 
genuina función educadora y rec
tora del intelectual.

Tal vez le queda hoy al inte
lectual, más que asomarse a los 
grandes medios de comunicación, 
señuelo inevitable para muchos de 
autosatisfacción y englobamiento, 
seguir siendo el alentador del 
"alma profunda" de nuestros pue
blos y ciudades, el animador cul
tural de la radio, en la prensa, en 

la tertulialocal, el sembrador casi desconocido de la palabra sencilla 
e iluminadora, el maestro incansable de la elevación del espíritu, 
el testigo permanente del pensamiento vivo en medio de un mun
do tantas veces sin alma y sin luz.

Decía en el siglo U el filósofo Marco Aurelio que "la falta de 
responsabilidad de los intelectuales es una peste mucho mayor 
que la contaminación del aire que respiramos". Intuyó perfecta
mente el estoico emperador aquello de que ''si la sal se corrom
pe..." no nos quedarán esperanzas. Confiemos en que los intelec- 
tuales'españoles no se acoquinen ni domestiquen y sepan defen
der con honestidad el "sápere aude" que caracteriza a todo espí
ritu libre.
* José Luis Rozalén Medina es catedrático y doctor en 
Filosofía
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Domiciliando SU Subvención
en Banco Santander

los verá crecer

iW
’

y saldrá ganando
• Regalo seguro por domiciliación.

• Para Ganaderos: un seguro de responsabilidad 
civil de hasta 50 millones de pesetas*.

• Para Productores de herbáceos: un juego de 
bar de 15 piezas.

• y sorteo** de un fantástico todo terreno JEEP CHEROKEE 
entre todas las domiciliaciones.

• Nuestros expertos tramitarán su 
solicitud sin coste alguno.

• Podrá solicitar por adelantado el importe 
de la subvención.

Plazo de solicitud: del 2 de enero al 13 de marzo de 1998

4.
* Seguro sin coste contratado con W¡nterthur.- ^^ |M
** Sorteo ante Notario ei día 15 de abril de 1998.
Banco Santander se reserva el derecho de sustituir los regalos per otros de rnaybr o igual Valor écónóinicp. 
Promoción válida hasta el 13 de marzo de 1998.

Banco

Santin^er
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REGIÓN
Para Bono «los gobiernos tienen que 
sentirse tranquilos con la función 
que hace el síndico y concederle 
importancia a este trámite

Di jo ayer el presidente resional en la inausuración de la nueva sede del órsano

El control de la Sindicatura 
de Cuentas es "necesario"
El presidente regional, José 
Bono, ha manifestado que 
es «necesario» el control que 
ejerce la Sindicatura de 
Cuentas en las administra^ 
dones y ha añadido que «no 
se trata de una servidumbre 
que los gobiernos tienen que 
soportar ni de una actividad 
que produce molestia sino 
que es nuestra salvaguar
da».

Efe - Toledo

Bono hizo ayer en Toledo es
tas declaraciones durante la in
auguración de la nueva sede de 
la Sindicatura de Cuentas, a la 
que asistieron numerosos repre
sentantes del Gobierno regional, 
de las Cortes de Castilla-LaMan- 
cha y de diversas instituciones 
de la comunidad autónoma. 
Para Bono «los gobiernos tienen 
que sentirse tranquilos con la 
función que hace el síndico y 
concederle importancia a este 
trámite (...), por lo que es abso
lutamente necesario tomar muy 
en serio esta labor y no delegar
ía en técnicos que no están a la 
altura de la responsabilidad 
política que estos órganos exi
gen».

Así, aseguró que dedica mu
cho tiempo a la fiscalía y que 
aspira a que los «gravísimos»

Bono junto al síndico de Cuentas de CLM, Miguel Angel Cabezas. EFE

errores y delitos cometidos con 
fondos públicos «sólamente al
cancen a los que los cometieron, 
por eso es importante que los 
gobernantes se esmeren en ser 
honrados y que los ciudadanos 
se enteren que no todos somos 
iguales». Además, señaló que 
el déficit público es una tenta
ción ala que pueden tender to
dos los gobiernos «pero hay un 
modo de contribuir a laconver- 

gencia y al bienestar que es con
teniendo el déficit, donde los go
bernantes somos piezas esencia
les».

En este sentido, el líderregio- 
nal agregó que «hay que poner a 
los mejores en los puestos don
de se maneja dinero y, una vez 
puestos, hay que controlarlos 
como si fueran los peores», tras 
lo que manifestó que «tiene que 
haber control para que el déficit 

no crezca». Por otro lado, Bono 
recordó que Castilla-La Mancha 
está situada por debajo de la 
media en la deuda acumulada por 
habitante, hasta el punto que es 
la más baja de España «y esto se 
consigue por el control de que 
somos objeto».

Por su parte, el síndico de 
Cuentas, Miguel Angel Cabezas 
de Herrera, destacó la necesi
dad de la actividad fiscalizadora, 
«pues el presupuesto hapasado 
desde 1993 a 1998 de 188.000 
millones a 403.000 millones, hay 
22 nuevas competencias con 
2.513 funcionarios, más de 200 
apuntes contables, 1.156 nuevos 
contratos y las subvenciones y 
ayudas ascienden a más de 
270.000 millones».

Por otro lado, la presidenta 
de las Cortes regionales, María 
Blázquez, señaló que la Sindi
catura de Cuentas «es un paso 
adelante» en la función de auto
gobierno de la comunidad autó
noma y añadió que «se creó por
que con los pactos autonómicos 
aumentaron las competencias»,

La nueva sede, construida en 
16 meses, tiene una superficie 
de 1.140 metros cuadrados dis
tribuidos en cuatro plantas, con 
un coste final de 126 millones 
de pesetas a lo que hay que añadir 
29 millones gastados en insta
laciones como mobiliario y ma
terial informático.

Bono: el incidente 
ocurrido en la 
Diputación de 
Guadalajara me 
produce tristeza

Efe - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha asegu
rado que le da «tristeza» que de 
la comunidad castellano-man
chega salgan malas noticias «y, 
a veces, cuando afectan al PP 
deberían contener esas malas 
noticias y reforzarse porque lo 
que ha dicho la fiscal es grave».

Así, indicó que «me he ente
rado que está en el Tribunal Su
premo, de modo que no era un 
invento de ningún diputado del 
partido socialista sino un decre
to de la fiscal de Guadalajara que 
el fiscal jefe ha trasladado al Tri
bunal Supremo».

Bono explicó que «cuando no 
es un diputado que defrauda a su 
cliente como abogado es el par
lamentario que pega a su esposa 
o el que dice que no venga aquí 
dinero porque son pueblos del 
partido socialista» y añadió que 
este nuevo incidente «a mí me pro
duce tristeza».

La Fiscalía General del Es
tado remitió el lunes al fiscal del 
Tribunal supremo los hechos re
cabados por la Fiscalía de 
Guadalajara, que acusa al pre
sidente de la Diputación de 
Guadalajara y senador del Par
tido Popular Francisco Tomey de 
haber incurrido en un delito con
tinuado de falsedad en documento 
oficial.

La fiscal entiende que se fal
searon las cuentas de la Diputa
ción de Guadalajara entre 1991 
y 1996-como denunció el PS0E- 
para ocultar un déficit de 3.500 
millones de pesetas.

Bono: "Insistiremos hasta 
que nos den las 
competencias de Sanidad"

Efe ■ Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha asegu
rado que «vamos a insistir, a 
negociar y ahacer todo lo posi
ble para que nos den las compe
tencias en materia de salud por
que queremos los mismos servi
cios sanitarios que el resto de 
lascomunidades». Bonorespon- 
día así a las declaraciones reali
zadas ayer por el ministro de 
Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, sobre que el 
traspaso de la Sanidad a las 
comunidades de la denominada 
«vía lenta» se producirá en la 
próxima legislatura.

De esta manera, el presiden
te del Ejecutivo autónomo seña

ló que insistirán en que se rea
licen las transferencias Sanita
rias «y si las niegan será un pro
blema de ellos no nuestro por
que lo que haga Rajoy le con
cierne, pero lo que haga la co
munidad depende de la comuni
dad». El líder socialista añadió 
que «queremos estas competen
cias en materia de Sanidad sólo 
por una razón y es que cuando 
nos representad Gobierno cen
tral se crea un fondo de asisten
cia hospitalaria por el que cada 
habitante de Castilla-La Mancha 
recibe 400 pesetas, mientras que 
a Cataluña o a Galicia llegan 
4.000 pesetas por habitante». 
Bono hizo estas declaraciones 
tras la inauguración de la nueva 
sede de la Sindicatura de Cuen
tas de Castilla-La Mancha.

Moreno: el Gobierno ve con ojos 
electoralistas a los mayores

Efe ■ Toledo

Castilla-La Mancha ha vuelto 
a pedir al Ministerio de Traba
jo y Asuntos Sociales todas las 
transferencias en turismo social 
y cree que la Administración 
Central se niega a ello por mo
tivos electoralistas, al ver en la 
Tercera Edad «una cantera del 
voto cautivo».

Según dijo ayer en rueda de 
prensad consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, en la 
reunión de ayer de la Conferen
cia Sectorial de Asuntos Socia
les -en la que participan Admi
nistración Central y Comunida
des Autónomas- la Junta pidió 
el traspaso a la región de las 

competencias que en esta mate
ria tiene todavía la Administra
ción Central y que comparte con 
Castilla-La Mancha. «Me temo 
-dijo el consejero- que la Admi
nistración Central ve con ojos 
mezquinos y rentabilidad políti
ca» este asunto, que también 
considera como «cantera del voto 
cautivo», dijo el consejero.

El titular de Bienestar Social, 
quien recordó que Castilla-La 
Mancha también pidió estas 
transferencias cuando goberna
ban los socialistas, mostró su 
extrañeza por el cambio de pos
tura del PP en este asunto, puesto 
que cuando era oposición presen- 
tóuna proposición no de ley para 
pedirías transferencias de turis
mo social. No obstante. More

no indicó que aceptan la propues
ta hecha por el ministerio para 
que las Comunidades Autónomas 
gestionen el diez por ciento del 
total de plazas que hasta ahora 
convocaba la Administración 
Central en cada región, hasta un 
total de 17.000 en Castilla-La 
Mancha. En la reunión también 
se trató la asignación de fondos 
a las CCAA por la recaudación 
del 0,52 por ciento con fines so
ciales del IRPF. En este asunto, 
Castilla-La Mancha se opuso a 
que el 0,52 por ciento del IRPF 
se transfiera a las CCAA porque 
sería un «flaco servicio a la po
lítica de solidaridad y redistribu
ción de lariqueza, puesto que las 
regiones más ricas recibirían más 
fondos», dijo el consejero.
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En ell Congreso se apostará poruña política convergente de fuerzas de izquierda

El coordinador de ICAM anuncia
que no se presentará a la reelección

Yerma AZOFRA/Efe

El I Congreso de Izquierda de 
Castilla-La  Mancha (ICAM), que 
se celebrará los próximos días 
28 de febrero y 1 de marzo, mar
ca el inicio de una nueva etapa, 
que deja atrás su vinculación con 
IU, para la consolidación de "una 
izquierda dialogante, plural, de
mocrática y con vocación de 
transformación social", avanzó 
ayer su coordinador general, Juan 
José González.

Por ello, se apuesta por una 
renovación desde la misma ca
beza de la dirección política del 
partido y González, que ocupa
rá nuevos puestos de responsa
bilidad, anunció que no se pre
sentará a la reelección. Sin em
bargo, "no partimos de cero", 
advirtió, porque ICAM "sostie
ne un patrimonio político y una 
identidad en la región que tiene 
su base en las expresiones tradi
cionales y más nuevas de la iz
quierda". .

En el Congreso se debatirá 
sobre la adaptación de un mode
lo de partido a la realidad que 
representa en Castilla-La Man
cha, "una realidad todavía mo
desta que pretende y quiere se
guir manteniendo un nivel de 
influencia en la región", asegu
ró González.Para el actual coor
dinador general de ICAM, el PP 
ha mantenido una postura "cla
ra" en la "defensa a ultranza" de 
los intereses del Gobierno cen
traren detrimento de los intere
ses de la comunidad autónoma.

Por otro lado, se insistirá en

La Federación de Municipios y 
Provincias recibe 200 millones 
para drogodependientes

Efe - Toledo

La Unión Europea, a través 
del Fondo Social Europeo (FSE), 
ha concedido a la Federación de 
Municipios y Provincias de 
Castilla-La Mancha (FMPCM) 
una subvención de cerca de 200 
millones de pesetas para la in
serción laboral de drogodepen
dientes en proceso de rehabili
tación y personas de zonas 
desfavorecidas.

Este proyecto, denominado 
AVANCE, pretende dar forma
ción tanto básica como comple
mentaria a unas 200 personas 
de la región que estén intentan
do salir del mundo de la droga 
o que tengan problemas parala 
inserción laboral, así como in
centivar su empleo en empresas 
sin ánimo de lucro.

Según informó a Efe el se
cretario general de la Federación

El coordinador de ICAM -a la izquierda- presentó ayer el I Congreso. m.S.

la necesidad de establecer una 
política de convergencia entre las 
fuerzas de la izquierda, capaces 
de articular una mayoría social, 
para hacer frente a la consolida
ción de la derecha..

Para González "no es el 
momento de reafirmaciones ideo
lógicas vacías sino de avanzar 
en políticas que propicien alter
nativas progresistas y de izquier
das", que se deben reforzar con 
la contitución de plataformas 
políticas y ciudadanas

La asignatura pendiente de

de Municipios, Angel Fernán
dez, este proyecto cuenta con una 
inversión total de 258 millones 
de pesetas, que estarán financia
dos en un 75 por ciento por el 
FSE, mientras que el resto co
rrerá a cargo de los ocho ayun
tamientos que participan y del 
Plan Regional de Drogas.

Fernández explicó que la 
FMPCM pidió a la Unión Eu
ropea para llevar a cabo este 
proyecto cerca de 500 millones 
de pesetas, aunque finalmente 
el Fondo Social Europeo sólo 
concedió cerca de 200 millones. 
En este proyecto, que se prolon
gará durante 1998 y 1999, 
participarán los municipios de 
Albacete, Ciudad Real, Cuen
ca, Guadalajara, Toledo, Tala
vera de la Reina, Puertollano y 
Alcázar de San Juan, que son 
las cabeceras de las ocho áreas 
desaludqueexistenenlaregión. 1.

ICAM es, en su opinión, resol
ver su relación con otras fuer
zas políticas a nivel estatal. En 
este sentido, "se apuesta por re
forzar nuestra identidad políti
ca en torno a un proyecto como 
el de Nueva Izquierda, desde un 
estatuto especial de cosoberanía", 
indicó González, al mismo tiempo 
que participar en "un foro más 
amplio con otros partidos de 
izquierda que permita vertebrar 
un proyecto de izquierda que 
responda a las necesidades que, 
en su día, trató de solucionar IU".

Gonzalo Payo: "Esta placa es 
muy agradable porque aviva 
el interés por la ciencia"

Efe - Almería

El científico y diputado del 
PP en Castilla-La Mancha 
Gonzalo Payo se mostró ayer 
«orgulloso» por la placa reci
bida en reconocimiento a su 
labor científica durante la 
Asamblea Nacional de Geode- 
siaen Aguadulce (Almería), ya 
que «nuestro país no suele ho
menajear a los científicos». 
Durante el acto inaugural de la 
asamblea, el ministro de Fomen
to, Rafael Arias Salgado, entre
gó ayer a Gonzalo Payo una 
placa en reconocimiento a su 
l abor en el campo de la geofísica.

Payo señaló ayer que después 
de dedicar 45 años ala ciencia, 
esta placa «es muy agradable y 
muy satisfactoria» porque «re
marca el interés de las perso
nas por las ramas de las cien
cias de la tierra y, en este caso,

El I Congreso de Izquierda de 
Castilla-LaMancha reunirán 150 
delegados en el Hotel Beatriz de 
Toledo, y se espera la presencia, 
entre otros, de los coordinado
res de Nueva Izquierda, Diego 
López Garrido, y de Iniciativa 
per Cataluña, Rafael Ribó.

El PP debería aplicar a 
Tomey la misma medicina

Juan José González, afirmó 
hoy que el PP debería aplicar al 
presidente de la Diputación de 
Guadalajara, el «popular» Fran
cisco Tomey, la misma «medi
cina» que a otros dirigentes po
líticos, a los que se exigieron 
responsabilidades antes de que 
la Justicia resolviera sus casos. 
González, en rueda de prensa y 
a preguntas de los periodistas, 
señaló que el PP está haciendo 
una defensa a ultranza de Tomey 
frente alos indicios delictivos que 
apunta la fiscal de Guadalajara.

En otras ocasiones, con el 
PSOE en el Gobierno, dijo el 
dirigente de ICAM, los «popu
lares» pedían dimisiones y res
ponsabilidades sin esperar a que 
los tribunales decidieran y «ahora 
deberían ser coherentes y apli
car la misma medicina». En cuan
to a los-argumentos que da la 
fiscal de Guadalajara, María 
Angeles García, para elevar este 
caso al Fiscal General del Esta
do, Juan José González comen
tó que son de «enorme gravedad», 
ya que ponen en evidencia una 
«manifiesta falsedad» del presi
dente de la Diputación.

de la sismología». Quinientos 
investigadores estudian los te
rremotos más importantes de los 
últimos años en la «IX Asam
blea Nacional de Geodesia y 
Geofísica y I Hispano-Portugue
sa», inaugurada ayer en Agua
dulce.

Gonzalo Payo señaló que An
dalucía es una de las zonas más 
propensas a los terremotos, por 
lo que el hecho de que este ga
lardón «me sea concedido justo 
en Almería es doble motivo de 
satisfacción». Agregó que «cien
tíficamente, ningún científico se 
jubila», y opinó que en España 
se reconoce más selectivamente 
la labor científica». El galar
donado dijo que «no tiene mu
cho sentido que Portugal y 
España formasen dos asociacio
nes distintas para trabajar en una 
rama donde el territorio conjunto 
es trascendental».

El presunto agresor de una 
mujer de Guadalajara 
ingresó ayer en prisión

Juan Francisco Párraga, que 
se entregó a la Guardia Civil 
tras propinar una paliza a su 
compañera y huir con el bebé 
de ambos, ingresado ayer en la 
prisión de Guadalajara, donde 
serájuzgado hoy por un presunto 
delito de malos tratos continua
dos a su compañera sentimen
tal Josefa Palomino.

Tras pasar la noche en los 
calabozos de la Guardia Civil 
de Guadalajara y prestar decla
ración en el juzgado de primera 
instancia e instrucción número 
4, Párraga ha ingresado en la 
prisión provincial de esta ciu
dad por decisión expresa del juez.

La Junta pedirá a Fomento 
agilizar las obras de las 
carreteras de CLM

El director general de Carre
teras, Obras Hidráulicas y 
Transportes de la Junta, José 
Martínez Guijarro, solicitará al 
Ministerio de Fomento la agili
zación de las obras previstas en 
el Plan Director de Infraes
tructuras (PDI), para crear vías 
de gran capacidad que unan las 
siete grandes ciudades de la 
región.

Muere en un accidente 
múltiple en la N-IÏ a su 
paso por Guadalajara

Un hombre de 37 años que 
conducía un turismo ha muerto 
a consecuencia de un accidente 
múltiple registrado ayer en la 
N-II en el término de Guadala
jara, donde se han visto impli
cados además tres camiones, 
según informó la Subdelegación 
del Gobierno en Guadalajara. El 
suceso tuvo lugar a las 9,00 horas 
de la mañana a la altura del ki
lómetro 52,250 de laN-II cuan
do un camión articulado 
colisionó contra el turismo que 
conducía José Luis B. V., quien 
resultó herido grave y falleció 
posteriormente en el Hospital de 
Guadalajara.

Azuqueca: abandona la 
UCI la mujer tiroteada 
por su marido

Victoria García García, la 
mujer que fue tiroteada por su 
marido en Azuqueca de Henares 
ha abandonado la Unidad de 
Cuidados Intensivos (UCI) del 
Hospital de Guadalajara y se 
encuentra en planta, mientras su 
agresor, Pablo Esteban Bien
venido, permanece en prisión. 
Victoria García, de 54 años, ha 
permanecido 48 días en la UCI 
del centro sanitario alcarreño con 
respiración asistida, bajo seda
ción y entubada, y, tras cierta 
mejoría, continuará su trata
miento en planta.
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DIW
"La UCLM nos ayudará a evitar 
que estas tierras se empobrezcan, y 
a mejorar nuestras producciones 
más que en cantidad, en calidad"

Ayer firmaron un convenio marco de dos años de duración y renovable por el mismo periodo

La UCLM y Manserja colaborarán 
para potenciar el desarrollo r^onal
La Universidad de Castilla-La Mancha firmó ayer por la 
mañana en Ciudad Real un convenio marco de colaboración 
con la Mancomunidad de Servicios del Javalón. De esta 
manera, en su afán de servir a la sociedad y al desarrollo de 
la región, la Universidad ha puesto a disposición de dicha 
mancomunidad los medios técnicos y personales necesarios 
para desarrollar proyectos de investigación que sean útiles 
y necesarios para el desarrollo de Castilla-La Mancha.

Silvia DÍEZ MAYANS

En el acto estuvieron presen
tes, además del rector de la Uni
versidad regional, Luis Arroyo, 
y el vicerrector del Campus de 
Ciudad Real, Antonio Otero, el 
presidente de Manserja y alcal
de de Moral de Calatrava, Adol
fo Salvador. También asistieron 
Eusebio Guijarro, gerente de 
Manserja y alcalde de Torre de 
Juan Abad, y, desde Albacete, el 
vicerrector de Investigación, 
Miguel Olmeda, que pudo inter
venir a través del ya frecuente 
sistema de la videoconferencia.

Según señaló Adolfo Salva
dor, quien se mostró muy satis
fecho por colaborar con «nues
tra Universidad», «nosotros acu
dimos a la UCLM para que nos 
ayudase a evitar que estas tierras 
se empobrezcan, para mejorar 
nuestras producciones más que 
en cantidad, en calidad, y con su 
apoyo y la materia prima de la 
que disponemos sabemos que 
esto es posible».

A este respecto y en declara
ciones a LA TRIBUNA, Salva
dor reconoció que «queremos 
exportar más e importar menos, 

crear una industria con produc
tos de buena calidad y poder así 
venderlos mejor». «La Univer
sidad-prosigue- investigará con 
este fin y además permitirá ha
cer llegar a los ciudadanos mé
todos y técnicas de transforma
ción de productos, su 
comercialización, etc.».

De esta manera, la UCLM y 
Manserja han firmado el conve
nio marco por un período de dos 
años, siendo éste renovable por 
el mismo tiempo, siempre y cuan
do ambas partes estén de acuer
do. Los principales objetivos 
hacia los que se dirijirá esta co
laboración son el tratamiento y 
análisis de recursos históricos, 
recuperación y restauración del 
medio ambiente, 
comercialización de productos, 
investigar y aplicar nuevas tec
nologías en la producción tradi
cional o la dinamización del te
rritorio. Ante esto, Miguel 
Olmeda, vicerrector de Investi
gación, señaló que «es nuestra 
voluntad que nuestros investiga
dores estén a disposición de los 
pueblos castellano-manchegos y 
colaborar con ellos en proyectos 
de investigación y formación de 
recursos humanos.

Adolfo Salvador, en el centro, Luis Arroyo a su derecha y Antonio Otero. RUEDA

Por otro lado, Luis Arroyo, 
respecto a las declaraciones del 
"popular" Lucrecio Serrano, 
quien criticó el sistema de finan
ciación de la UCLM, reconoció 
no saber nada al respecto y aña
dió que "nuestro sistema de fi
nanciación, a base de créditos 
para las inversiones, es un buen 
sistema, y aunque ahora es cier
to que estamos haciendo un gran 
esfuerzo y gastamos más, es para

que en un futuro las próximas 
generaciones dispongan de una 
buena formación". Asimismo, 
Arroyo negó las cantidades pre
vistas por el PP respecto al défi
cit de la Universidad para estos 
próximos 8 años y aseguró que 
"estamos hablando de 6.000 o 
7.000 millones de pesetas, pero 
no más".

Arroyo también se refirió a la 
futura Facultad de Medicina que

la semana pasada superó la pri
mera prueba cuando la Subcomi
sión de Centros, alumnado y 
normativa general del Consejo 
de Universidades acordó elevar 
informe favorable a la Comisión 
Académica del Consejo. "Aún 
hay algunos que piensan que es 
mejor crear una Facultad de 
Medicina en otra comunidad, 
aunque también contamos con el 
apoyo de los rectores".

Los sindicatos han 
convocado un encierro en el 
Campus de Ciudad Real

El PSOE pide la expropiación 
de los terrenos para Medicina

La Tribuna

Los Comités de Empresa y 
Secciones Sindicales de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
de CCOO y la sección sindical 
del Campus de Ciudad real de 
UGT, se encerrarán hoy, día 11 
de febrero, en el Edificio de 
Servicios Generales del campus 
ciudadrealeño.

Según una nota de prensa 
remitida por el sindicato CCOO 
y FETE-UGT, la postura de los 
gerentes universitarios respecto 
al tema de la firma de un Conve
nio Colectivo para el personal 

laboral de las universidades del 
ámbito de competencias de la 
administración general del Es
tado, "ha sido inamovible, dila
tando la negociación y querien
do imponer su documento y cri
terios sin dar a las centrales sin
dicales la posibilidad real de 
negociar". Ante un "rotundo no 
por parte de la patronal para 
negociar" -indica la nota de pren
sa- las centrales sindicales han 
convocado encierros en todas las 
universidades por parte de los 
Comités de Empresa y Seccio
nes Sindicales para los días 11 y 
12 del presente mes.

L.H.

El grupo socialista en el 
Ayuntamiento de Albacete ha 
propuesto a la Comisión de 
Urbanismo que de forma «in
mediata y urgente» se inicie el 
expediente de expropiación 
forzosa y se declare de utilidad 
pública los 100.000 metros 
cuadrados solicitados por la 
Universidad para la Facultad de 
Medicina.

El portavoz del PSOE, Ra
fael López Cabezuelo, acusó al 
alcalde, Juan Garrido, de pa
ralizar este proyecto para be

neficiar a unos cuantos particu
lares que se han constituido en 
Junta de Compensación para 
desarrollar los planes de actua
ción urbanística de los sectores 
donde se construirá la Facultad 
de Medicina.

Por su parte, el secretario de 
la agrupación local del PSOE, 
Manuel Pérez Castell, señaló que 
asiste «con preocupación» a esta 
espera obligatoria «porque el PP 
ya ha dado muestras de racaneo 
al desarrollo de estaciudad y pue
de poner en peligro el futuro 
desarrollo de la Universidad». 
Pérez Castell recordó que «no se 

trata sólo de los estudios de 
Medicina, sino de 17 titulaciones 
más que están pendientes de 
concederse a la Universidad de 
Castilla-LaManchay que supon
dría el incremento del número 
de centros y de alumnos». Así, 
el secretario de la agrupación 
local aseguró que el portavoz de 
Educación del PP en las Cortes 
regionales y secretario segundo 
de la Cámara, Lucrecio Serrano, 
«quiere distraer la atención y 
abrir un debate innecesario con 
su propuesta de que la empresa 
privada financie la Facultad de 
Medicina».
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El tema elegido para su inauguración fue laparálisis cerebral

El paraninfo de Albacete abre el I 
□do sobre discapaddades

LaTribuna

«Deficiencia motora: paráli
sis cerebral» fue el tema esco
gido para abrir el I Ciclo sobre 
Discapacidades que desde ayer 
por la tarde se celebra en el 
paraninfo Universitario de 
Albacete, organizado por el 
Vicerrectorado de Albacete, 
ASPRONA y el Consejo Social 
de nuestra Universidad.

Este primer encuentro dio 
comienzo con la proyección de 
la película «Mi pie izquierdo» a 
la que siguió las intervenciones 
del Dr. Ignacio Onsurbe, 
neuropediatra del Hospital ge
neral de Albacete que habló 
sobre la «Parálisis cerebral: 
causas y manifestaciones clíni
cas» ; del coordinador de la Uni
dad de Autonomía Personal de 
la Delegación del Ceapat, D. José 
Carlos Martín que se centró en 
la «Logopedia y sistemas alter
nativos de comunicación» y de 
la fisioterapeuta del Colegio 
Antonio Machado, D^ RosaLópez 
Collado que explicó las «Actua
ciones fisioterapeúticas en los 
diferentes tipos de parálisis ce
rebral».

Momentos antes de la inau-

£1 Campus de Albaceté fue ei escenario donde se desarrolló el Ciclo.

guración del í Ciclo de Sesiones 
sobre Discapacitados, el presi
dente de ASPRONA, Miguel 
Muñoz de Gea, el Secretario del 
Consejo Social de la UCLM, José

Antonio Almendros y el director 
de la Escuela de Enfermería y 
director del Ciclo, Elías Rovira, 
destacaron, en rueda de prensa, 
la importancia de esta iniciativa 

que se desarrollará en siete se
siones, hasta el 7 de abril, y en 
las que se irán abordando dife
rentes discapacidades desde un 
punto de vista multidisciplinara 
fin de tratar la enfermedad des
de disntintos enfoques, biológico, 
psíquico, social.

En este sentido, las personas 
que participarán serán profesio
nales que trabajan directamente 
en este campo, como terapeutas, 
pediatras, neurólogos, o 
psicopedagogos y las sesiones 
estarán moderadas por miembros 
de las distintas entidades o aso
ciaciones que han colaborado 
para que este encuentro pueda 
llevarse a cabo: Asociación de 
sordos de Albacete, Asociación 
de esclerosis múltiple, 
APACEAL, ASPRONA, el 
Departamento de Psicología y las 
Escuelas Universitarias de Ma
gisterio y Enfermería del Campus 
de Albacete.

Finalmente, también desta
caron que aunque ya se cuenta 
con 140 alumnos matriculados, 
el plazo de inscripción permane
cerá abierto hasta el próximo 
martes 17 de febrero, día en que 
se celebrará la segunda sesión.

Bono señaló que 
las transferencias 
de la UCLM se 
realizaron muy 
bien

Efe-Toledo

El presidente del Ejecutivo 
autónomo, José bono, respecto 
a las manifestaciones hechas 
por el vicepresidente segundo 
de las Cortes, el «popular» 
Lucrecio Serrano, sobre que la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha está endeudada y que 
las transferencias se han rea
lizado de manera rápida y están 
mal gestionadas, Bono señaló 
que «éstas se han negociado ex
traordinariamente bien».

Así, recordó que «incluso 
hemos conseguido lo que no han 
conseguido otras comunidades 
autónomas y es que pronto va
mos a tener una Facultad de 
Medicina».

Ponerse de acuerdo con el 
resto de diputados

José Bono añadió que lo que 
ocurre es que «Serrano tiene 
que ponerse de acuerdo con 
otros diputados de su partido».

En este sentido, el presiden
te de la comunidad autónoma 
añadió que «dentro del Partido 
Popular cada uno dice una cosa, 
unos que el déficit es muy alto 
y otros que nos hemos quedado 
cortos, por lo que tienen que 
aclararse».

De esta manera, José Bono 
quiso dejar muy clara su postu
ra respecto al sistema de finan
ciación de la UCLM.

El Centro Experimental de la UCLM edita 
el libro ”E1 arte de los ruidos”, de Russolo

.T, L. M. SÆa Tribuna

El arte de los ruidos 
Luigi Russolo 
93 páginas
Editado por el Centro de 

Creación Experimental de la 
UCLM y el Departamento de 
Cultura de la Diputación de 
Cuenca

Luigi Russolo (Portogruano 
1885~Cerrodi Caveno 1947), pin
tor y músico, se adhiere al 
futurismo en 1910 y firma los 
primeros manifiestos de la pin
tura futurista. En 1913 redacta 
su carta-manifiesto El arte de los 
ruidos, y construye sus primeros 
"intonarumori" en colaboración 
con Ugo Piatti. Al años siguien
te presenta en Milán su primer 
concierto futurista y en 1916 
publica su libro El arte de los ruidos.

El libro está dividido en once 

partes en las que Russolo insta a 
"romper este círculo restringido 
de sonidos puros y conquistar la 
variedad infinita de los sonidos- 
ruidos" , ya que ellos, los futuris
tas, disfrutan mucho más "com
binando idealmente los ruidos de 
tren, de motores de explorión, de 
carrozas y de muchedumbres 
vociferantes, que volviendo a 
escuchar, por ejemplo, la 
"Herioca" o la "Pastoral".

En el libro de Russolo, dedi
cado a los grandes futuristas 
Marinetti Boccioni Piatti 
SAnt'Elia Sironi, se explica como 
los futuristas deben ampliar y en
riquecer cada vez más el campo 
de los sonidos, respondiendo esto 
a una necesidad y no a un capri
cho.

Así, el escritor italiano afirma 
que los músicos futuristas deben 
sustituir la limitada variedad de 
los timbres de los instrumentos 

que hoy posee la orquesta ("veinte 
hombres obstinados en redoblar 
el maullido de un violín"), por la 
infinita variedad de los timbres 
de los ruidos, reproducidos con 
apropiados mecanismos. Es ne
cesario, escribe, que la sensibili
dad del músico encuentre en los 
ruidos el modo de ampliarse y de 
renovarse, ya que todo ruido ofre
ce la unión de los ritmos más di
versos, y no debe limitarse a una 
reproduccción imitativa.

La Universidad de Castilla-La 
Mancha, a través del Centro de 
Creación Experimental ubicado 
en el Campus de Cuenca, en co
laboración con el Departamento 
de Cultura de la Diputación de 
Cuenca, edita este libro futurista 
que reivindica la libertad de la ar
monía y una manera de ver las 
cosas diferente y nueva, a pesar 
de que el autor publicara el libro 
en 1916. Portada de El arte de los ruidos, de Russolo.
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Aprendices y cprendi^e: funáunentos de 
la nueva formación ocupacional

LUCILO CUÑADO ALCALDE (♦)

E
l hombre se forma cuando aprende, practica lo que 
aprende y acepta lo que practica». He aquí una frase 
que más allá de su construcción ingeniosa, encie
rra la quinta esencia de la formación humana. No se pue

de decir más en menos espacio ni se necesitan más pa
labras para determinar si una formación es eficaz, sóli
da y al mismo tiempo fuente de satisfacción para la persona. 
En el proceso formativo se producen una.serie de modi
ficaciones de la actividad psicológica que son conse
cuencia de la influencia más o menos repetida del entor
no: a ese conjunto de cambios lo llamamos aprendizaje. 
Y siendo como lo es el aprendizaje un indicador del grado 
de adaptación a ese entorno aquel sólo será auténtico si 
va acompañado de lo que en psicología científica se llama 
performance (actuación) o capacidad del individuo para 
poner en práctica lo que ha aprendido.

Se ha escrito mucho acerca de los comportamientos 
innatos y adquiridos en el proceso de aprendizaje. Hoy, 
las modernas técnicas educativas y la metodología di
dáctica ponen en relación aquellos «mecanismos inna
tos de desencadenamiento», fruto de la herencia, con el 
resto de los factores de carácter externo, como son las 
motivaciones adquiridas, las identificaciones y hasta la 
fuerza de voluntad, para alcanzar una mayor eficacia en 
la formación.

La formación profesional y en especial la de carácter 
ocupacional le deben mucho a los descubrimientos que 
en materia de aprendizaje han tenido lugar en las escue
las de la psicología experimental. Se sabe que los apren
dizajes se rigen por una serie de factores muy generales 
y por su interrelación: la contigüidad y la repetición son 
condiciones esenciales del mismo. De aquella han di
cho los teóricos: «La simultaneidad o proximidad tem
poral en la experiencia del sujeto es una condición sin 
la que no hay aprendizaje posible». Y a propósito de la 
repetición se ha llegado a enunciar la siguiente ley: «La 
adquisición tiene una «fuerza» tanto mayor cuanto más 
a menudo se haya practicado».

Cuando se descubre esa «personalidad profesional» 
en ciertas personas, asentada como si de una segunda 
naturaleza se tratara, se ha de pensar que no es otra cosa 
sino el resultado de un mayor número de respuestas 
correctas, una mayór fijación de las mismas y una gran 
resistencia al olvido: un aprendizaje adecuado. Esa 
personalidad profesional era y es el fenómeno-espectá
culo al que se asiste, fruto de un sobreaprendizajé por 
innumerables repeticiones, cuando observamos al arte
sano, al técnico, al profesional o al artista, cuyos movi
mientos se nos antojan naturales e instintivos, casi au
tomáticos.

Ahora bien, a esa maestría en las destrezas, en los 
movimientos y en la eficacia no se llega sólo por la re

petición; el fraccionamiento de las unidades de apren
dizaje, la distribución en el tiempo, el equilibrio entre 
las adquisiciones teóricas y las prácticas, el conocimiento 
de las diferencias individuales, las curvas del olvido y 
las interferencias afectivas determinan la calidad y la 
permanencia del material aprendido. Así mismo una gran 
parte de los aprendizajes (y muchos de ellos ligados a la 
formación ocupacional) están sometidos a la ley del efecto 
o refuerzo, es decir que a un comportamiento determi
nado se sigue un efecto favorable. Esa validez aparente 
de los ensayos motiva al alumno y fija el aprendizaje 
con una mayor eficacia. ¿Conocen este fenómeno nues
tros docentes y empresarios y sobre todo propician las 
ocasiones para que tenga lugar de forma permanente y 
así alcanzar una formación real y auténtica?.

Por último, y para concluir este breve marco concep
tual, recordemos que saber es la capacidad de relacio
nar. Muchos aprendizajes se superponen o simultanean 
teniendo como consecuencia la generalización de mo
dificaciones psicológicas. Esto se hace evidente en el 
hecho de que se puede aprender a aprender, la práctica 
de aprendizajes sucesivos influye en este fenómeno. Y 
una consecuencia lógica es la transferencia de conoci
mientos.

Algunas de las reflexiones expuestas, si no todas, ya 
las conocían (avant la lettre) los artesanos, Ias intuían 
sin saber formularias, las aplicaban en sus aprendices. 
Pero algo faltaba en el proceso formativo y en las mis
mas técnicas elegidas cuando el tiempo de formación se 
dilataba hasta el infinito (ad nauseam), a la creatividad 
no se le permitía aflorar, el dominio profesional se limi
taba casi de por vida a una parcela de la ocupación y, 
sobre todo, cuando lo que tenía lugar era una 
sobreexplotación repetitiva de una actividad del apren
diz que le impedía conocer fórmulas magistrales, técni
cas secretas y procedimientos sólo transmisibles de pa
dres a hijos.

Los conocimientos en psicología evolutiva, educati
va, del aprendizaje, de las motivaciones, así como el 
dominio de las técnicas docentes junto con el enorme 
avance tecnológico y la disponibilidad de escenarios en 
los que se puede adquirir una verdadera formación han 
supuestos pasos de gigante en el mundo de la formación 
profesional, reglada y ocupacional.

Pero existen muchos indicios de que no estamos dan
do la auténtica réplica a esta situación y que se derro
chan recursos humanos, económicos y técnicos. Docen
tes, gestores de formación, empresarios ¿somos cons
cientes de ello? ¿Estamos a la altura de tantas posibili
dades?.

(*) Lucilo Cuñado Alcalde es director provincial 
del INEM de Ciudad Real.

ABDERRAMAN YUSUFI,
primer ministro de Marruecos; 

«Hassan II quiere una transición a la 
plena democracia».

JACQUES 
CHIRAC,

presidente de la 
República francesa; 
«los asesinos serán 
castigados pues son 
los asesinos de un 
hombre, pero también
son los enemigos de la República».

JAIME MAYO R 
OREJA,

ministro de Inte
rior; «No estamos 
ante el final de ETA 
ni lo estábamos en 
1993».

JOSE MARIA
CUEVAS,

presidente CEOE;
«Lajomadalaboral se 
reduce por convenio, 
no por ley».

HELMUT
FRENZ,

obispo luterano; «Pinochet justifi
có las torturas y la muerte de un sacer
dote español».

ROBERTO DOMINGUEZ,
torero; «Aunque lanostalgia me atra

pe en Las Ventas, no yolveré a vestir
me de luces». H

RAFAEL PUYOL,
demógrafo; «España ha dejado de 

ser emigrante. La mitad de los jóvenes 
parados no cambia de ciudad por un 
trabajo».

SAMUEL L. JACKSON,
actor; «Tarantino, aunque por fue

ra parezcablanco, es negro en el alma».

PILAR
CERNUDA

Y
a hay proyecto de Estatuto de la Fun 
ción Pública. Y, además, pactado con 
los sindicatos, lo que significa que hay 
garantías de que salga adelante. Es una buena 

faena conseguida por Mariano Rajoy, y que 
no lograron sus antecesores por mucho empe
ño que pusieron en potenciar la carrera profe
sional de los funcionarios y marcar unas nor
mas de comportamiento. El proyecto tiene 
buena pinta, y lo que se conoce da a entender 
que ha prevalecido el sentido común.

Se trata de un estatuto de mínimos, pero es 
un punto de partida para conseguiré! objetivo 
por el que tanto han luchado los funcionarios: 
que se pueda hacer una carrera profesional 
dentro de la Función Pública, de manera que

El Estatuto
prevalezca la eficacia por encima de los cri
terios políticos y gubernamentales.

Los funcionarios estaban y están necesita
dos de una mejor imagen. Los dos millones 
viven con el sambenito de que su puesto vita
licio fomenta la desidia y la desgana, y se les 
acusa de escasa flexibilidad para aceptar cual
quier modificación en su estatus de trabajo, 
mientras que muestran mucha flexibilidad a 
la hora de cumplir el horario de trabajo. Es 
una imagen injusta, aunque efectivamente 
existen funcionarios que se toman su respon
sabilidad a título de inventario. Ahora el 
Estatuto firmado por el gobierno y los sindi
catos mayoritarios permite primar a quien es 
más eficaz, y elimina arbitrariedades. Pero tam

bién exige más.
Los funcionarios españoles estaban nece

sitados de un Estatuto, pero también estaban 
necesitadós de él los españoles no funciona
rios que deben acudir aellos para resolver cual
quier tipo de gestión. Es incomprensible que 
no existiera movilidad entre departamentos, 
que no se pudieran reforzar oficinas en las que 
se necesitaba más personal, mientras en otras 
se estaba mano sobre mano. Como es incom
prensible, o lo era al menos hasta ahora, que 
funcionarios de trayectoria impecable se vie
ran rebasados por quienes tenían buen apa
drinamiento político o amistoso, o que en Ias 
oposiciones brillara por su ausencia la igual
dad de oportunidades.

MCD 2022-L5



Mayor Oreja y Atutxa tendrán que 
precisar los límites en la 
competencia de las fuerzas bajo su 
mando y su efectiva coordinación
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NAOONIL
El Gobierno vasco decidió no plantear un conflicto de competencias

Mayor Oreja y Atutxa harán 
un intento de reparar su crisis
Los responsables de Interior de los gobiernos central y 
vasco, Jaime Mayor Oreja y Juan María Atutxa, respecti- 
vamente, «agotarán todas las vías de diálogo y acuerdo» 
para superar la polémica suscitada en torno a las compe
tencias policiales en Euskadi. Atutxa informó ayer al Con-

J.N. - Vitoria

El propio Atutxa, según re
conoció posteriormente la por
tavoz del Ejecutivo de Vitoria, 
Mari Carmen Garmendia, soli
citó que no se plantease ayer un 
conflicto de competencias y que 
se intente, mediante el diálogo, 
«reponer algo que nunca debía 
haberse producido: la vulnera
ción o invasión de competencias 
recogidas en nuestro marco le
gal que se refieren a materia de 
seguridad ciudadana».

Garmendia, quien reconoció 
que seesperaunasolución defi
nitiva antes del próximo martes, 
insistió en que se ha dado una 
«invasión de competencias» por 
parte del Ministerio del Interior 
en las atribuciones estatutarias 
a la Ertzaintza en materia de se
guridad ciudadana.

Esta apreciación no es com
partida por el ministro Mayor 
Oreja que ayer consideró que es 
una contradición «exigir» al 
Gobierno de España y a las Fuer
zas de Seguridad del Estado que 
luchen contra el terrorismo y 
luego «maniatarías» en el uso de 
sus competencias en materia 
antiterrorista en el País Vasco.

Mayor Oreja aseguró que no 
ha habido «invasión» de com
petencias ni «deslealtad» respec
to a la Ertzaintza en las tareas 
de protección a los concejales 
del PP del País Vasco, aunque 
reconoció que puede haber equi
vocaciones e incluso «chapuzas» 
cuando se trata de proteger a este 
colectivo de 250 personas, y que 
la Policía Nacional «no ha he
cho ninguna contravigilancia 
hacia las personas custodiadas 
por la Ertzaintza».

Miedo a decidir
El viceconsejero de Seguri

dad del Gobierno-Vasco, José 
Manuel Martiarena, afirmó que, 
«en ocasiones, hay miedo a to
mar decisiones en materia de se
guridad porque pueden ser uti
lizadas demagógicamente», y re
conoció que «el mercanti-lismo 
político de estas cuestiones ha 
causado mucho daño».

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
abogó por encauzar el debate 
sobre la seguridad de los con
cejales del PP «de una forma 
civilizada y sobre todo con dis
creción» y dijo que «los que to

sejo del Gobierno Vasco sobre los incidentes registrados en 
los últimos meses a raíz del operativo de contravigilancia 
desplegado por el Cuerpo Nacional de Policía en torno a 
cargos del PP de Euskadi y que no había sido comunicado 
a la Ertzaintza.

Mari Carmen Garmendia, portavoz del Gobierno vasco. EFE/D. AGUILAR

dos sabemos se están frotando 
las manos».

También el secretario gene
ral del PP en el País Vasco, 
Carmelo Barrio, defendió que se 
acaben las polémicas sobre esta 
materia, que calificó de «esté
riles».

Más crítico fue el vicesecre

tario general de EA, Rafael 
Larreina, quien acusó al Gobier
no español de estar intentando 
poner las bases para proceder a 
una «involución» en el proceso 
de autogobierno de Euskadi, en 
cuestiones como la Mesa de 
Ajuria Enea o las competencias 
policiales.

El Senado rechaza 
la petición de que 
los municipios no 
devuelvan lo que 
reclama Hacienda

Efe - Madrid

El PP en el Senado rechazó 
ayer una moción socialista en la 
que se pedía al Gobierno que no 
reclamara a los ayuntamientos 
las cantidades que percibieron 
de más en concepto de entregas 
a cuenta por su participación en 
los ingresos del Estado (PIE) co
rrespondiente a 1996.

Según explicó en el Pleno de 
la Cámara Alta el senador socia- 
lista Octavio Granado, 4.231 
ayuntamientos españoles debe
rían devolver a Hacienda 5.507 
millones de pesetas al ser su par
ticipación definitiva en los ingre
sos del Estado inferior a la cifra 
que se entregó a cuenta.

Aesos 5.507 millones, según 
datos facilitados recientemente 
por la Federación Española de 
Mu-nicipios y Provincias 
(FEMP), habría que sumar otros 
1.168 millones de pesetas corres
pondientes a los anticipos reci
bidos por las diputaciones, los 
cabildos y algunas comunidades 
uniprovinciales.

En opinión del senador Gra
nado, este desfase se produce 
porque para calcular los ingre
sos a repartir entre los munici
pios Hacienda ha utilizado la va
riable PIB a coste de factores y 
no el PIB a precios de mercado, 
como, a su juicio, se había esta
do utilizando hasta ahora.

Sin embargo, el senador del 
PP José María Bris, que quiso 
dejar claro el carácter municipa
lista de su partido, indicó que el 
Ministerio de Hacienda aplicó 
este año el mismo método que 
utilizó en las entregas a cuenta 
de los años 1994 y 1995.

El Defensor del Pueblo se 
interesa por el español 
condenado a muerte en EEUU

El PSOE acusa a la Mesa del Congreso de 
obstaculizar el control del Gobierno

Efe ■ Madrid

El Defensor del Pueblo, Fer
nando Alvarez de Miranda, se 
mostró ayer «muy interesado» 
por el caso del español Joaquín 
José Martínez, condenado a pena 
de muerte en Estados Unidos, se
gún explicó el senador del PP por 
Baleares Manuel Jaén.

Jaén se mostró «muy satisfe
cho» de la entrevista manteni
da ayer con Alvarez de Miran
da, a quien expuso la situación 
de Martínez, que se encuentra 
recluido en el «corredor de la 
muerte» de la prisión de Starke, 
en Florida, después de que fue
se condenado a la pena capital 
el 27 de mayo del pasado año por 
el asesinato de una pareja.

El senador aseguró que el De
fensor del Pueblo está «muy inte
resado» por este caso y que «está 
dispuesto aestudiarlo» y «si pro
cede, llevar acabo alguna actua
ción que considere oportuna».

Jaén puso al corriente al De
fensor del Pueblo de la entrevista 
que mantuvo durante una hora 
con Joaquín José Martínez, en 
la prisión en la que se encuen
tra recluido, durante la cual pudo 
comprobar que el preso se en
cuentra «fuerte» y «dispuesto a 
batallar por su inocencia».

El Tribunal de Tampa le con
denó a muerte siguiendo la reco
mendación del jurado y tras ne
garse Martínez a declararse cul
pable como le había recomen
dado su abogado de oficio.

L.S.S. - Madrid
El vicepresidente segundo del 

Congreso, el socialista Joan Mar
cet, acusó ayer a la mayoría de 
la Mesa de la Cámara de «estar 
buscando cualquier tipo de sub
terfugios para obstaculizar el 
control al Gobierno».

Marcet, en rueda de prensa 
en el Congreso, se refirió a las 
objeciones puestas por dos ve
ces a la solicitud de los expedien
tes a los fiscales de la Audien
cia Nacional, así como a los obs
táculos a la comparecencia del 
presidente de la comisión inter
ministerial de Ciencia y Tecno
logía, al «darse cuenta» los 
miembros de la mayoría de que 
ese cargo recae en el presidente 
del Gobierno.

Marcet recordó que cuando 
ya se pidieron a mediados de di

ciembre de 1996 los expedien
tes sancionadores a los fiscales 
de la AudienciaNacional, Eduar
do Fungairiño, María Dolores 
Márquez de Prado, Pedro Rubira 
e Ignacio Gordillo, se desesti
mó esa solicitud porque los in
formes no estaban concluidos.

Ahora, cuando Íos socialis
tas insisten, «por ser notorio que 
dichos expedientes están con
cluidos», el vicepresidente se
gundo explicó que se argumen
ta que la Ley de Régimen Jurídi
co de las Administraciones Pú
blicas señala que sólo los «titu
lares» pueden acceder a los docu
mentos nominativos «de carác
ter sancionador o disciplinario».

Los miembros socialistas del 
la Mesa entienden que esa formu
lación afecta a los ciudadanos 
en su conjunto, pero no a los dipu
tados en cuanto miembros del po

der legislativo y ven en ese argu
mento «un subterfugio para pa
rar nuevamente la iniciativa».

Marcet se refirió también a 
las objeciones del vicepresidente 
primero, Enrique Fernández Mi
randa, a admitir a trámite la so
licitud del PSOE de compare
cencia del presidente de la comi
sión interministerial de Ciencia 
y Tecnología «cuando se ha dado 
cuenta» de que ese cargo corres
ponde «voluntariamente» al 
presidente del Gobierno.

Esta cuestión, que aún no está 
resuelta, motivó un debate al ar
gumentar Fernández Miranda 
que la solicitud de comparecen
cia del jefe de! Ejecutivo debe 
producirse por otros cauces par
lamentarios y venir avalada por 
dos grupos, aunque sea en cali
dad de presidente de una comi
sión interministerial.
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El PSOE afirma que las polémicas PP-PNV sursen de un acuerdo tácito

El PNV denunciará la actual
política penitenciaria en Europa
J.N./L.S.S.-Vitoria/Madrid

El Euskadi Buru Batzar del 
PNV acordó denunciar la actual 
política penitenciaria del Minis
terio del Interior ante instancias 
europeas, tal y como decidió la 
Comisión de Derechos Huma
nos del Parlamento Vasco.

El presidente de la citada 
comisión, José Antonio Rubalca
ba, en declaraciones a ETB, 
anunció este acuerdo que su par
tido va a intentar consensuar con 
Eusko Alkartasuna e Izquierda 
Unida, los dos partidos que per
manecían en la ponencia parla
mentaria que elaboró el plan de 
acercamiento de presos a sus lu
gares de origen, aparte de Herri 
Batasuna.

Rubalcaba explicó que, segu
ramente, la Comisión acordará 
acudir a la Comisión de Dere
chos Humanos europea, en una 
reunión que el foro parlamentario 
vasco va a celebrar la próxima 
semana, y no ante el Tribunal de 
Derechos Humanos de Estras
burgo. .

Ajuicio del dirigente del PNV 
el único responsable de que la 
política penitenciaria se denun
cie en Europa es el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, 
porque «llevamos dos años como 
Comisión de Derechos Huma
nos intentando que se lleve acabo 
unapolítica penitenciaria deter
minada y que se cumpla lo que 
dice la ley».

«Al final cuando a uno se le 
agotan todas las vías, por lo me-

Rubalcaba considera que Mayor Oreja no agilizó su política de presos.

nos, aunque sea un acto de denun
cia política, tiene que acudir a 
otras, y me hubiera gustado no 
tener que hacerlo y que Mayor 
Oreja hubiera cumplido alguna 
de las cosas que nos prometió», 
recalcó.

La reunión de noviembre

Rubalcaba se refería a la reu
nión que el ministro mantuvo el 
20 de noviembre del año pasa
do con los representantes en la 
Comisión de Derechos Huma
nos del Parlamento Vasco de los 
partidos democráticos vascos, en 
la que anunció que su Departa

mento haría una política peniten
ciaria «más activa» y que man
tendría contactos con estos cada 
dos meses.

Dos semanas después, el Mi
nisterio anunció el acercamiento 
de quince presos a prisiones más 
cercanas a sus lugares de origen, 
lo que provocó que el PNV otor
gara un plazo, sin determinar fe
chas, antes de hacer efectiva la 
denuncia de la política peniten
ciaria ante instancias europeas.

Esta denuncia se recoge en 
el documento aprobado por la ci
tada Comisión el 3 de octubre 
de 1996 y fue ratificada en una 
reunión celebrada el 9 de julio

del año pasado, aunque sin espe
cificar ante qué instancia euro
pea se denunciaría la política del 
Ministerio del Interior.

Por su parte, el portavoz de 
Justicia del PSOE en el Congre
so, Juan Alberto Belloch, dijo 
ayer tener la impresión de que 
el PP y el PNV han llegado a «un 
acuerdo explícito de distribución 
de papeles» en virtud del cual 
se dedican a «escenificar el desa
cuerdo» con el fin de satisfacer 
a sus respectivos electores.

Belloch se refería así en los 
pasillos del Congreso al anun
cio de que la dirección del PNV 
acordó denunciar la actual polí
tica penitenciaria del Ministe
rio del Interior ante instancias 
europeas, tal y como decidió la 
Comisión de Derechos Huma
nos dél Parlamento Vasco.

«¿Qué sentido tiene a estas 
alturas llevar esas políticas a una 
instanciainternacional?», se pre
guntó el diputado socialista, 
quien vio en esta decisión parte 
de ese «acuerdo explícito de dis
tribución de papeles» para sa
tisfacer a las respectivas «clien
telas».

Acusó a ambas fuerzas polí
ticas de «bipolarizar el conflic
to» entre las posiciones de PP y 
PNV, y aseguró que los socialis
tas «estamos ya cansados de esa 
forma de abordar los problemas 
terroristas», yaque en su opinión 
«no es posible, ni sensato» que 
decidan confrontarse periodica- 
mente respecto a la política anti
terrorista.

El PSOE afirma 
que el debate 
sobre el Ejército 
profesional no 
tiene seriedad

Efe -Madrid

El portavoz del grupo socia
lista en la Comisión de Defen
sa del Congreso de los Diputa
dos, Pedro Moya, negó ayer que 
los contactos con el Gobierno 
de cara a la profesionalización 
del Ejército hayan registrado 
avances y aseguró que el deba
te «no es serio».

En una conversación con 
Efe, Moya se refirió a la reunión 
mantenida el lunes en el Minis
terio de Defensa con el titular 
de esta cartera, Eduardo Serra, 
y afirmó que «en cuanto a con
tenidos concretos no hemos 
avanzado».

El debate sobre estos conte
nidos abarca las «dos patas» 
correspondientes al número de 
efectivos y ala financiación del 
proceso de profesionalización, 
según Moya, y «se reduce a li
teratura para nosotros», dado 
que «no vemos argumentos se
rios contra el adelanto de la pro
fesionalización» ni contra la 
modernización parcial de las 
Fuerzas Armadas hasta una eta
pa posterior.

A su vez, según un portavoz 
del Ministerio de Defensa, la 
reunión del lunes llevó a que am
bas partes consiguieran «acer
car posturas» y a «avances» en 
las conversaciones.

Según esta fuente de Defen
sa, los avances se refieren prin
cipalmente al acercamiento de 
criterios en cuanto al número 
de efectivos que integrarán las 
Fuerzas Armadas -que el PSOE 
quiere que sea menor- el perío
do transitorio -el PSOE quiere 
acortarlo hasta el 2001- y en el 
presupuesto necesario para las 
mismas.

Erkizia, absuelto del delito 
de amenazas pero se le 
condena por una falta

Los diputados del PSOE se 
sienten infrautilizados y 
provocan cambios

I.F. - Bilbao

El Tribunal Superior de Jus
ticia del País Vasco (TSJPV) 
dictaminó que el ex-parlamen- 
tario de HB y miembro de la Me
sa Nacional de esta coalición, 
Tasio Erkizia, no cometió un de
lito de amenazas a funcionarios 
de prisiones en unas declaracio
nes públicas sino una falta de 
amenazas, por lo que le conde
na al pago de una multa de 
25.000 pesetas.

Esta diferencia de tipifica
ción obliga a que la pena impues
ta en este caso sea más baja que 
la solicitada en la vista oral por 
el Ministerio Público, que pidió 
que se considerase al acusado, 
que actualmente cumple una 
pena de siete años de prisión por 
colaboración con banda arma
da, como autor de un delito de 
amenazas y se le condenara a 
dos meses de arresto mayor y

multa de 200.000 pesetas.
En la sentencia difundida 

ayer por el TSJPV, a la que tuvo 
acceso Efe, se considera proba
do que en un acto público cele
brado el 3 de febrero de 1996 
ante la cárcel de Basauri (Viz
caya), Erkizia se dirigió a los 
funcionarios de prisiones a tra
vés de megafonía y, tras acu- 
saries de «humillar» a los pre
sos de ETA, les advirtió de que 
si seguían por ese camino «el 
sufrimiento será para todos».

En la resolución se estable
ce que estas palabras sí constitu
yen una amenaza a los funcio
narios porque «anunció un mal 
de posible realización», pero se 
indica que «no puede decirse 
que forzosamente se trate de un 
mal constitutivo de delito» por
que decir que el «sufrimiento 
sería para todos» puede aplicar
se tanto a un padecimiento fí
sico como moral.

B,B. ■ Madrid

El PSOE reasignará las ta
reas de sus diputados con el obje
tivo de que muchos de ellos no 
se sientan infrautilizados, críti
ca que fue realizada ayer por al
gunos representantes socialis
tas en la reunión que mantuvo 
el grupo parlamentario para ana
lizar la gestión de su dirección.

Fuentes asistentes a esa reu
nión manifestaron a Efe que el 
propio portavoz del grupo, Juan 
Manuel Eguiagaray, realizó una 
autocrítica por esa infrautiliza
ción, a la que aludió también, 
entre otros, el diputado y ex mi
nistro Javier Sáenz Cosculluela.

La intervención de éste fue 
considerada como la más críti
ca de todos los parlamentarios 
que pidieron lapalabra en la reu
nión y en ella se refirió al excesi
vo peso que se está dando a ex 
ministros socialistas, mientras 

que otros parlamentarios no tie
nen prácticamente ningún co
metido.

Subrayó, además, la necesi
dad de que el PSOE comience 
a actuar como una auténtica 
oposición, preocupándose por 
los problemas que realmente 
afectan a los ciudadanos.

Al hilo de esa consideración, 
Cosculluela lamentó que la ac
ción del grupo se dirija princi
palmente, en ocasiones, acriti- 
car a un determinado fiscal, 
cuando lo que le preocupaá los 
ciudadanos es el mal funciona
miento de la Justicia en gene
ral.

También criticó que haya 
declaraciones de representan
tes socialistas que se pierden en 
consideraciones macroeconó
micas cuando a los españoles, 
en el ámbito económico, lo que 
les afecta son cuestiones como 
el paro.

Hoy se anunciará 
la lista de 
fármacos 
excluidos de la 
financiación

Efe - Madrid

El Ministerio de Sanidad 
presenta hoy en rueda de pren
sa la lista de medicamentos que 
pueden ser excluidos de la fi
nanciación pública y que debe
rán ser costeados totalmente por 
el usuario.

Fuentes de Sanidad informa
ron a Efe de que esta lista, unos 
400 fármacos para síndromes 
menores y de baja utilidad te
rapéutica, será posteriormente 
estudiada por todos los organis
mos afectados, sociedades mé
dicas, organizaciones de enfer
mos, farmacéuticos e industria.

Los medicamentos que de
jen de ser financiados por la 
seguridad social podrán seguir 
siendo recetados por los médi
cos del sistema nacional de 
salud, aunque serán pagados por 
los usuarios.
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El Congreso 
aprobó la 
propuesta sobre 
previsión 
complementaria

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso apro
bó ayer una proposición no de 
ley presentada por el PP y sus 
socios sobre sistemas comple
mentarios de previsión social, 
que responde a las recomenda
ciones del Pacto Toledo.

La iniciativa, que pretende 
favorecer fiscalmente el desa
rrollo de sistemas de previsión 
social complementarios al de la 
Seguridad Social, contó con 173 
votos a favor. Sin embargo, fue 
rechazada por el PSOE, lU y el 
bloque nacionalista Galego 
(BNG), con 153 en contra, por 
considerar que se pondrá en 
riesgo el mantenimiento del 
sistema público de pensiones.

Durante el debate en el Con
greso sobre el desarrollo de los 
sistemas complementarios de 
pensiones, el diputado del PP 
Vicente Martínez Pujalte defen
dió el desarrollo de éstos, siem
pre con la garantía de que se 
mantendrá el público.

Afirmó que aunque la Segu
ridad Social funciona perfecta
mente y los pensionistas tienen 
totalmente garantizado su po
der adquisitivo, es necesario que 
ésta se complemente con otros 
sistemas para evitar que los ciu
dadanos puedan «tener una brus
ca disminución de su capacidad 
de renta cuando se jubilen».

Valoró los fondos de pensio
nes colectivos frente a los indi
viduales y los planes de renta 
frente a los de capital, y se mos
tró partidario de que los agen
tes sociales defiendan en la ne
gociación colectiva el que se 
destine parte de los beneficios 
a fondos de pensiones.

Por compararle con Pinochet el pasado mes de enero

Barrionuevo replica a 
Txábarri en el Congreso

Efe ■ Madrid

El diputado socialista José 
Barrionuevo intervinó ayer ai 
inicio del pleno del Congreso 
para defenderse de las alusio
nes que le hizo el 20 de enero 
José Juan González de Txabarri, 
del PNV, quien le comparó con 
el general Augusto Pinochet, lo 
que calificó de «necedad» e 
«inmoralidad».

Barrionuevo acusó aGonzá- 
lez de Txbarri de, «con una 
ofensa y con una injuria, tratar 
de encubrirun voto vergonzan
te», en referencia a la negativa 
del PNV en la Diputación Per
manente de la Cámara a apoyar 
la solicitud del PSOE de un ple
no extraordinario para debatir 
las consideraciones del Fiscal 
General del Estado sobre las dic
taduras de Chile y Argentina.

«Mi actuación en cargos pú
blicos se ha realizado siempre 
de acuerdo con nuestro ordena
miento, siempre en defensa de 
la convivencia y los derechos 
democráticos, y siempre en de
fensa del sistema constitucio
nal», dijo Barrionuevo.

El diputado socialista tam
bién defendió a su partido, y ase
guró que el PSOE «nunca ha sido 
complaciente, comprensivo, 
equívoco ni ambiguo hacia los 
totalitarismos ni hacia los defen
sores de las dictaduras».

De la «necia intervención» 
del diputado del PNV, quiso ex
traer una muestra de la genero-

i en los pasillos del Congreso. EFEBarrionuevo conversó ayer con Guo 

sidad de la democracia, porque 
«la España que ora y enviste 
cuando se digna usar de la cabe
za todavía tiene representación 
en esta Cámara como demos
tró ese incidente protagoniza
do por el señor González de 
Txabarri», subrayó.

El portavoz del grupo socia
lista, Juan Manuel Eguiagaray, 
pidió la palabra a continuación 
y, «con enfado» y «con admi
ración a quienes han trabajado 
por el sistema democrático», ex
presó el apoyo del grupo del 
PSOE a Barrionuevo.

El pasado 20 de enero, José

Juan González de Txabarri 
mostró ante la Diputación Per
manente del Congreso su extra
ñeza por la preocupación de los 
socialistas por la guerra sucia 
en Chile y Argentina, a la vez 
que mantenía a Barrionuevo, 
con una petición fiscal de más 
de veinte años de prisión en re
lación al caso GAL.

González de Txabarri dijo 
que al PSOE sólo le faltaba bus
car la manera de hacer Barrio- 
nuevo «senador vitalicio», en 
referencia a la polémica por la 
designación para ese cargo del 
general chileno.

El PSOE pide a 
Matutes y Serra 
que expliquen si 
EEUU utilizará 
bases españolas

Efe ■ Madrid

El Grupo Socialista pedirá 
la comparecencia ante el Con
greso de los Diputados de los 
ministros de Defensa, Narcís 
Serra, y de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes, para que expli
quen si el Gobierno español ha 
«cambiado de opinión» y piensa 
ceder el uso de las bases aéreas 
españolas para operaciones de 
EE.UU, en Iraq.

En una rueda de prensa 
posterior a la Permanente del 
Grupo Socialista, su portavoz, 
Juan Manuel Eguiagaray, des
tacó la necesidad de que am
bos ministros expliquen «de 
inmediato» ante la Comisión 
correspondiente ese «rumor» 
de cambio de las actitudes del 
Ejecutivo español respecto al 
uso de las bases para eventua
les operaciones norteamerica
nas en Iraq.

Nueva información
Si se hubiera producido ese 

cambio de actitud, se^n Eguia
garay, el Grupo Socialista de
sea conocer las «razones» del 
mismo y cuál es la información 
de que dispone el Gobierno 
respecto a una posible interven
ción en Iraq «que todavía no 
ha sido puesta a disposición» 
de los grupos parlamentarios.

Recordó que ésta es una 
cuestión «delicada» en la que 
el PSOE se ha mostrado favo
rable a qué el Gobierno «se opu
siera y no prestara su colabo
ración a ninguna operación que 
no cuente con el aval de la 
ONU».

La Ertzaina 
detuvo a tres 
jóvenes 
alborotadores en 
Guipúzcoa

Efe - San Sebastián
La Ertzaintza detuvo durante 

la madrugada de ayer en Gui
púzcoa a tres jóvenes presun
tamente relacionados con la vio
lencia callejera, informó ayer 
el departamento vasco de Inte
rior.

Investigación

Los arrestos fueron realiza
dos a partir de las 00,30 horas 
de ayer en las localidades gui
puzcoanas de Gainza, Arama y 
Zerain, como consecuencia de 
las investigaciones que la Po
licía Autonómica realiza en 
torno a los sabotajes callejeros, 
según la misma fuente.

Los detenidos son tresjóve- 
nes con edades comprendidas 
entre los 17 y 20 años y tras los 
arrestos la Ertzaintza efectuó va
rios registros sobre cuyo resul
tado no informó.

Mario Conde espera la revisión 
del caso Argentia Trust

Efe-Madrid

El ex banquero Mario Con
de dijo que «hay que tener con
fianza en la justicia», ante la vis
ta de hoy en la que el Tribunal 
Supremo estudiará el recurso de 
casación contra la sentencia de 
la Audiencia Nacional que le 
condenó a seis años de prisión 
por el «caso Argentia Trust».

Conde señaló a la salida de 
la Audiencia Nacional, donde 
acude al juicio del «caso Banes
to», que, además, «ahora las 
circunstancias son distintas, ya 
que tenemos la información de 
que se puede saber quién está 
detrás de Argentia y quien co
bró el dinero».

En el recurso que verá el Su
premo Conde pide a al Tribu
nal la revisión de su sentencia, 
dictada el pasado 20 de marzo, 
y alega que la Audiencia infrigió 
algunos de sus derechos cons
titucionales, como la presunción 
de inocencia o el principio de

tutela judicial efectiva.
Por otra parte, las defensas 

de las sociedades mercantiles 
supuestamente vinculadas a Ra
fael Pérez Escolar y a Jacques 
Hachuel pidieron ayer su exclu
sión del juicio como responsa
bles civiles subsidiarias, lo que 
rechazaron las acusaciones.

Estas sociedades tomaron 
ayer la palabra en el turno de 
cuestiones previas del juicio por 
el «Caso Banesto» que se lleva 
a cabo en la Audiencia Nacio
nal contra Mario Conde y diez 
de sus ex colaboradores.

La defensa de las socieda
des Las Jaras de San Luis, Apro
vechamientos Agropecuarios, 
Santa Cruz de Bujero y San An
tón del Espino, supuestamente 
vinculadas a Pérez Escolar, basa 
su petición en la «ilegalidad» 
del escrito de aclaración del auto 
de apertura del juicio oral que 
las declaraba responsables ci
viles subsidiarias.

Así,pidió quesedeclarenulo 

ese escrito de aclaración al con
siderar que «altera de forma im
procedente el auto de apertura 
del juicio».

Además, y de manera sub
sidiaria, la defensa argumentó 
que se produjo una indefensión 
material y negó la relación de 
Pérez Escolar con las socieda
des en el momento en el que se 
produjeron los hechos supues
tamente delictivos.

También pidió la nulidad de 
la prueba por la que él juez ins
tructor solicita la responsabili
dad civil de las sociedades al ale
gar que ésta se basa en las actua
ciones de los peritos del Banco 
de España, que fue ambigua e 
irregular.

Todas estas alegaciones fue
ron rechazadas por las acusacio
nes, que consideraron que el he
cho de que la imputación se pro
dujera en el escrito de aclara
ción y no en el auto de apertura 
de juicio oral no vulnera nin
gún derecho fundamental.

López Amor: 
"Mientras unos 
trabajan, otros 
hacen opera 
bufa"

Efe - Valladolid

El director de RTVE, Fer
nando López Amor, señaló 
ayer, en referencia a las críti
cas recibidas el lunes desde el 
PSOE a su gestión al frente del 
Ente Público, que «mientras 
unos trabajan otros hacen opera 
bufa».

López Amor hizo estas de
claraciones en Valladolid tras 
la firma con el presidente de la 
Junta de Castilla y León, Juan 
José Lucas, de un convenio que 
permitirá potenciar la progra
mación de RTVE en Castillay 
León.

El PSOE presentó el pasa
do lunes en Madrid un vídeo 
en el que equipara los informa
tivos de TVE con el NO-DO y 
los critica por considerar que 
favorecen al PP y al Gobierno, 
al tiempo que afirmaba que su 
programación huele a naftalina.
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■Mil
Rodrigo Rato defendió ayer durante 
su visita a Egipto la necesidad de 
que la crisis iraquí se solucione por 
la vía de la diplomacia

Australia, Canada y Polonia se sumaron al Reino Unido

EEUU cuenta con nuevos
apoyos para atacar a Irak
Estados Unidos esperará 
hasta que terminen elpróxi’ 
mo día 22 los Juegos Olím
picos para lanzar con Gran 
Bretaña su previsible ata
que contra Irak, al que se 
sumaron ayer Australia, Ca
nadá y Polonia.

W.M. - Washington

«Espero que podamos evitar 
el uso de la fuerza», dijo el presi
dente Bill Clinton, aunque agre
gó que si Irak «no cumple con 
la voluntad de la comunidad in
ternacional tenemos que estar 
preparados para actuar y me ale
gra de que otros están dispues
tos a acompañamos».

Clinton se refirió a que los 
gobiernos de Australia, Canadá 
y Polonia anunciaron que con
tribuirán a la operación que 
EEUU ha estado preparando en 
las últimas semanas en colabo
ración con Gran Bretaña.

Washington afirmó que tam
bién han acordado en principio 
su participación Hungría y la Re
pública Checa (que junto con Po
lonia son los países elegidos para 
ingresar en la OTAN el año 
próximo, si el Senado de EEUU 
y los parlamentos de los otros 
quince socios ratifican su adhe
sión).

La planeada operación podrá 
contar con el uso de bases mili
tares en Kuwait, Omán, Bahrein 
y Alemania.

«Se trata de una auténtica 
coalición», sostuvo Clinton, evo
cando así, con «satisfacción», la 
amplia operación multinacional 
que encabezó en 1991 su prede-

Shevardnadze dice que el atentado 
fue preparado fuera de Georgia

M.B. - Moscú

El presidente de Geotgia, 
Eduard Shevardnadze, atribuyó 
ayer el atentado del que salió ile
so 24 horas antes a agentes «in
filtrados desde el exterior».

En una entrevista televisada 
en directo desde Tiflis con la 
emisora NTV, Shevardnadze 
dijo que «estoy alarmado por el 
futuro de nuestra alianza estra
tégica» entre Georgia y Rusia.

El presidente georgiano, con 
semblante cansado y arrastran

Yeltsín consiguió ayer el apoyo de Prodi contrario a un ataque. ^^

cesor en el cargo, George Bush.
Sin embargo, varios de los 

países que participaron en la 
«coalición» anti-iraquíde 1991, 
o que la apoyaron, ahora se nie
gan a contribuir a un nuevo ata
que o incluso se oponen a que 
se efectúe, incluidas potencias 
tan importantes como Rusia, 
Francia, Siria, Turquía, Egipto 
o Arabia Saudí.

España, que contribuyó a la 
operación militar de 1991, mues
tra gran cautela ante el actual pro
yecto anglo-estadounidense.

El vicepresidente segundo del

do las palabras, dijo que la em
boscada del lunes por la noche 
en la que murieron un atacante 
y dos guardias de seguridad lo 
prepararon «unos auténticos pro
fesionales».

Shevardnadze no aludió di
rectamente a Rusia «porque co
mo presidente no puedo hablar», 
pero dejo claro su estado de áni
mo al decir «que unos profesio
nales no van por ahí con docu
mentos en el bolsillo».

Tras el atentado las fuerzas 
de seguridad georgianas encon

Gobierno español, Rodrigo Rato, 
afirmó ayer en El Cairo que «tan
to Egipto como España se mues
tran claramente favorables auna 
vía negociada de la crisis, a una 
solución por medios pacíficos».

Para ello, sin embargo, agre
gó Rato, «es imprescindible que 
Irak cumpla con las resolucio
nes del Consejo de Seguridad de 
la ONU, permita las inspeccio
nes (de los expertos de la ONU) 
y garantice la eliminación de las 
armas de destrucción masiva».

El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, pidió ayer 

traron en el bolsillo del atacan
te muerto un pasaporte ruso emi
tido en la República de Dagues
tán a nombre de un ciudadano 
chechén.

«¿Por qué Rusiaprotege a los 
terroristas?», añadió y asintió a 
una pregunta sobre el trasfondo 
de las ambiciones internaciona
les en torno al petróleo en el mar 
Caspio.

Aseguró que aunque en el país 
hay grupos de oposición intere
sados en un atentado contra él, 
«conozco sus posibilidades y son

que se busque una fórmula para 
que Irak cumpla con las exigen
cias del Consejo de Seguridad 
sin ser «humillado».

Los líderes iraquíes «se han 
arrinconado», explicó en una 
entrevista con la radio británi
ca BBC. «Tenemos que traba
jar con ellos para que cedan, pero 
creo que no debemos insistir en 
humillarlos».

Las inspecciones
La crisis actual se debe a la 

negativa iraquí a que la Comi
sión Especial de la ONU 
(UNSCOM), encargada de su
pervisar la eliminación de esas 
armas iraquíes, inspeccione más 
de sesenta emplazamientos que 
Bagdad considera soberanos, 
inicuidos los llamados «recin
tos presidenciales», para com
probar que no albergan armas 
químicas ni biológicas.

La mayoría de los países 
árabes han manifestado su opo
sición a una nueva acción mili
tar contra Irak e insistido en que 
se agoten todas las vías diplomá
ticas para solucionar la crisis, 
y eyitar más sufrimientos al pue
blo iraquí, que desde hace más 
de siete años sufre el castigo de 
severas sanciones internaciona
les.

Estados Unidos confirmó 
ayer que respetará la tradicio
nal «tregua olímpica» y por tanto 
que el ataque no tendrá lugar 
mientras duren los actuales Jue
gos Olímpicos de Invierno en 
Nagano (Japón), en un comuni
cado que difundió su embajada 
en Tokio. 

incapaces de preparar un gru
po tan profesional. No ha sido 
un ataque terrorista, sino una 
auténtica operación militar», 
añadió Shevardnadze al progra
ma «Personaje del día».

Las declaraciones de Shevar- 
nadze se produjeron poco des
pués de que el presidente ruso, 
Boris Yeltsin, expresara desde 
Roma a través del Kremlin su 
«profunda indignación» por el 
atentado contra el ex ministro 
soviético de Asuntos Exterio
res.

La Asamblea 
francesa aprobó 
la jornada laboral 
de 35 horas a la
semana

Efe - París

La Asamblea Nacional apro
bó ayer por 316 votos a favor y 
254 en contra el proyecto de se
mana laboral de 35 horas presen
tado por el Gobierno del primer 
ministro socialista, Lionel Jos- 
pin.

Los diputados socialistas, co
munistas, ecologistas y de otros 
partidos de izquierda votaron a 
favor de la controvertida inicia
tiva gubernamental, mientras que 
los parlamentarios gaullistas 
(RPR>y de centroderecha (UDF) 
lo hicieron en contra.

El proyecto, defendido por la 
ministra socialista del Empleo 
y la Solidaridad, Martine Aubry, 
será remitido ahora al Senado, 
donde se debatirá en sesión ple
naria los próximos 3 y 4 de mar
zo.

Si lo rechaza la mayoría con
servadora en el Senado, el pro
yecto será devuelto a la Asam
blea Nacional para su aprobación 
definitiva en segunda lectura.

El proyecto legislativo esta
blece el paso de 39 horas a 35 
horas a partir del año 2.000 para 
las empresas con más de 20 asa
lariados, y a partir del año 2.002 
para el resto.

El plan prevé igualmente un 
complejo sistema de ayudas fi
nancieras para las empresas na
cionales, especialmente favore
cedor para aquellas que adelan
ten su introducción al calenda
rio previsto.

Efectos sobre el empleo

En su última defensa del pro
yecto, Aubry reiteró su conven
cimiento de que la reducción del 
tiempo de trabajo «puede con
tribuir a hacer disminuir el de
sempleo» y aseguró que la medi
da no va contra las empresas ni 
contra los trabajadores, sino en 
favor del empleo.

En su explicación final del vo
to, los diputados de la oposición 
conservadora volvieron a criti
carlo enérgicamente, convenci
dos de que es un proyecto «in
comprensible, inaplicable y rui
noso» que «se volverá contra los 
franceses».

Coincidiendo con el voto en 
la Cámara Baja, el vespertino «Le 
Monde» recordaba ayer que, aun
que la mayoría de los asalaria
dos aprueba la reducción de la 
jomada laboral, tal mejora está 
lejos de ser su reivindicación 
prioritaria.

El proyecto Aubry, cuyo 
debate parlamentario comenzó 
el 27 de enero y concluyó-el 
pasado viernes, desató la polé
mica desde que el Gobierno so
cialista manifestó su intención 
de cumplir con su promesa elec
toral relativa a la jornada labo
ral.
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El portavoz de Fischler, aunque 
desmintió la existencia del pacto para 
incrementar la cuota de aceite, reconoció 
que «es teóricamente posible»
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Para incrementar la cuota española de producción de aceite de oliva

Fischler desmiente un pacto 
con la ministra de Agricultura
El portavoz del comisario europeo Franz Fischler desmin
tió la existencia de un pacto con la ministra de Agricultura 
Loyola de Palacio para incrementar la cuota española de 
producción de aceite de olivar aunque reconoció que «es 
teóricamente posible».

Yolanda PEREZ TOVAR

«Fischler no ha abierto nin
guna negociación con la minis
tra española ya que no existe 
todavía una propuesta formal 
sobre la reforma» del sector del 
aceite de oliva, afirmó el porta
voz. La misma fuente señaló, sin 
embargo, que el incremento de 
la cantidad máxima garantiza
da de producción en la UE, si
tuada actualmente en 1.350.000 
toneladas, «es teóricamente 
posible si se efectúan ahorros» 
en alguno de los capítulos de la 
organización común de merca
do (OCM).

Matizó que habría que ver si 
el incremento del límite máxi
mo garantizado es posible tenien
do en cuenta el consumo comu
nitario y destacó que actualmente 
la producción real es superior a 
la capacidad de absorción del 
mercado.

La desaparición de la moda

lidad de ayuda a tanto alzado para 
los pequeños productores y la 
eliminación de la ayuda al con
sumo daría lugar a un ahorro de 
aproximadamente 150 millones 
de ecus que podrían contribuir 
supuestamente a incrementar la 
cantidad máxima garantizada 
comunitaria en unas 100.000 
toneladas, según estimaciones de 
fuentes de los servicios de la 
Comisión Europea consultadas 
por Efeagro.

Esa cantidad podría servir 
para aumentar la cuota asigna
da a España dentro del borrador 
sobre la reforma filtrado hace 
unas semanas, en el que se fija
ba un volumen de 538.000 to
neladas, proyecto, no obstante, 
que la Comisión considera 
inexistente al no haber sido apro
bado por el colegio de comisa
rios.

El portavoz de Fischler insis
tió en que no existe todavía una 
propuesta formal y que no será

Fischler dice que no ha pactado con De Palacio sobre cuotas de aceite.

presentada hasta el próximo día 
18 de marzo, junto con el paquete 
de reformas previsto en la Agen
da 2000.

Negó, por otra parte, que las 
tesis defendidas por la Comisión 
se basen en «consideraciones 
presupuestarias, ya que los úni

cos elementos que se tiene en 
cuenta es el volumen de produc
ción y los precios de mercado», 
añadió. Fischler defiende que el 
incremento registrado en la pro
ducción española ha sido la causa 
de una caída en los precios de

La Junta declara 
el 27 como Día del 
olivar andaluz

B. F. V.

El Gobierno andaluz ha de
clarado oficialmente el 27 de 
febrero como «Día del Olivar 
Andaluz», proclamación con la 
que pretende poner de manifies
to su compromiso con el sec
tor del olivar, anunció hoy el 
portavoz del Ejecutivo autóno
mo, Rafael Camacho.

Tras la habitual reunión del 
Consejo de Gobierno, Camacho 
explicó en conferenciade pren
sa que con esta decisión se pre
tende realzar el significado del 
olivar andaluz desde el punto 
de vista laboral y 
medioambiental.

Se trata de destacar la im
portancia de este sector en 
Andalucía, líder mundial en la 
producción del olivar, asícomo 
su incidencia en la gastronomía, 
en el paisaje y en la lucha con
tra la desertización.

En este sentido, rechazó que 
se trate de una medida «coyun
tural» ante la reforma de la 
OCM del aceite de oliva, aun
que destacó que se pretende 
también sensibilizar a la opi
nión pública ante este proble
ma.

lU exige 
responsabilidad 
de todos los 
partidos en 
defensa del olivar

Barato, a favor de acabar la batalla 
del aceite y fijar un presupuesto

Y. PEREZ TOVAR

El presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, se pronunció ayer 
en Bruselas a favor de acabar con 
«la batalla del aceite ya que lo 
importante es fij ar un presupues
to de ayudas para España». Ba
rato se entrevistó ayer con el re
presentante permanente de Es
paña ante la UE, el embajador 
Javier Elorza, con el comisario 
español Marcelino Oreja, y con 
el Gabinete del comisario Ma
nuel Marín.

«Lo más importante es la 
cantidad de dinero que se puede 
aplicar a la organización común 
de mercado (OCM) del aceite de 
oliva», aunque la «filosofía» de
fendida por ASAJA sea la en
trega de ayudas a la producción, 
en lugar de la ayuda al árbol pro
pugnada por el comisario euro
peo de Agricultura, Franz 
Fischler, indicó Barato.

El responsable de ASAJA 
defendió también la negociación 
de la reforma del sector del aceite 
de oliva dentro de un paquete 
global junto con el resto de las 
reformas agrarias previstas por 
la Comisión Europea, ya que, en 
su opinión, «es peligrosos abrir 
varios frentes, uno por uno, pues 
también nos pueden pasar la 
guillotina uno por uno».

Destacó la necesidad de que 
las ayudas comunitarias se cal
culen en función de la produc
ción real, y de que se tenga en 
cuenta para ello el informe que 
prepara el Tribunal de Cuentas 
de la UE sobre la situación del 
sector.

Hablar de todas las refor
mas, objetivo de su visita

Barato insisitó, no obstante, 
en que el objetivo de su visita a 
la capital europea ha sido hablar

Pedro Barato, presidente de ASAJA.

de todas las reformas agrarias 
previstas por la Comisión Eu
ropea y no sólo sobre el aceite

de oliva, ya que de todas ellas 
dependen los más de 800.000 mi
llones de pesetas de las ayudas 
que recibe el campo español de 
la Unión Europea (UE).

«Hay que mantener el sector 
agrario español vivo», afirmó 
Barato, quien recordó algunas de 
las principales reivindicaciones 
españolas al margen del aceite 
de oliva, como el aumento de los 
rendimientos de referencia uti
lizados en el cálculo de las ayu
das a los cultivos herbáceos y el 
incremento de la cuota lechera.

Para el presidente de ASAJA, 
el Gobierno español debería 
«aprovechar la oportunidad que 
le ofrece la ampliación de la ÜE 
hacia los países de la Europa del 
Este» con el fin de reivindicar 
al mismo tiempo el respeto dé 
sus intereses agrícolas, como lo 
hizo en su día el Gobierno fran
cés cuando España entró a for
mar parte de la Unión.

L B. A.

El portavoz de lU-LV-CA 
para temas agrarios y diputado 
de la coalición, José Luis Cen
tella, exigió ayer una mayor res
ponsabilidad de todos los gru
pos parlamentarios ante la re
forma de la OCM del aceite, 
según un comunicado.

El diputado de IU, partido- 
que presentó una interpelación 
urgente sobre este asunto que 
será discutida hoy en el Con
greso de los Diputados, exigió 
al PP una mayor coherencia en 
la defensa de la postura espa
ñola ante la reforma de la OCM 
del aceite.

Para Centella, el PSOE de
bería «convencer a sus socios 
europeos para que apoyen el 
acuerdo del Parlamento Euro
peo sobre el aceite de oliva» y 
dijo que «han sido los diputa
dos del PSOE Europeo los 
mejores aliados de Fischler 
hasta el momento». Según el 
comunicado, la interpelación de 
IU puede ser un «instrumento 
que sirva para un acuerdo para 
reafirmar la unidad política y‘ 
social en apoyo a una postura 
que reclama la sociedad anda
luza en defensa de nuestra eco
nomía» y reclama la 
paticipación de la sociedad.
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Se^ De Palacio, patende asiUzíir el sistema y dar más responsabilidad a los CRDO

El Congreso debatirá mañana la 
modificación del Estatuto del Vmo

c. y. F.

El Congreso de los Diputa
dos debatirá mañana jueves un 
informe previo a la modificación 
del Estatuto de la Viña y el Vino 
que, según la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, pre
tende agilizar el sistema y dar 
mayor responsabilidad a los 
Consejos Reguladores.

Loyola de Palacio espera que 
este informe sea aprobado por 
unanimidad para llevar adelan
te la modificación de la Ley 25/ 
70 del Estatuto de la Viña y el 
Vino, que, según la ministra, 
precisa una reordenación para 
otorgar mas flexibilidad al marco 
jurídico del sector.

La ministra, que el lunes por 
la noche asistió en Vilafranca del 
Penedés a la cena anual de la 
Unión Vinícola del Penedés- 
UVIPE, cree que las administra
ciones han de mantener su ca
pacidad sancionadora, si bien es 
favorable a dar mas responsa
bilidades a los Consejos Regu
ladores, aumentando la cifra de 
sanciones, que actualmente es de 
50.000 pesetas.

Precisamente en el último 
plenario del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
Cava se puso de manifiesto la 
negativa unánime de este órga
no a perder la capacidad de con
trol y de sanción. Loyola de Pa-

La importación española de 
quesos franceses aumentó 
un 6% en el año 1997

El Tribunal de Cuentas de 
la UE no prevé el informe 
del aceite antes de 1998

E. L.

España compró más de 
26.700 toneladas de queso fran
cés durante 1997, volumen que 
representa un incremento del 
seis por ciento en relación con 
las 25.200 toneladas que impor
tó un año antes. Estos datos, 
facilitados por Sopexa España, 
confirman el liderazgo que los 
quesos franceses mantienen en 
el segmento de quesos de im
portación desde 1994.

Sopexa asegura que «Espa
ña es, para los productores fran
ceses de queso, el quinto mer
cado en el ranking absoluto de 
ventas exteriores, pero es uno 
de los que mayor crecimiento 
registra».

El consumo español de que
so, que se estima en torno a las 
319.000 toneladas anuales, es 
de los más bajos de Europa, ya 

f que no supera los nueve kilos 
por persona y año, frente a los 
23 kilos que consume cada fran
cés o a los 20 kilos per cápita 
de Italia. El queso más consu

De Palacio espera que el informe sea aprobado por unanimidad para llevar adelante la modifícación de la Ley.

lacio ha añadido que en esta lí
nea irá la reforma que impulsa
rá su Ministerio, dando mas 
fuerza a los Consejos Regulado
res, pero manteniendo los aspec
tos administrativos en manos de 
la administración.

El conseller de Agricultura 

mido es, según datos de la con
sultora Nielsen, el tipo manche
go, que absorbe el 36 por cien
to de la demanda total, por de
lante de los quesos frescos, que 
se quedan con otro 19 por cien
to, y del tipo Edam (o queso de 
bola), que supone ya el 14 por 
ciento de las ventas totales.

El consumo 
español de queso 

es de los más 
bajos de Europa, 
ya que no supera 

los 9 kilos por 
persona y año, 
frente a los 23 

kilos que consume 
cada francés

de la Generalitat, Francesc 
Xavier Marimón, que también 
asistió al acto de Vilafranca del 
Penedés, solicitó a la ministra 
que se apruebe pronto el regla
mento de vinos de calidad pro
ducidos en una región determi
nada. Por su parte, el presidente

Yolanda PEREZ TOVAR

Los servicios del Tribunal de 
Cuentas de la UE no tienen 
previsto terminar su informe 
especial sobre el sector del acei
te de oliva «antes de finales de 
año o principios del que viene», 
señalaron ayer fuentes de esa 
institución. Los funcionarios del 
Tribunal encargados de su ela
boración ya han efectuado «una 
misión de control» en el sector, 
pero el informe podría no estar 
listo antes de que la Comisión 
Europea presente su propuesta 
formal sobre la reforma del 
sector, el próximo 18 de mar
zo.

Los productores españoles 
de aceite de oliva piden preci
samente que la propuesta que 
realice la Comisión tenga en 
cuenta las investigaciones rea
lizadas por el órgano auditor de 
la UE con el fin de reflejar ia 
realidad del sector.

No obstante, el portavoz 
destacó que el pleno del Tribu
nal no ha tomado ninguna de

de UVIPE, Miguel Agustí To
rres, ha reclamado la necesidad 
del sector de disponer de este 
nuevo reglamento para enfren
tarse a la globalización del mer
cado y competir con los nuevos 
vinos procedentes de Australia, 
Chile o Sudáfrica.

cisión formal en torno al plazo 
de publicación de dicho infor
me. Añadieron que la Comisión 
Europea tampoco ha pedido 
formalmente su elaboración, 
«aunque ha habido discusiones» 
internas entre ambas institucio
nes. El portavoz del comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, añadió, no obstante, 
que «haya habido o no una 
petición por escrito, la Comi
sión ha solicitado al Tribunal 
la elaboración del informe».

Aparte del estudio especial 
sobre el aceite de oliva, el Tri
bunal podría realizar otro infor
me en el que daría su opinión 
sobre el documento de reflexión 
presentado el pasado año por 
la Comisión Europea en tomo 
a la reforma, en el que el Eje
cutivo comunitario privilegia
ba la alternativa basada en la 
introducción de la polémica 
ayuda al árbol.

El pleno del Tribunal deci
dirá mañana si elabora o no 
dicho dictamen, indicaron las 
fuentes consultadas. .

Los olivareros 
griegos temen, 
como los españoles, 
la pérdida de 
subvenciones

Los productores griegos de 
aceite, como los españoles, te
men perder subvenciones de la 
UE y, junto a otros colectivos 
agrícolas de distintas zonas de 
Grecia, se han levantado en 
protestas contra el Gobierno. El 
ministro griego de Agricultu
ra, Stefanos Chumakas, se re
unió ayer en Bruselas con el 
comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler, para expo
nerle la preocupación de los 
productores de su país.

Los olivareros rechazan que 
las subvenciones comunitarias 
a la producción de aceite se 
calculen por árbol plantado y no 
por toneladas producidas, como 
hasta ahora. En la isla de Cre
ta, los olivareros y sus compa
ñeros productores de lácteos y 
cítricos llevan ya una semana 
de protestas contra la nueva po
lítica agrícola que pretende im
plantar la UE. Este lunes ocu
paron los locales de la prefec
tura de Canea, en donde derra
maron leche y esparcieron na
ranjas, y el jueves anterior ce
rraron por 24 horas el aeropuerto 
de Heraclion, cosa que amena
zan con volver a hacer si no se 
atienden sus quejas. En las re
giones de Tesalia y Macedonia, 
los agricultores han bloqueado 
parcialmente con tractores la 
carretera que une la zona con 
la capital helena, y amenazaron 
ayer con un corte total si no 
quedan satisfechos de la reunión 
con Chumakas, convocada para 
mañana. Los agricultores exi
gen combustible más barato para 
sus maquinarias, mejores pre
cios para sus productos (funda
mentalmente leche, algodón, 
aceite y naranjas), el pago de 
sus deudas sin intereses, y la 
abolición de las Sentencias ju
diciales contra los agricultores

La Comisión de 
Desarrollo Rural 
fija su calendario 
de actividades

A.H.

La Comisión para el estudio 
de los problemas del medio rural 
fijó ayer el calendario de acti
vidades que desarrollará en este 
periodo de sesiones y que se 
iniciará con la comparecencia 
de los responsables de las Ca
jas de Ahorros Confederadas, 
cooperativas agraras e indus
trias alimentarias. La nueva 
portavoz socialista, Mercedes 
Pérez Schwartz, explicó que su 
intención es «conseguir que la 
comisión sea más ágil y ahon
de más en la práctica». Insistió 
en la importancia de realizar una 
valoración de los programas 
Leader I y en llevar a cabo un 
seguimiento de los Leader II, 
así como «escuchar la opinión 
de los consejeros autonómicos 
implicados en ellos».
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Rajoy explicó que el Estatuto de la 
Función Pública debe ser trasladado al 
Consejo de Estado antes de remitirse 
al Congreso para su aprobación
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Las centrales nacionalistas discrepan por las competencias autonómicas

Gobierno y sindicatos firman el 
Estatuto de la Fundón Pública
El Gobierno y los sindicatos de la Función Pública (CCOO, 
UGT y CSI-CSIF) firmaron ayer el borrador del Estatuto 
de la Función Pública, que regulará las relaciones labora
les entre los funcionarios y la Administración.

A«O.R. - Madrid

EI texto será enviado lapróxi- 
ma semana al Consejo de Esta
do -órgano consultivo del Ejecu
tivo- para que emita el precepti
vo dictamen, antes de que el Con
sejo de Ministros lo remita en 
forma de proyecto de ley a las 
Cortes en abril, dijo el ministro 
de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy.

Tras este proceso, comenzará 
la tramitación parlamentaria de 
la iniciativa, que tanto para Rajoy 
como para los representantes de 
los trabajadores debería contar 
con el mayor consenso político 
para su aprobación como ley y 
la garantía de que se respetará 
su contenido.

La central vasca ELA-STV 
y la gallega CIG se desmarcaron 
de la firma por considerar que 
«el borrador» invade ciertas par
celas legales que, a su juicio, son 
competencia de las autonomías, 
según fuentes sindicales.

El Estatuto, que establecerá 
los derechos y deberes de 1,5 mi
llones de trabajadores públicos, 
configura, por primera vez, una 
carrera profesional y una fun
ción directiva profesionalizada 
en la Administración, entre otras 
novedades, y establece un mar
co legal que regulará las bases 
de la Función Pública, que lue
go desarrollarán las autonomías.

Tanto Rajoy como los res

El déficit del Estado en 1997 podría 
situarse por debajo del 2,3 por ciento

Efe - Madrid

Los cálculos provisionales 
del Gobierno sitúan el déficit del 
Estado en 1997 por debajo del 
2,3 por ciento del PIB, la últi
ma cifra que había avanzado el 
Gobierno, revisada -en dos oca
siones- desde el 2,5 por ciento 
inicial.

Así lo recoge el último infor
me sobre coyuntura del Minis
terio de Economía, que señala 
que el consumo privado, que pro
porciona algunas señales con

ponsables de los sindicatos fir
mantes (Julio Lacuerda, por 
UGT, María José Alende, por 
CCOO, y Domingo Fernández, 
por el CSI-CSIF) expresaron su 
satisfacción por este acuerdo, que 
-coincideron- es fruto del con
senso social, tras largas y difí
ciles negociaciones con los agen
tes sociales y las autonomías.

El ministro afirmó que el esta
tuto establecerá sistemas más 
flexibles que agilizarán los pro
cedimientos y la organización, 
en la Administración, mejorará 
los servicios y las políticas de 
personal, y permitirá incentivar 
la labor de los funcionarios, entre 
otras novedades.

Además, incluye la negocia
ción colectiva para la discusión 
de numerosas materias, por 
ejemplo, las retributivas, pero - 
matizó- «la decisión final al res
pecto es potestad de las Cortes».

Redistribución salarial

El estatuto otorgará mayor 
justicia en materia de sueldos: 
se incluirán nuevas retribucio
nes, se eliminarán los comple
mentos específicos y de desti
no, pero se creará uno de catego
ría -que retribuirá de modo indi
vidual el nivel consolidado por 
cada funcionario en su carrera 
profesional y perdurará incluso 
si el trabajador cambia de pues
to-, y se mantendrá el de producti- 

tradictorias, puede estar alcan
zando «cierta estabilidad», que 
también se observa en la indus
tria, el sector que lideró la recu
peración en 1997.

En relación con el déficit, se
ñala que «se afianzan aun más 
la estimación del 2,9 por ciento 
del PIB» para el conjunto del dé
ficit público (en el que, además 
del correspondiente al Estado, 
se recogen los de Seguridad So
cial y comunidades autónomas 
y ayuntamientos).

Después de haber estableci

Rajoy durante la reunión de ayer con los sindicatos. EFE/PACO CAMPOS

vidad, pero más perfeccionado.
En materia de conflictos, se 

regulará un sistema para su solu
ción extrajudicial, que permiti
rá dejar fuera de los tribunales 
las diferencias entre la Adminis
tración y los trabajadores, y que 
podrá estar integrado por proce
dimientos de mediación.

Rajoy añadió que durante la 
reunión de la Mesa General de 
la Función Pública, celebrada 
ayer, también se discutió sobre 
la comisión que se creará para 
estudiar la pérdida del poder ad
quisitivo de los funcionarios en 
los últimos tres años.

Por su parte, Lacuerda exi
gió que se informe a los sindi
catos con asiduidad del desarro

do al comienzo del año pasado 
una previsión de déficit públi
co del 3 por ciento del PIB -igual 
al máximo permitido en los cri
terios de convergencia de Maas
tricht-, el Gobierno revisó a la 
baja el objetivo, hasta situarlo 
en el 2,9 por ciento del PIB, por 
una mejor evolución de las cuen
tas del Estado.

No obstante, el vicepresiden
te segundo del Gobierno y mi
nistro de Economía, Rodrigo Ra
to, avanzó -una vez conocidos 
los datos provisionales del año-

llo legal del Estatuto, que debe 
entrar en vigor lo antes posible 
-dijo-, y pidió que la iniciativa 
sea un auténtico instrumento que 
permita acometer las transfor
maciones necesarias en la Fun
ción Pública.

Alende dijo que la iniciati
va mejorará el empleo público, 
descentralizará la negociación, 
y democratizará las decisiones, 
por lo que se evitará discreciona
lidad de la Administración.

Por el CSI-CSIF, Fernández 
afirmó que, aunque su sindica
to respeta el contenido de este 
acuerdo, existen aspectos que 
deberían precisarse en materia 
de carrera profesional y movi
lidad, por ejemplo. 

un resultado del 2,8 por ciento, 
gracias a un menor déficit del 
Estado.

Analizando el cuadro decre
cimiento, los redactores del in
forme señalan los débiles creci
mientos en el índice de ventas 
del comercio al por menor, dato 
que contrasta con el dinamis
mo mostrado por otros indica
dores relacionados con el consu
mo privado, como la recauda
ción por IVA, las importacio
nes de bienes de consumo y las 
matriculaciones de turismos.

Rodrigo Rato afirma que 
no hay motivos para que 
el euro sufra retrasos

El vicepresidente segundo del 
Gobierno español y ministro de 
Economía y Hacienda, Rodrigo 
Rato, afirmó ayer en El Cairo, 
que «no hay motivo alguno para 
que se produzca un retraso» en 
la entrada en vigor del euro.

Arenas asegura que la 
jornada deben decidiría 
los agentes sociales

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
reiteró ayer que son los agentes 
sociales, en el marco de la nego
ciación colectiva, los que deben 
decidir cual el tiempo de traba
jo-

El 41 por ciento de los 
españoles cree que el euro 
no influirá en su bolsillo

El 41 por ciento de los espa
ñoles considera que el euro no 
influirá en su situación econó
mica, por lo que se encuentran 
en el grupo de europeos más 
optimistas sobre los efectos de 
la moneda única, según una 
encuesta de Abbey National 
Bank.

UGT comunica al PP que 
apoya el actual modelo de 
la Confederación de Cajas

La Federación de Servicios 
de UGT (FES) expresó ayer al 
Partido Popular su opinión a 
favor de que se mantenga la Con
federación Española de Cajas de 
Ahorro (CECA) con su estruc
tura actual y rechazaron la re
forma de esta institución suge
rida por el PP.

España concede 310 
millones de dólares a
Egipto para inversiones

El vicepresidente segundo del 
Gobierno español, Rodrigo Rato, 
expresó ayer su «satisfacción» 
por el protocolo financiero por 
el que España concede 310 mi
llones de dólares a Egipto, y que 
consideró será «provechoso para 
nuestra comunidad empresarial». 
El protocolo fue firmado ayer por 
el el secretario de Estado espa
ñol de Comercio, Turismo y de 
la Pequeña y Mediana Empresa, 
José Manuel Fernández Nor
niella, y el ministro egipcio de 
Estado de Planificación y Coope
ración Internacional, Zafer el 
Beshri, en un acto presidido por 
Rato.
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Los mercados europeos 
aplazaron la fiesta para la
jornada de hoy

Al término de la sesión de ayer en las plazas del Viejo 
Continente operadores, analistas e inversores no apartaban la vista 
de las pantallas observando atónitos como el principal indicador 
de Wail Street hacía añicos ébrécord histórico del pasado seis de 
agosto. El Dow Jones de Industriales ponía rumbo directo hacia 
la mágica cota de los 8.300 plantos para batir también la plusmarca 
de mtradía conseguida un día después (8.299’49).

Las palabras del presidente Clinton acerca de que el ataque 
sobre Irak aun no es inminente —’'respetando" los Juegos Olímpi
cos de Nagano- y los buenos indicadores económicos conocidos 
-que anticipan un mantenimiento en la política monetaria de la Fed 
durante un largo período- resultaron decisivos en la conquista del 
récord...

cias fueran superiores -al igual que ocurrió al otro lado de los 
Pirineos-. EI futuro del Ibex-35, que cierra quince minutos después 
del contado, ya descontaba una subida superior a los setenta 
puntos.

Así núes, la Bolsa española se tuvo que conformar con un 
recomdo arcista de un 0’42 por ciento en su índice general 
(706’75) y de un 0’45 por ciento en el selectivo Ibex-35. A pesar 
de la volatilidad que imperó durante la jomada matinal^ la nego
ciación volvió a ser elevada alcanzando una cifra próxima a los 
122.000 MP.

El tirón alcista de los T-Bonds americanos animó a los 
bonos europeos que presentaron, en líneas generales, un compor
tamiento positivo.

Benito & MonjardínEl hecho de que todo esto sucedió cuando los mercados 
domésticos habían cerrado ya sus puertas impidió que las ganan

HOY DIF%

id Picking Pack 102 5,15
J^^h. Cofir: 1.105 4,74

3.400 4,62^nf^L^ GrupoAnava

HOY DIF%
R ad iot roñica 3.465
Grupo Fosforera 327 -3,54
Carburos Metálicos 7.240 -3,47 1

} MAYOR VOLUMEN ¡ MAYOR EFEC./PTAS
; —Vnliimen______ Efec7ptas %
i TEF 4.897.815 13,07 TEF 24.246.819.000 19,89
• ELE 3.375.602 9,01 ARG 11.271.488.000 9,25
UBE 2.725.109 7,27 ELE 10.342.348.000 8,48
ÍECR 1862.593 4,97 BBV 8.263.515.000 6,78

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOI.UM,

■bancos
Mapire Vida 500 6.560 6.650 1,37 44.641 Acerinox S.A. 1.000 22.200 22.600 1,80 35.509
Picking Pack 25 97 102 5,15 1.437.873 Amper 500 3 855 3 830 -0 65 112 851

Argentaría 500 10.500 10.500 ___ 1.075.318 Pryca 100 2.565 2.600 1,36 662.456 Asturiana del Zinc 525 2.110 2.130 0,95 87.872
Banco Andalucía 500 27.320 27.200 -0;44 213

Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.670 5.810 2,47 15.460Banco Atlántico 1.000 . 5.680 5.700 0,35 1.166
Dimetal ÍOO 225Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.920 5.950 0.51 1.397.574 ACS 250 4.230 4.225 -0,12 184.579

.... .... ....

Española del Zinc 500 1.240 1.220 -1.61 32.343Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 978 983 0,51 216.064
Banco Guipuzcoano 500 7.300 7.250 -0,68 1.714 Bami S.A. 500 7.10 716 0,85 134.895

Global Steel 400 357 372 4,20 265.528

Banco Herrero 500 9.500 9.800 3,16 145 Cementos Portland 500 8.050 8.170 1,49 5.198 Indus, del Besós 500 2.450 .... —

Banco Pastor 1.000 14.520 14.800 1,93 13.896 Construcciones Lain 100 361 363 0.55 610.164 Metal.Duro Felguera 500 1.755 1.745 -0,57 79.923

Banco Popular 125 11.330 11.300 -0,26 294.910 Cristalería Españ. 1.000 11.700 11.540 -1,37 16.548 Nicolás Conrea 1.000 11.430 11.590 1,40 10.512

Banco Santander 250 5.800 5.840 0,69 1.110.094 Dragados 500 3.835 3.965 3,39 402.393 Nueva Montaña 500 151 155 2,65 451.545

Banco Simeón 1.000 13.050 _ Filo 500 612 606 -0,98 176.663 Tubacex 100 428 428 - 973.503
Banco Vasconia 500 13.300 13.300 50 Financiera y Minera 500 2.725 2.700 -0,92 6.036 Zardoya Otis 1.000 19.190 19.220 0,16 7.091
Banco Vitoria 500 2.290 2.290 — 14.037 Fomen. Cons. Contr. 1.000 5.960 5.990 0,50 241.847

■ AUTOMOVILBanco Zaragozano 500 4.705 4.850 3,08 16.378 Grupo Acciona 1.000 28.950 28.800 -0,52 6.990
Banco de Alicante 500 3.155 3.145 -0,32 13.457 Hisalba 1.000 2.070 2.055 -0,72 1.188 Citroen Hispania 1.000 11.100 10.850 -2,25 487
Banco de Castilla 5.000 116.000 116.000 18 Huarte 500 856 872 1,87 352.007 Tudor 500 888 905 1,91 55.714
Banco de Galicia 500 21.700 21.690 -0.05 116 Inmob. Zabálburu 1.000 1.385 1.385 10.441 Volkswagen 50 90.000 90.000 14
Banco de Valencia 500 3.645 ■3.590 -1.51 28.275 I.Urbis 500 1.735 1.775 2.31 83.986
B anesto 400 1.755 1.770 0,85 1.430.126 Lafarge Coppee 25 10.200 10.400 1,96 2.076 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 8.770 8.750 -0,23 180.906 Metrovacesa 500 7.300 7.230 -0,96 23.476 Autopistas 500 2.230 2.260 1,35 384.152
B. Crédito Balear 500 11.000 11.000 816 Obrascón 500 1.300 1.290 -0,77 40.302 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.960 2.940 -0,68 134.822
B.Central Hispano 250 4.015 4.020 0.12 1.762.597 Porti. Valderrivas 500 14.520 14.600 0,55 3.447 Estación. Subter. 500 3.460 3.390 -2,02 7.580
Commerzbank 5 5.900 5.900 500 Prima Inmobiliaria 1.000 1.240 1.240 102.231 Europistas 1.000 1.115 1.145 2,69 216.636
■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 427 425 -0,47 433.206 Iberpistas 300 3.350 3.330 -0,60 61.312
Sm^^BnBBBBmSBBBBBBI
Aguas de Barcelona 500 6.420 6.550 2.02 109.445

Uniland 1.000 9.290 9.250 -0,43 414 Radiotrónica 500 3.670 3.465 -5,59 94.233

Cantábrico 1.000 6.700 6.800 1,49 87.605
Uralita S.A. 440 1.675 1.700 1,49 750.341 Tfelefónica 500 4.965 4.960 -0,10 4.897.815

Eléc. R. Zaragoza 500 6.300 6.280 -0,32 8.812
Urbas 500 212 .... ....

Valenciana Cementos 200 2.900 2.905 0.17 5.332
Endesa 200 3 070 3 090 0 65 3 375 602 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.285 3.290 0,15 16.874
Vallehermoso ■ 500 4.900 5.000 2,04 160.688 Abengoa 500 7.500 7.480 -0,27 7.444
Vidrala .

E. de Viesgo 1.250 5.690 5.610 -1,41 4.445
500 6.870 6.850 -0,29 20.762 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.900 18.250 1,96 40.511

Fecsa 1.000 1.245 • 1.250 0,40 266.503 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.705 1.690 -0.88 29.480
Gas Natural SDG 500 7.660 7.620 -0.52 325.955 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.250 3.400 4,62 2.455
Gas v Electricidad 1.000 11.640 11.400 -2,06 25.504 Cofir 400 1.055 1.105 4,74 522.889 Indo Intem. 1.000 6.300 6.350 0.79 2.887
Iberdrola 500 2.280 2.280 2.725.109 Corpor. Banesto 500 1.630 1.650 1,23 6.275 Midesa 100 2.175 2.200 1,15 15.237
Saltos del Nansa 1.500 10.700 .... Dinamia 500 2.315 2.300 -0,65 13.174 Prosegur 100 1.510 1.535 1,66 378.547
Sevillana 500 1.455 1.490 2,41 199.631

■papeleras
SoI Meliá 100 6.800 6.740 -0,88 67.817

Unión Elec. Fenosa 500 1.620 1.645 ■ 1,54 920.157 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.650 15.450 -1,28 10.871

■ALIMENTACION
Empr. Nac.Celulosas 750 2.020 2.005 -0,74 83.823
European Paper 500 88 88 ___ 26.165 DIVISASAzucarera Españ. 500 8.520 8.500 -0,23 4.855 Iberpapel 100 2.100 2.085 -0,71 20.363

Baron de Lev 
Bodegas Riojanas 
Bodegas y Bebidas 
Campofrío S.A.

100
100

1.000
500

3.400 3.450 1,47 25.232 Papelera Españ. 500 83 .... .... 1 CORONA DANESA 22,220 22.264
1.485
6.300
9.400

1.485
6.300
9.500

---- 27.832

3.521 
: 4.986

Sarrió 500 750 742 -1,07 93.930 1 CORONA NORUEGA 20,301 20,341

1,06
Seda Barcelona 500 559 550 -1,61 198.438 1 CORONA SUECA 18.860 18.898
Sniace 500 334 339 1,50 268.793

12,035 12.059Cia.Vinícola N.Eso. 200 4.325 4.325 12.310 Tableros de Fibra 500 2.450 2.445 -0,20 53.854
104,461 104.671Ebro Agrícolas 100 3.070 3.080 0,33 31.209 Tavex Algodonera 500 2.270 2.285 0,66 78.912

1 UULA K A U SI RALI AN O

El Aguila S.A, 500 760 : 760 84.123 Unipapel 500 3.410 3.430 0,59 14.805
I DOLAR CANADIENSE 107,365 107.579

Koipe 1.000 10.060 10.010 -0,50 757 1 DOLAR USA 153,348 153.656
Puleva-Uniasa 500 6.330 6.300 ' -0,47 163.287 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,535 0,536
Tabacalera 500 13.090 13.320 1,76 92.320 BP Oil España 1.625 7.980 8.000 0,25 321 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 0.829
Viscofán 100 4.490 4.450 -Q.89 - 81.101 Bayer 5. 6.450 6.350 -1.55 360 1 E.C.U 166,874 167.208

■ comercio Y SEvGUROS
Carburos Metálicos 1.000 . 7.500 7.240 -3,47 586 1 FLORIN HOLANDES 75,127 75,277
Cepsa 500 4.650 4.670 0,43 15.233 1 FRANCO BELGA 4,103 4,111AGF U, Fénix

Adolfo Domínguez
100
100

1.940
4.970

1.920
4.905

-1,03
-1,31

22.415
13.163

Ercros 60 190 192 1,05 1.862.593 1 FRANCO FRANCES 25,260 25,310
E. I. Aragonesas 500 1.120 1.125 0,45 107.784 1 FRANCO SUIZO 104,961 105,171Aldeasa 200 4.150 4.100 -1.20 55.135 Faes 350 7.700 7.780 1,04 8.754

1 LIBRA ESTERLINA 248.931 249,429Azkoyen 1.000 17.210 17.300 0.52 2.675 Grupo Fosforera 1.000 339 327 -3,54 258.132
1 LIBRA IRLANDESA 212,112 212,536Catalana Occ. 250 8.200 8.200 —- 5.538 Miquel y Costas 500 6.700 6.700 116.773
1 MARCO ALEMAN 84,685 84,855Continente 100 3.200 3.110 -2.81 222.154 Repsol S.A. 500 6.620 6.670 0,76 1.120.932

Corp. Mapfre 500 4.150 4.250 2,41 190.443 1 MARCO FINLANDES 27,925 27,981
Cortefiel 100 3.550 3.500 -1,41 232.950 ■ siderometalúrgicas I YEN JAPONES 1,242 1,245
Finanzauto 350 1.540 1.525 -0,97 7.642 Aceralia 1.000 1.870 1.845 -1,34 134.937 100 LIRAS ITALIANAS 8.569 8,587

1 SiUd. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a meiorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.ÜÜÜ 3.300,00
OMSA 250 • 860,00
Pascua] Hnos 250 52.00 -5,00
San Mieuel 3.000 -__

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
('ninrra B 500 ....

■ CONSTRUCCION
Ah. hamihar 1.000 ....

Alcázar 500
Asland Catal 500 1.625.00 24,00
Inmb. Valenc. 500
L Del Sur 1.000 6.650.00 200,00
Max.Cent-Leisa 250 ....

Obras v S.P. 500 ___

Vías v Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.810.00 ....

Banzano 500 ___

Baseibar 1.000 —— ___

Bolshisoania 1.000 ___

Carmosa 500 7.100,00 ___

Ceivasa 500 7.210,00 ....

Cevasa A 1.000 —-

Chafisa 1.000
Finonsa 500 7.050,00 -50.00
Inveroastor 1.000 3.811,00 81.00
Inv. Herrero 500 7.030,00 ....

Inv.Val.Americ. 1.000 .
L Lealtad 500
Mobinversora 1.000 ....

Norvasa 350 3.350.00 10.00
Renfila 500
Rentinver 1.000 2.943,00 3.00
Union Europ. 1.000 13.500,00 ....
■ NAVEGACION Y PESCA
Fleta mentos-B 1.000 ....

Pescanova 1.000 1.495,00 -5.00
Transmedit. 500 ___

■ papeleras Y TEXTILES
Han.Navarra 1.000 2.030.00 ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
lisp.OxiHenG 1.000 .... ....

Faes 500 ——

. Gassol 500 ....

Nicas 155 94,00 —

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años

AMH-IACON^ai PE CAPITAL
H.COMIENZO F.FINAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 97,00 66.25

DIVIDENDOS
VALOR CONŒPTO BRUTO NETO PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98
ALDAESA ACUENTA 44.00 33,00 9/02/98
VIDRALA A CUENTA 120,00 90,00 16/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mibor año

Enero 97 7.753 8,255 9,000 6.738 5,491
Febrero 97 7.337 7,922 8,625 6.387 5,580
Marzo 97 7.216 7.568 8,500 6,155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8,250 5.981 5.504
Mavo 97 6.971 ' 7,266 8.000 5,815 5.170
Junio 97 •6.717 6,949 7.820 5,680 5.101
Julio97 6.624 6,824 7.625 5,600 5,125
Aeosto 97 6.989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5.230 4,807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ' ANTERIOR APERTURA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 8.071,00 8.050,00 8.155,00 8.018,00 8.152.50 22.966
20 Mar. 1998 8.101,00 8.113,00 8.170,00 8.048,00 8.183.00 1.637
19 Jun.1998 8.154,00 8.120,00 8.120,00 8.120,00 8.236,00 63

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
HECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 107.55 -— 107,90 107,49 107,89 67.715

MADRID (Coiit.) , 
j NOMINAL ' HOY_______DI^

U.Resinera 1.000 —-

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.910.00 20.00
H.Vas. Leones. 500 -_

M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 ——

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 5.250,00 ....

Cobra 500 ....

Iber. Frio 1.000 12.900.00 300,00
Metaloeenia 500 ....

Moulinex Esp 1.000 -_

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 4.150,00 -50,00

■ otros SERVICIOS
Invosa 1.000 ....

Prim S.A 500
Vidr.Leonesa 1.000 2.750,00

METALES
Ptas./ur. Oír.

Oro Manufacturado 1.660,00 5,00

Plata Manufacturada 48,34 0,03

Platino 2.886,00 -__

Paladio 1.812.23 ___

INTERBANCARIO
(MIBOR) _______ ___

' PLAZO TIPO DIE

: A un día 4,87

3 A una semana 4,85

1 A quince días 4.83 ' -0.01

TAunmes 4,79 ,

A tres meses 4,66

; A seis-meses 4,48

d A un año 4,37 ' ' 5

^^ ■ ' ■ " i . - 3
^’ _±2á.

5
S

FONDOS
ULTIMO DIF. FlN/97 ULTIMO DIF, nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Multíf. B. Pastor 40.043,77 21,27 39.834.24 Inversabadell 2.505,18 -11.95 2.419.68 Fondcomercio Diner 179.098.45 19.99 178.370.17
■ dinero_____
E^S98SSHSBSBSSBSSi Santander Tesoreri 223.046.87 7,36 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.245,32 4.83 1.172.30
Altas F.I.A.M.M 175.477.12 11.73 Fondoatiantico 2.518.58 0,76 2.505.13

Su. Sant. FIAMM 228.380.10 -6.28 227.822.26
A.B. Dinemius 202.858.72 __ 202.117,23 ■ mixto renta VARIABLE_____ Fondpostal 2.762.00 1,82 2.716.79

BBV Diner Renta 156.024.76 20.50 155.530.24 ■ DIVISA EXTRANJERA Areentaria Global 1.491,14 1.60 1.454.28

BBV Dinero 271.273.37 34.88 270.068.63 BM Dinerdívisa 1.522.48 0.11 1.497.97 BBV Inversion 94 1.481,26 -4,01 1.440.49
Fondpostal Divisas

Bankpvme Fondval. 120.152.66 51,53 119.623.00 Madrid Divisa FIM 1.524.62 4.67 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.164,29 4.16 952,18 Fonpenedes FIM 1.335.39 -0,28 1.331.07

Bex-Diner 178.675.69 13.21 177.975.20 Eurovalor 4 FIM 30.723,14 27.238.32 Foruenu Fiia FIM 16.942.30 5.22 16.835.98

B.K.Fondo Monetar. 239.171.50 44.71 238.377.08
^■rOiNUl iLoMKOo

15.96 186.599.62
Eurovalor I 507,37 ___ 463,30

2.569,89Ahorro Coro.Cuenta ts/.jyy.4i Fonsabadell 2.591.73 0.20
Caixa Galicia Din. 133.051,86 6.94 132.515.78

1.936.99 0.49 1.926.01
Fonbolsa 33.613,47 -105.05 30.797,72

Ahorro Coro.Deuda
Fonsabadell II 2.399.89. Cavaldiner 220.039,70 13,23 219.808,45 Fonfomento FIM 14.990,35 -11,90 14.618,89

BBV Aclivos-FIAMM 185.563.27 23.04 184.821.67
Cavaldiner Oro 137,251,40' 10,39 136.614,87

BBV Deuda Fondtes. 21.373,56 5.27 21.201.30 Fonpatrimonio 21.869,17 -42,72 20.923,39 Fontesoreria 10.853.66 4.84 10.805,15

Citimonev 186.869.68 46.26 186.186.91
1.924,17 1.07 1.911.15 Renta 4 Bolsa 2.000,17 -29,83 1.899,38

3.000.67BM Fondtesoro Hisoadiner 3.023.11 -0.38
Cuentafondo FIAMM 204.620,14 43.79 203.642.07

1.867.89 0.97 1.854,05Cuentafondo Renta ■ renta FIJA Iberahorro 2.304.76 0.76 2.292,60C.F.Oro Bankinter
Dinermadrid-FIAMM 185.848.78' 35,95 185.058,61 BBV Ahorro 1.605,28 0.34 1.593,86

C.F.Oro I Bankint. 164.320,63 30.36 163.774.51
20.828.71 5,71 20.695,31 Ibercaia Futuro 1.292.60 0.33 1.283,46

Fondeuda Ahorro BBV Fondvalencia 18.184.40 5.62 18.053,66
DB Diner FIAMM 167.798,26 11.90 167.158.24

202.247,54 69,17 1.175.55Fondeuda Efectivo RRV InfíTPc 1 463 39 0.09 1.456,63 Interes Diario BGH 1.178.92 0,26
DB Diner II 122.762,32 9.17 122.277,85

168.412.36 49.68
Diner BM FIAMM 205.314,82 49.58 204.280.23

ibercaia Dinero 11_____ BBV Renta__________ 2.375,14 0.19 2.362.68 Madrid Premiere 1.661.61 0,77 1.649,36
Invermadrid FIM 1.984.82 0.64 1.972,63 BBV Renu 91 1.571,47 0.19 1.562.54

Dineráctivo 209.818,74 52.05 209.083.65
Madrid Deuda Fondt 1.428.99 0.62 1.418.02 Renta 4 Ahorro 1.702.22 -1,66 1.684,08

BM OtnerbolsQ 1.349,92 0.23 1.341,53.
Dineratlantico 212.205.33 69.28 211.415.49

1.850.58 0.13 1.843,37 14.992.63Manfre Fondtesoro Credipas deuda_______ 0.45 1.686.05 Rural Güon deuda 15.048.61 3,52
Dinermed FIAMM D 168.843.63 13,88 168.272.68

182.857.16 23.29 182.260,60
Oin emnv aíra 181.234,44 180.634,51

Santander Dinero_____ Cuentafondo Ahorro 2.092.23 -6.71 2.043.71 Sanunder Ahorro 2.291.61 0,04 2.285.98

Eurovalor III 225.988.51 225.068,25 ■ mixto renta FIJA Eurovalor 11 872.38 865.86
<: «Sanf 7 FIM 2 254 56 0,56 2.250.33

-13 39 156 744 51 Ahorrofondo 6.180.03 -39.24 5.949,46 Fónbanesto 2.271.75 0.79 2.256.63

72 46 253 014 67 Alhambra F.l.M. 2.147.65 -8.53 2.116,1,5 Foncaixa 10 2.035,77 -0.38 2.025.06

191 807 26 15 94 190 777 00 BM Garantizado 1.478.48 0.80 1.462,97 Foncaixa 11 2.152.43 -0.33 2.139.43 ■ renta VARIABLE

222 272 73 2.208,09 1,43 2.141,49 Foncaixa 2 2.837.72 -0.53 2.822.94 Cuentafondo Bolsa 1.596.63 -14,32 1.501.71

Fondpostal Moneta. 256.922,80 17,93 255.959,11 Foncenhis, F.l.M. 1.650,64 0,75 1.625.27 Foncaixa 6 100.000,00 100.000.00 Ponhariíf 1,908.42 13.02 1.726.48

Fonpenedes FIAMM 1.224,81 0,05 1.220,11 Fondejecutivos_______ 197.742,97-2.318,52 189.536,14 Foncaixa 8__________ 1.944.75 ’-0.36 1.935.65
Foncaixa V 3.614.85 3.372.63

Ibercaia Dinero 224.649.30 63,47 223.818.29 Fonpastor___________ 2.891,29 -0,59 2.842,73 Foncaixa 9__________ 1.958.28 -0.40 1.949.01

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.440,71 -2,24 1.392,98 Foncrecimiento______ 131.152.73 43.76 130.646.59 Fondhispano________ 2.619,01 7.59 2.450,06
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Condenan a un 
hombre en 
Pontevedra a 6 
meses de prisión 
por desacato

Efe ■ Pontevedra

Orlando José Villar, veci
no de la ciudad de Pamplona, 
ha sido condenado a seis me
ses de prisión, diez días de arres
to y a pagar cinco mil pesetas 
por un delito de desobediencia 
grave a la autoridad de las fuer
zas del estado y de orden pú
blico.

La vista, fijada para las diez 
de la mañana de ayer en el Juz
gado de lo penal número dos de 
Pontevedra, no llegó acelebrar- 
se al admitir el procesado tas 
imputaciones y las penas im
puestas.

Villar estaba acusado de 
desobedecer a una pareja de la 
Guardia Civil de Tráfico que le 
había parado cuando circulaba 
con su coche por la carretera N- 
525, por las inmediaciones de 
Lalín (Pontevedra).

Los agentes intentaron prac
ticarle la prueba de alcoholemia 
pero el conductor se negó y les 
insultó empleando los idiomas 
vasco y castellano con térmi
nos como «que pocos de voso
tros matan» o «me quedo con 
tu cara».

Detienen a un 
matrimonio en La 
Línea de la 
Concepción con
785 kilos de hachís

Efe - Algeciras

La Policía Nacional ha in
tervenido en La Línea de la 
Concepción (Cádiz) 785 kilos 
de hachís, operación en la que 
fue detenido el matrimonio for
mado por J.F.O. y M.C.L.G.

Investigaciones de agentes 
de la Unidad de lucha contra la 
Droga y el Crimen Organizado 
(UDYCO) de la Policía de La 
Línea determinaron que una 
finca ubicada en la zona de 
«Zabal» podría ser utilizada 
como depósito de importantes 
alijos de hachís.

Al personarse los agentes en 
el lugar y conocer el motivo de 
su presencia, J.F.O. manifestó 
que en un foso de mecánico 
había 22 fardos de hachís y una 
caja con 48 pastillas de la mis
ma sustancia y, en total, la dro
ga arrojó un peso de 785 kilos.

Se intervino además una 
escopeta repetidora del calibre 
doce y una caja de 25 cartuchos 
para la .misma, así como una 
furgoneta y los detenidos, jun
to a las diligencias instruidas, 
pasaron a disposición de la 
autoridad judicial.

El abosado sostiene que el juicio está basado en la vensanza

Baena: "El caso Arny 
ha sido monstruoso"
El abogado Francisco 
Baena Bocanegra, que de
fiende a cinco acusados en 
el «caso Arny», dijo ayer 
que se trata de un «Juicio 
monstruoso» basado en 
«testimonios mentirosos y 
vengativos» que «han arrui
nado el patrimonio espiri
tual» de los acusados.

Efe - Sevilla

En su informe ante la Sec
ción Tercera de la Audiencia de 
Sevilla, Baena Bocanegra co
menzó negando que se pueda 
acusar a los 49 procesados de 
prostitución de menores ya que 
«no se puede corromper a quien 
ya está corrompido» y señaló 
que el único error de los acusa
dos fue «entrar en unos estable
cimientos abiertos al público, 
a los que además acudían chi
cos para prostituirse».'

El letrado, que defiende entre 
otros al ex juez Manuel Rico 
Lara y al humorista Jorge 
Cadaval, denunció que al basar
se la acusación en lo que con
sidera pruebas «sin soporte», el 
juicio del «caso Amy» «se ha 
convertido en el fondo en un 
juicio contra la homosexuali
dad, lo que es muy grave en un 
estado de Derecho».

La vista se celebra a puerta

Un preso guatemalteco fue 
ejecutado con una inyección letal

Efe - Guatemala

El campesino guatemalte
co Manuel Martínez fue ejecu
tado ayer a las 06.00 horas 
(12.00 GMT) con una inyección 
letal por el asesinato, en 1995, 
de tres adultos y cuatro niños 
en una remota población del 
oriente del país.

Martínez, de 42 años de edad, 
recibió los químicos en el «mó
dulo letal» construido en el 
interior de la Granja Modelo de 
Rehabilitación Pavón, situado 
en el municipio de Fraijanes, a 
unos 30 kilómetros al sureste de 
la capital.

El campesino, oriundo de la 
aldea El Palmar,

Baena considera el "caso Amy" como un juicio contra la homosexualidad.

cerrada pero Baena dijo a los 
periodistas que ha pedido la 
absolución basándose, entre 
otros aspectos, en que las acu
saciones de los 59 chicos que 
se prostituían en los fres loca
les implicados en el caso fue
ron «falaces, mentirosas, ven
gativas e irresponsables».

La intervención de Baena 
referente a Manuel Rico Lara 
emocionó a todos los asisten
tes y Carlos Saldaña, dueño del 
«Amy», fue autorizado a ausen
tarse de la sala con un ataque

Quetzaltepeque, en el departa
mento oriental de Chiquimula, 
donde se produjo la matanza, se 
convirtió en el primer convicto 
guatemalteco en morir por la 
inyección letal.

El padrastro de Martínez, 
Daniel Arias, que también par
ticipó en el múltimple crimen, 
se salvó de la ejecución por ser 
mayor de 60 años, y cumple una 
sentencia de 30 años de cácrcel.

Mientras, el tercer implica
do en la masacre, Roberto Co
ronado, está prófugo.

El asesinato a balazos de 
Juan Bautista Arias, de 58 años, 
su esposa Rosalbina Miguel, sus 
hijos Francisca ( 12), Jovita (8), 
Arnoldo (5) y Anibal (2), así 
como la tía de los niños, Emilia 

de nervios cuando el letrado 
hizo alusión a que el magistra
do «ha perdido su patrimonio 
espiritual, que ni siquiera una 
sentencia absolutoria podrá 
resarcir». El abogado explicó 
que el ex juez «no pasó siquie
ra por la puerta» del pub, pero 
su implicación en el caso por 
parte del «testigo número 1» le 
dejó «armiñado y sin su patri
monio espiritual» porque has
ta entonces era un hombre 
«acaudalado en honor, hombría 
y honradez». .

Arias, de 68, se registró por una 
disputa de tierra.

Inicialmente, la ejecución de 
Martínez se había programado 
para el 21 de noviembre de 
1997, pero fue postegarda por 
las apelaciones que hizo su 
abogado defensor, Rubén An
tonio de la Rosa.

El Centro de Acción Legal 
en Derechos Humanos 
(CALDH) intentó, sin éxito, un 
último recurso de amparo en 
favor de Martínez, pero laCorte 
de Constitucionalidad (CC) se 
lo rechazó en la madrugada de 
ayer, martes.

El último deseo de Martínez 
antes de su ejecucicón fue con
traer matrimonio con su com
pañera, Manuela Girón.

Un muerto y 
varios heridos en 
Valladolid por una 
explosión de gas 
en una vivienda

Efe - Valladolid

Al menos una persona re
sultó muerta y varias heridas 
en Valladolid como consecuen
cia de una explosión de gas 
ocurridaen la tarde de ayer en 
un edificio de viviendas del ba
rrio de La Rondilla.

El siniestro se registró en la 
cuarta y última planta del blo
que de viviendas ubicado en el 
numero uno de la calle del 
Cardenal Cisneros.

La explosión, que afectó a 
gran parte del edificio -sobre 
todo a la cuarta planta- también 
causó daños en varios automó
viles aparcados junto al edifi
cio, sobre los que cayeron cas
cotes. El suceso ocurrió sobre 
las 16,45 horas. Inmediatamente 
se desplazaron al lugar de los 
hechos dos dotaciones del Par
que de Bomberos de Vallado
lid, efectivos del Cuerpo Nacio
nal de Policía, de la Policía 
Local y de Cruz Roja, así como 
varias grúas municipales para 
retirar los vehículos dañados.

Fuentes vecinales explica
ron que escucharon una fuerte 
explosión en lugar de los hechos.

Detenido un' 
británico en la 
Costa del Sol 
acusado de tráfico 
de drogas

Efe - Málaga

Un ciudadano británico de 
42 años, acusado de un delito 
de tráfico de drogas en su país, 
ha sido detenido en el aeropuerto 
de Málaga cuando llegó para, 
contraer matrimonio con una 
compatriota suya, residente en 
la localidad malagueña de 
Mijas. .

El detenido, Paul David T., 
era buscado por la Interpol por 
un delito de tráfico de 469 ki
logramos de hachís que presun
tamente cometió en Davon (In
glaterra) en 1990, según un 
informóayer la Comisaría Pro
vincial de Málaga.

El británico, que había bur
lado los controles policiales de 
su país, fue detenido el pasado 
domingo y puesto a disposición 
judicial para su extradición al 
comprobar que sus huellas 
dactilares correspondían con las 
proporcionadas por la Interpol.

Horas después, la novia, 
Lindsay Ann R., de 42 añosfue 
arrestada tras detectarse que un 
Juzgado de Fuengirola la recla
maba como presunta autora de 
un delito de detención ilegal.
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En el local resultaron heridas 200 personas al ceder una pista de baile

Narciso Corta: siempre tuve intención 
de sobrepasar el aforo de la discoteca

Efe - San Sebastián

El propietario de la discote
ca Eme de Oyarzun (Guipúzcoa), 
Narciso Corta, dijo ayer, en el 
juicio que se sigue en San 
Sebastián por el derrumbe de una 
pista de baile de este local en el 
que resultaron heridas cerca de 
200 personas, que tenía inten
ción de sobrepasar el aforo 
máximo de la sala, fijado en 700 
personas, «desde el primer mo
mento».

Corta es uno de los cuatro 
acusados del hundimiento de una 
de las dos pistas de baile de la

Detienen a un 
hombre en Madrid 
que tuvo a su hijo y 
esposa encerrados 
sin comer

Efe - Madrid

Un hombre de 25 años ha sido 
detenido en Fuenlabrada (Ma
drid) por encerrar presuntamente 
en el domicilio conyugal a su 
esposa e hijo sin proporcionar
les alimentos.

Oscar L.P. fue detenido el pa
sado fin de semana como pre
sunto autor de los delitos de 
detención ilegal, malos tratos y 
amenazas de muerte contra su 
esposa e hijo, según las mismas 
fuentes.

La madre de la víctima soli
citó el pasado sábado ayuda en 
la comisaría de Fuenlabrada para 
rescatar a su hija Rosa, a quien 
su marido había encerrado bajo 
llave en su domicilio, en la ca
lle Italia, junto a su hijo de cuatro 
años.

Antes de que la madre de la 
víctima se presentara en la co
misaría para denunciar los 
hechos, dos hermanas de Rosa 
habían acudido al bar donde 
trabaja Oscar L.P. para pedirle 
las llaves del piso, a lo que este 
se negó.

Tras la denuncia, agentes de 
la Policía acudieron al estable
cimiento y le exigieron las lla
ves del domicilio y aunque, en 
un primer momento mostró re
ticencias, las entregó posterior
mente.

En el momento de ser dete
nido, ya en el domicilio conyu
gal, Óscar L.P. se dirigió a su 
mujer y le dijo: «rodarán cabe
zas». La mujer, que sobrevive 
gracias a la ayuda económica que 
le entrega su familia, había sido 
víctima de una situación simi
lar hace quince días cuando su 
marido la encerró en el domici
lio desde las nueve de la maña
na hasta las tres de la madruga
da del día siguiente.

discoteca Eme de Oyarzun, ocu
rrido la noche del 24 de septiem
bre de 1994 durante un concier
to del grupo ‘heavy’ «Bad 
Religion», en el que dos cente
nares de personas sufrieron he
ridas de diversa gravedad.

La Fiscalía solicita para el 
propietario y constmctor de la 
sala. Narciso Corta; el también 
constructor, arrendatario y ex
plotador de la discoteca, Igna
cio Egaña; el arquitecto, Feman
do Gajate y el aparejador de la 
obra Cástor Aguirrezabala, quien 
también declaróayer, penas que 
suman siete meses de arresto ma

Condenan a 15 años de cárcel a un 
hombre por matar a su compañera

Efe - Sevilla

JoséL.T.,de48años,hasido 
condenado a 15 años de prisión 
por asesinato por matar a su 
compañera sentimental de un 
tiro por la espalda,' a bocajarro 
y dirigido a la cabeza, tras una 
discusión en su domicilio de 
Morón de la Frontera (Sevilla).

La sentencia destaca que el 
acusado realizó un primer dis
paro a su compañera, que le 
alcanzó en el cuello sin hacerle 
ninguna herida mortal, y cuan
do ella huía «tuvo tiempo para 
reflexionar y decidió matarla por 
la espalda, cuando estaba total
mente indefensa».

El segundo disparo fue «he
cho por detrás, a cañón tocan
te» y causó la muerte instantá
nea de Celsa M.P. por estallido 
de la masa encefálica, según los 
hechos que un jurado popular 
declaró probados el pasado 29 
de enero.

Ull español fue detenido en Japon 
por poseer 03 gramos de hachís

Efe - Tokio

Un joven español, emplea
do como figurante en el parque 
temático japonés «Parque Es
paña», sigue detenido por la 
policía, después de permanecer 
incomunicado 11 días, por ha
berse hallado en su poder 0,3 
gramos de hachís.

La policía de Aichi, cuya 
capital es Nagoya (Japón cen
tral), confirmó el arresto de A. 
F., de 23 años, el pasado 23 de 
enero en un edificio de aparta

yor y el pago de 43 millones de 
pesetas a los afectados, por un 
delito de imprudencia temeraria.

Las acusaciones particulares 
incluyen también entre los im
putados al ingeniero Rafael Ga
rrido y al arrendatario Jesús María 
Esnal, para cada uno de los cua
les reclaman una pena de seis 
meses y un día de prisión menor, 
así como el pago solidario de las 
indemnizaciones.

Durante su declaración. Nar
ciso Corta aseguró que regentó 
la discoteca Eme hasta 1991, 
fecha en la que arrendó el local 
a la sociedad «Isostegi», de la que

Los hechos ocurrieron el 12 
de febrero de 1996 en el domi
cilio que José y Celsa compar
tían después de 20 años de 
conviviencia, fruto de la cual 
tenían dos hijas que ahora tie
nen 21 y 22 años.

La sentencia fue emitida ayer 
por el magistrado que presidió 
el juicio, Juan Romeo, e inclu
ye una indemnización de 30 
millones de pesetas para cada 
una de las hijas por los daños 
morales derivados de que «han 
perdido a su madre en unas cir
cunstancias especialmente trá
gicas, puesto que ha muerto a 
manos de su padre».

Parte de la indemnización es 
por «el evidente perjuicio eco
nómico» derivado de la muerte 
de Celsa, que se ocupaba de 
regentar el negocio familiar de 
máquinas tragaperras y que 
como consecuencia de su falle
cimiento ha sufrido una «mer
ma de productividad».

mentos que aloja a los figurantes 
españoles que trabajan para 
Parque España, en la localidad 
de Agocho.
’ El joven fue detenido des
pués de que las autoridades 
detectaran en la oficina de Co
rreos una carta procedente de 
España con droga en su interior 
y dirigida a su nombre.

El joven permaneció del 23 
de enero al 3 de febrero inco
municado, los tres primeros días 
sin haber sido llevado ante el 
juez, como prevé el código penal

formaban parte los también 
acusados Esnal y Egaña.

Corta explicó que durante los 
siete años en los que él dirigió 
la discoteca celebró varios even
tos en los que se superó en más 
de tres veces el aforo máximo 
de la sala, que era de 700 per
sonas, y admitió que tenía esta 
intención «desde un primer 
momento», ya que no conside
raba que el negocio fuera ren
table por debajo de las 3.000 
personas.El propietario de la 
discoteca explicó que el proyec
to de la obra estaba previsto para 
acoger a 3.000 personas.

Aunque en su declaración 
ante el jurado José confesó que 
hizo una «barbaridad», que 
estaba «aturdido» por el alco
hol y que el disparo «se le fue», 
el jurado integrado por siete 
hombres y dos mujeres emitió 
un veredicto en el que le de
claró culpable de asesinato, por 
encima de la calificación de 
homicidio que pedía el fiscal.

La sentenciacitael testimo
nio «definitivo» del forense que 
examinó el cadáver, que testi
ficó que el primer disparo causó 
a Celsa una herida en el cuello 
y la amputación de la falange 
de un dedo, debido al «gesto 
de defensa que hizo la víctima 
para protegerse del disparo que 
se avecinaba».

En contra de la teoría del 
acusado de que se trataba de una 
escopeta de repetición, la sen
tencia asegura que el segundo 
disparo fue independiente del 
primero.

nipón. La ley japonesa permi
te, además, la custodia policial 
de un presunto delincuente 
hasta un máximo de 22 días para 
que sea interrogado, cuestión 
muy criticada por las organi
zaciones de derechos humanos.

El joven sigue detenido en 
Nagoya, a la espera de que le 
juzguen a finales de este mes 
por posesión de hachís. Un 
portavoz de Parque Españadijo 
que la empresa ha rescindido 
su contrato, aunque ha puesto 
a su disposición un abogado.

Detienen a un 
timador en Melilla 
que simulaba ser 
un amigo de un 
familiar necesitado

Efe ■ Melilla

La Policía de Melilla ha 
detenido a I.M., de 30 años, 
como presunto autor de nume
rosos timos a ciudadanos y 
comercios, a los que engañaba 
con diversas excusas para que 
le adelantasen cantidades de 
dinero que nunca devolvía.

Este individuo, que ha sido 
detenido en otras diez ocasio
nes, estudiaba de antemano asus 
víctimas y su situación perso
nal para después presentarse 
como amigo de algún familiar 
que necesitaba ayuda económi
ca urgente, según informóayer 
la Comisaría de Melilla.

Tras presentarse en su casa 
y entablar conversación con sus 
víctimas, el presunto timador se 
ganaba su confianza y, bajo la 
promesa de una rápida devolu
ción, les pedía cantidades que 
oscilaban entre las ocho mil y 
las veinte mil pesetas.

El detenido también actuó en 
varios comercios de la ciudad, 
en los que, según la Policía, 
apartaba determinada mercan
cía que quedaba en volver a 
retiraría, aunque.antes pedía a 
los dependientes una cantidad 
de dinero que devolvería a su 
regreso con la excusa de que 
tenía que hacer un encargo.

Su detención se produjo el 
pasado jueves cuando una de sus 
víctimas le reconoció cuando 
salía de un taxi y entraba en una 
tienda, por lo que avisó a la 
Policía, que lo localizó y lo tras
ladó a la Comisaría, donde fue 
reconocido por cuatro personas 
que lo habíandenunciado.

Un conductor 
falleció al ser 
atropellado por 
su furgoneta en 
Barcelona

Efe - Barcelona

El conductor de una furgo
neta falleció ayer por la maña
na atropellado por su propio ve
hículo en el término municipal 
de Torrefarrera (Lleida), han 
informado fuentes de los Bom
beros de la Generalitat.

El suceso ocurrió hacia las 
10 horas de ayer cuando Miquel 
P.B. aparcó la furgoneta Avia 
de matrícula L-4064-H en una 
calle con pendiente de la urba
nización Cooperativa de 
Torrefarrera, y se bajó del ve
hículo.

Por causas aún no determi
nadas, la furgoneta se deslizó 
por la pendiente y arrolló al 
conductor, al que empotró con
tra una pared de una escuela que 
se encuentra en la zona.

A consecuencia del impac
to, Miquel P.B. falleció, sin que 
la asistencia sanitaria que lle
gó al lugar del suceso pudiera 
hacer nada para salvarle la vida.

MCD 2022-L5



30 Miércoles, 11 de febrero de 1998

H1G«
"Me siento en estado intermedio 

entre la tensión y la emoción, 
intentando asimilar la noticia" 
indicó Armendiz

"Secretos del corazón", aspirante al 
Oscar a la mejor película extranjera

El filme «Secretos del corazón» ha 
devuelto a España la esperanza de un 
Oscar al ser elegida entre los cinco 
aspirantes al premio a la mejor pelícu
la extranjera en esta 70 edición.La 
película, dirigida por Montxo 
Armendáriz y seleccionada por la Aca
demia de las Artes y las Ciencias Cine
matográficas españolas para represen
tar a España, competía entre los 44 fil
mes presentados por otros tanto países 
de los 68 invitados.Con una historia ino
cente, que ahonda en los secretos que 
existen en cualquier familia vistos a tra
vés de la mirada de un niño, la película 
se ha situado entre las cinco aspirantes 
al Oscar. Para alzarse con la preciada 
estatuilla, el filme tendrá que vencer a 
sus contrincantes entre los que se en
cuentran la película brasileña dirigida 
por Bruno Barreto «Cuatro días en sep
tiembre», la holandesa «Character», la 
rusa «The thief» y la alemana «Beyond 
silence».

Esta es la decimosexta ocasión en 
la que España aspira a un Oscar, pre
mio que ha hecho realidad en dos oca
siones con «Volveraempezar» y «Belle 
Epoque». La película está protagoni
zado por Charo López, Carmelo Gómez 
y Silvia Munt en los papeles principa
les y su éxito ha sido confirmado ante
riormente con el premio «Angel Azul» 
de la Academia europea de cine y con 
cuatro galardones Goya de la Acade
mia española, además de un fuerte re
cibimiento en el festival de Berlín.

Armendáriz, de 48 años, que acari
ció este proyecto durante muchos años, 
fruto de una conversación entre ami
gos mantenida en 1988 sobre las cosas 
que aterrorizan la infancia, brindó ayer 
la candidatura al Oscar que ha conse
guido con «Secretos del corazón» a 
«todo el cine español» y, en particular, 
a Imanol Uribe y Andrés Santana «que 
se arriesgaron con un guión por el que

nadie daba un duro». El director 
se sintió ayer en un estado inter
medio «entre la tensión y la emo
ción» intentando «asimilar la no
ticia», pero reiteradamente, este 
director que sólo ha rodado cinco 
largometrajes, recordó las veces 
que visitó distintas productoras que, 
finalmente, «me decían que me 
fuera a casa y me quedara allí». A 
todos ellos les debe escocer la 
noticia y el saber que con un pre
supuesto de 300 millones de pese
tas hayan recaudado más de 500 
millones al ser vista por cerca de 
un millón de espectadores. Ahora 
queda vencer, pero como recordó 
Uribe, «era mucho más difícil que 
entre más de cuarente películas la 
nuestra saliera» elegida». Aunque 
el filme está ambientado en Nava
rra, tierra natal del realizador, 
Armendáriz siempre ha negado que 
la película sea autobiográfica, aun
que ha reconocido la incorporación 
de algunos recuerdos de 
infancia.Producida por Imanol 
Uribe y Andrés Santana, el paso más 
complicado del filme fue encon
trar al niño perfecto capaz de in
terpretar la inocencia y la picardía 
propia de esa edad.Andoni Erburu 
personifica los dos adjetivos aun
que, en su opinión, él no tiene nada 
que ver con el personaje que inter
preta en el filme. Sus dotes artísti
cas tendrán que competir con las 
del niño ruso Misha Philipchuk, 
protagonista de «The Thief», pelí
cula que también está contada a 
través de los ojos de un 
muchacho.«Ahora nos queda pe
lear y defender la película en EEUU 
pero le veo un horizonte 
esperanzador», declaró Uribe cuan
do el filme fue seleccionado para 
representar a España en los Oscar.

Armendáriz brindó ayer la candidatura al Oscar 
que ha conseguido con «Secretos del corazón» a 
«todo el cine español» y, en particular, a Imanol 

Uribe y Andrés Santana

Un español puede ser el padre de la niña que dijeron
que era hija de Dodi al Fayed

Un español puede ser el padre de la niña de 
quince meses cuyá madre aseguró, después de 
entregaría en adopción, que es hija del fallecido 
millonario egipcio Dodi al Fayed, publica ayer, 
martes, el diario sensacionalista «The Sun».

La niña, de nombre Mami, es según su ma
dre, la británica Diane Holliday, fruto de su 
relación con Dodi y nació es un hospital de 
Virginia (EEUU), en noviembre de 1996.

Mami tenía nueve meses cuando el pasado 
31 de agosto se produjo en París el accidente de 
circulación en el que murieron Diana princesa 
de Gales, Dodi al Fayed, y un guardaespaldas.

Según el periódico, el padre puede ser el es
pañol Angel Hernández, con el que estaba casa
da Diane Holliday cuando ésta asegura haber man
tenido una relación sentimental con Dodi.

«Muy fácilmente pudo ser Angel quien dejó 
embarazada a Diane y no Dodi Al Fayed. Ambos 
son muy parecidos», declaró al diario un herma
no del ex marido de Holliday.

Angel y Diane se separaron en 1996 y al pa
recer él se trasladó a vivir a las Islas Canarias.

Diane Holliday ha contratado a un prestigio
so abogado de Londres para tratar de recuperar 
la tutela de la pequeña. Efe.
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Nicholson, Hoffinan, Fonda, Winslet, 
Cameron... candidatos a los Oscars

Dustin Hoffman y Jack Nicholson fueron de
signados ayer como candidatos al Oscar al mejor 
actor por sus papeles en las películas «Wag the 
dog» y «As good as it gets», 
respectivamente.Junto con Hoffman y Nicholson 
competirán por el Oscar al mejor actor Matt 
Damon por la película «Good will Hunting», Peter 
Fonda por «Ulee’s gold» y Robert Duvall por 
su papel en el filme «The apostle».

Junto con Hopkins, competirán en la cate
goría del Oscar al mejor actor secundario Robert 
Forster por su papel «Jackie Brown»., Greg 
Kinnear por «As good as it gets»., Burt Reynolds 
por «Boogie Nights» y Robin Williams por «Good 
will hunting» En la categoría a Ia mejor actriz 
una de las elegidas Kate Winslet por su papel 
en la película «Titanio».

Junto con Winslet competirán en esta cate
goría las actrices Helen Hunt por «As good as 
it gets»., Judi Dench por «Mrs.Brown»., Julie 
Christie por «Afterglow» y Helena Bonham 
Carter por «The wings od the dove». Como 
candidatas al Oscar a la mejor actriz secundaria 
competirán, además de Kim Bassinger, Joan 
Cusack por «In and Out»., Minnie Driver por 
«Good will hunting»., Julianne Moore por 
«Boogie Nights» y Gloria Stuart por «Titanic». 
En el apartaoo de directores destacar Ia presen
cia de James Cameron por "Titanic" y Curtis 
Hanson y Peter Cattaneo por «L.A. Confidential» 
y «Full Monty» Junto a ellos, fueron seleccio
nados ayer para competir en esta categoría los 
directores Gus Van Sant por la película «Good 
will hunting» y Atom Egoyan por «The sweet 
hereafter». En el apartado de mejor película el 
filme «Titanic» cumplió con las previsiones y 
se convirtió en la principal aspirante a los pre
mios Oscar, con 14 candidaturas entre Ias que 
se encuentra el galardón a la mejor película

El presidente de la Academia, Robert Rehme, 
ayudado por la actriz Geena Davis, desveló en 
el teatro Samuel Goldwyn uno de los secretos 
mejor guardados de la industria, resultado del 
voto de los 5.350 miembros de la Academia.

Todos ellos han participado en la selección 
de los cinco candidatos a la mejor pelícuIa.Las 
candidaturas en las 23 categorías restantes son 
el resultado de la votación de las diferentes ramas 
de la Academia, correspondiendo a los actores 
la elección de las mejores interpretaciones o a 
los maquilladores la selección del mejor traba
jo en su gremio, entre otros.

También se dio a conocer que la cantante 
Madonna será la presentadora el próximo 23 de 
marzo de la ceremonia de entrega de la 70 edi
ción de los Oscar.La actriz y cantante compar
tirá sus tareas de presentadora con otros nom
bres como Juliette Binoche, Denzel Washing
ton, Frances McDormand o Geoffrey Rush.Efe.

Candidatas al Oscar a la mejor actriz

"Titanic’' marca un nuevo record con el 
mayor número de candidaturas al Oscar

El filme «Titanic» cumplió con las previsio
nes y se convirtió en la principal aspirante a los 
premios Oscar, con 14 candidaturas entre las 
que se encuentra el galardón a la mejor pelícu
la. La película más cara de la historia del cine 
y situada entre las cuatro más taquilleras ha batido 
una nueva marca con un número de candidatu
ras no igualado desde 1950 con el filme «AH 
about Eve», de Josef Mankiewitz. Además de 
al premio a la mejor película, «Titanic» aspira 
a los de mejor director (James Cameron); me
jor actriz (Kate Winslet); mejor actriz secunda
ria (Gloria Stuart); mejor banda sonora; mejor

canción y a diversas categorías técnicas como me
jores efectos visuales, dirección artística y foto
grafía, entre otros.El anuncio de las candidaturas 
a los premios Oscar en esta 70 edición dió pocas 
sorpresas y, entre los nombres aspirantes a la mejor 
película, se reunieron los títulos esperados por la 
crítica de Hollywood.Junto a «Titanic», compiten 
por el mismo galardón «As good as it gets», «Good 
Will Hunting», «The full Monty» y «L.A. 
ConfidentiaI».Este ultimo film consiguió un total 
de nueve candidaturas, entre las que destaca el 
nombre de Kim Basinger como aspirante ai pre
mio a la mejor actriz secundaria . Efe
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El negro, la senciflez y la elegancia faeron 
ayer los prot^onistas de la pararela Cibeles

La mujer femenina, sen
cilla y elegante, vestida en 
negro y tonos tierra fue la 
protagonista en las coleccio
nes presentadas ayer en Pa
sarela Cibeles, que comenzó 
con las tendencias propues
tas por Jesús del Pozo para la 
temporada otoño/inviemo 98/ 
99.

En estaprimera jornada del 
certamen madrileño de la 
moda, que se celebra en el 
Parque Ferial Juan Carlos I, 
mostraron también sus colec
ciones Roberto Verino, Veva 
Medem, Javier Larrainzar y 
Palacio y Lemoniez.

Del Pozo mostró una co
lección sobria, pero muy tra
bajada. El dominio del pun
to, realizado de una manera 
artesa!, fue total. Punto con 
liera que no se ciñe al cuer
po, para dar mayor movilidad, 
pero que marca la silueta, 
junto con el terciopelo.

Los pantalones en punto 
son rectos, mientras que en 
otros tejidos se vuelven muy 
anchos. Entre estos, los con
feccionados en cuero, con 
vistosos colores anaranjados 
y amarillentos. El diseñador 
insiste en la mangajaponesa, 
vestidos largos, ni una sola 
falda corta, ligeramente evasé 
que enmarcan cuellos y esco
tes.

En cuanto a colores, la es
trella total fue el negro, junto 
con naranjas terrosos, sienas, 
vino y morado además del 
azul turquesa, con tonalida
des azul petróleo y verde cié
naga.

Nieves Alvarez, que des
filó, entre otras, junto a 
Eugenia Silva, Vanesa Loren
zo, Veronica Blume, Adriana 
Skleranikova, novia del fut
bolista Christian Karembeu, 
y Violeta Sánchez, fue la 
encargada de mostrar el ves
tido «estrella» de la colección.

Confeccionado en tejido 
apapelado, que envuelve el 
cuerpo, en tonos malva y azul,

A la izquierda, una modelo pasa un 
vestido de Jesús del Pozo.

A la izquierda y abajo, pueden verse 
algunos de los modelos que presentó 
Roberto Verino.

Un modelo de Javier Larrainzar.

Del Pozo, único diseñadór galar
donado con la Medalla de Oro al 
Mérito en Bellas Artes, presentó 
su propuesta más sofisticada, den
tro de una colección en la que 
domina la elegancia, la sobriedad 
y la mujer femenina.

Roberto Verino

El otra «plato fuerte» del día 
fue el desfile de Roberto Verino 
que, como es habitual, despertó 
gran interés y al que no faltaron 
numerosos representantes del 
mundo del espectáculo.

El diseñador gallego, que ini
ció el pase con un modelo mas
culino acompañado por tres niños 
impecablemente vestidos en gris, 
aunó en su colección sofisticación 
y sencillez, modernidad e 

intemporalidad, todo ello muy 
sensual, y mostró su interés apa
sionado por los tejidos y las pie
les naturales, utilizadas en oca
siones para forrar abrigos y cha
quetas.

En esta colección, «sencilla 
y muy ponible», en palabras del 
diseñador, dominan las lanas, 
alpacas, cheviot, franelas y so
bre todo punto, en colores so
brios, grises, negros y marrones, 
pero sin que falten los blancos, 
beiges y morados que acaban en 
rosa.

Las faldas son largas, hasta 
los tobillos, o por encima de la 
rodilla; los trajes longitudinales, 
sin cortes en la cintura, y los 
pantalones, muy anchos, acaban 
en amplias vueltas, en lo que 
respecta a la mujer.

La colección de hombre co
incide en líneas generales, con 
algún toque atrevido, pero en 
general muy elegante y sobrio, 
todo ello para gente de nuestro 
tiempo.

Veva Medem y Javier 
Larrainzar

Veva Medem y Javier 
Larrainzar compartiron de nue
vo desfile, en el que mostraron 
colecciones más juveniles y fá
ciles de poner.

Bajo la denominación de «El 
mundo de los sentidos», Medem 
mostró en sus diseños su gusto 
por el otoño y el invierno, aun
que sin muchas sorpresas.

Trajes, abrigos y faldas gri
ses, justo por encima de la rodi

lla, amplias, que recuerdan a 
las colegialas, pero que ad
quieren detalles de color con 
bandas y remates de tercio
pelo envejecido.

En la propuesta de los vas
cos Palacio y Lemoniez, el 
punto está prácticamente au
sente. Todo cada vez es más 
ligero, menos entallado, con
siguiendo la sensación de que 
los tejidos «viven» en el cuer
po, como señaló a Efe Miguel 
Palacio.

«Hemos jugado mucho 
con tejidos, a los que hemos 
drapeado de una forma tenue, 
hemos vuelto las telas hacia 
un lado. Es una colección 
simple y sofisticada a la vez». 
Mila Trenas

’’All Saints” y ’’The Verve” grandes 
triunfadores de los Britawards

Variada representación del 
cine español en Berlín

El grupo «The Verve», 
premio al mejor grupo y ál
bum así como mejor produc
tor, y el cuarteto femenino 
«AH Saints», como mejor 
video y mejor canción, fue
ron los grandes triunfadores 
de los premios de la indus
tria musical británica 1998, 
conocidos popularmente 
como «Brit Awards».Los 
galardones fueron entregados 
ayer, en los «Doklands» 
londineneses. Precisamente

totalmente con su disco 
«Urban Hymns».

En cuanto a la batalla de 
las féminas ha sido el turno 
de «A11 Saints», el cuarteto 
femenino londinense que en 
sólo tres meses han supera
do la cifra de un millón de 
copias vendidas en Gran 
Bretaña de su sencillo 
«NeverEver», mientras que 
el álbum del mismo nombre 
está muy cerca de alcanzar 
también esa cifra. Efe

las categorías más disputa
das este año eran la de me
jor grupo y álbum, y «The 
Verve» derrotaron a bandas 
como «Radiohead», «Oa
sis», «Prodigy» y «Texas» 
en ambos apartados.Ha que
dado claro que si en años an
teriores el grupo con más 
credibilidad tanto de críti
ca como de público eran 
«Oasis», este año la banda 
liderada por Richard 
Ashcroft les ha superado

Una variada representación de 
cine español estará presente en 
la 48 edición del festival de Ber
lín, quecomienzahoy, y en la que 
Aranda competirá en la sección 
oficial con «La mirada del otro», 
mientras en las secciones parale
las se podrá ver lo último de 
Amenábar y Ventura Pons, y la 
ópera prima de Ray Loriga. Vi
cente Aranda vuelve a Berlín 
despúes de que en 1991 presen
tara «Amantes», por la que Vic
toria Abril consiguió el Oso de

Plata ala mejor interpretación.En 
esta ocasión, Aranda presenta 
«La mirada del otro», basada en 
la novela homónima de Femando 
G. Delgado (Premio Planeta 
1995), y protagonizada por la 
actriz italiana Laura Morante, en 
el papel de Begoña, una mujer 
que a sus 30 años vive al límite 
y se refugia en el sexo para 
olvidarse de sí misma, no per
mite que los sentimientos en
tren en su vida y su desasosiego 
le hace saltar de un amante a 
otro, sin pausa.
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Í Ciudad de 
Pakistán 

Consonante

—► Especie de 
cuervo 

Consonante

Vocal 
intaustos 

Partido politi
co inglés 1 ♦

Vocal .
Uno, coaligo

Negación 
Consonante 

repetida 
bbria i

Moneda 

romana 
Contracción 
tnjdito ramoso

1

Ánade 

Adverbio 
Demostrativo i i

Personaje de 
la Biblia

Nombre letra 
corporaciores

i

1
Número 

N“ romano 
Despobladas

Barcos 
Protundas

Mar del 
Mediterráneo 
Cierto color

i

Nota musical 
Consonantes 
N-romano 

Sajarle

1 Mensurar 
Llevaras nave 
a remolque 
consonante

N- romano 
interjección

1 1
1

—► Consonante
Emperadores

1 Nuevos 
Costra

Símbolo 
químico 

N® romano

N® romano 
N® romano

1 Satélite de 
Júpiter 

Provincia de 
Panamá

Punto 
cardinal 

Hoyos en ei 
pavimento de 

las calles

N® romano 
Planta de 

poca alzada

—► Erario, fisco 
Símbolo 
químico

1
1

Cualquier cosa 
creada, sobre 

todo la 
dotada de vida

f Caminatas 
Vocal 

Se desploma

Músico 
italiano 
Perabir

1 Retahíla 
Nombre de 
consonante

N® romano 
Nombre de 
cierta ninfa 

griega

1 1

1 Adverbio
Mayor eievaaor 
exterior de una 

curva 
vocal

Protestar 
Ueamouiar 

üre

1

HORIZONTALES.- 1: Importancia de unp persona o cosa.- 2: Deportista español.- 3. 
Nota musical. Infusión (PI). Letra repetida.- 4: interjección. Personaje de la Biblia.- 5: AI 
revés, elemento compositivo. Encogí.- 6: Matrícula de coche. Procedimiento o medio 
para hacer o lograr algo. Al revés, símbolo químico.- 7: Letra griega.- 8: En el antiguo 
cómputo romano y en el eclesiástico, el día 15 de marzo, mayo, julio y octubre, y el 13 
de los demás meses. Expresad alegría.- 9: Preposición. Onda. Hueso.-10: Conjunto de 
familias reales.-11: Ciudad española.

VERTICALES.-1: Dícese del segundo de los períodos de la historia de la Tierra, o sea, 
el más antiguo de los sedimentarios.- 2: Formulario fiscal para hacer la declaración. 
Nota musical.- 3: Letra griega.Terminación verbal. Pudor, recato.- 4: Cuadro pequeño de 
tierra destinado al cultivo de flores u hortalizas. Símbolo químico. Preposición.- 5: Masa 
de agua. Letra repetida. Al revés, persona sencilla, analfabeta, de las islas Filipinas.- 6: 
Al revés, junté. Ciudad de Cuba.- 7: Al revés, juego de naipes. Imparte. Al revés, prefi
jo.- 8: Adviertes. Símbolo químico. Consonantes.- 9: Sufijo de gentilicios, interjección 
antigua. Viene a menos.-10: Envase. Número romano.-11: Cierto orden de aves (Pl)

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori- 
zontal’y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

21 17 20 19 18 = 95

P Y U T S = 19
S T X P U - 21
X S R U T - 20
U R T S Y - 18
T P S Y R = 17

Letras clave R = 4; X = 7

LIRBAAIROTCIVAZ 
AAROPRI ZONALHPD 
lUCANDOOAGASOUA 
CMAUAREGGAPFUIN 
AOHMEOPETZELTGY 
RDRSIRAIANNFYCU 
GRCEPRVDCAGBS0R 
OAGRODEOPSRNTRA 
HIERHUGNAERUDBI 
CLIAHPOIEGHAAEU 
NARRAFLBIRBFFMO 
AGAÑARRALORAPMA 
SRABBAUGOJDELAB 
REONEOSORBARQUE

Buscar 10 
actores y 
actrices 

españoles

RECORRIDO SILABICO

FI

CIEN TE SU

SE ’IN SO

BLE TU BOR MA *1N

*EN NA SIAS TO DOS

FI CAN A MIEN CE

*CH1N NI CIA Rl TEN CI DI

SIG CHO RRE ‘CON CION PEN PE

*IN DO CIA TOR ’A

LA MI REN *EN *SU

BI PA MI GE RA

*DES NI DAD

*PU MIS LA

SI

ARIES. Molestias digestivas. 
Aproveche su gran lucidez mental 
para resolver asuntos pendientes. 
No se fié ciegamente del ser amado

TAURO. Salud muy buena. Nuevas 
posibilidades en el campo profesio
nal; aproveche la ocasión. Período 
de unión y armonía con la persona 
amada
GÉMINIS. Salud mala. Jomada 
favorable para solventar cuestiones 
delicadas. Su galantería fascinará a 
su pareja

CÁNCER. Salud regular. Pequeño 
obstáculo laboral que superará fácil
mente. Ningún problema el el terre
no sentimental

LEO. Salud buena. Cambios en su 
entorno que le permitirán trabajar 
más a sus anchas. En o sentimental, 
debería tener en cuenta los consejos 
de su familia
VIRGO. Salud mediana. No se 
muestre tan reservado con sus com
pañeros si no quiere que éstos le den 
la espalda y dejen de contar con 
usted.

LIBRA. Posible dolor abdominal. 
Las dificultades de días anteriores 
se resolverán casi sin que usted se 
de cuenta. Declare sus sentimientos

ESCORPIO. Salud buena.Jomada 
favorable para los trabajos de tipo 
intelectual. Muéstrese más amable 
con su familia

SAGITARIO. Irritabilidad y ner
viosismo. Encontrará el apoyo de 
sus amigos y familiares en una 
situación difícil, en el amor, encuen
tro inesperado
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Para poder triunfar deberá estar dis
puesto a hacer sacrificios. 
Monotonía y rutina en el terreno del 
amor
ACUARIO. Se sentirá en perfecta 
forma física. Momento positivo 
laboralmente. Jomada apacible en el 
terreno del amor

PISCIS. Salud pasable.
Posibilidades de un nuevo contrato 
de trabajo o proyecto laboral que 
deberá analizar con mucha rapidez

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de una reina legendaria de 
Asiria.

1: íntegro.- 2: Arrobados.- 3: Fastidio, molestia.- 4: 
Deficiente.- 5: Bagatela.- 6; Despierto.- 7: Cobardía.- 
8: Proposición.- 9: Obstáculo.- 10: Aditamento.- 11: 
Freno.
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-'pepiuiiueiisnd :z
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I Fernando Hierro dijo ayer que su 
compañero Savio tuvo un detalle 
cuando asumió la responsabilidad 
de lanzar el penalti

Tras la victoria del Atlético de Madrid sobre el Oviedo en la última jomada

Los jugadores del Madrid ven 
una liga con mayor interés
Los jugadores del Real Madrid coincidieron ayer en desta
car que la victoria del Atlético de Madrid ante el Oviedo, en 
el último partido de la vigésima cuartajornada del campeo
nato (4-1), aporta mayor interés a la Liga. El Atlético de 
Madrid se coloca a tres puntos del Real Madrid, segundo 
clasificado, lo que en opinión de Dani García es «intere

sante». «Es la tónica de esta Liga. Los candidatos están 
fallando continuamente y cadajornada vuelve a estar todo 
en un pañuelo», dijo. «Veo como favoritos de cara al 
triunfo final al Real Madrid, Barcelona, Atlético de Ma
drid y Real Sociedad, pero al final se decidirá entre Real 
Madrid y Barcelona», concretó.

Efe-Madrid

Aitor Karanka calificó la si
tuación de «emocionante». «Los 
equipos de atrás vienen pisan
do fuerte y con la victoria del 
Atlético se ha igualado más. Es 
lo que quería la gente desde hace 
años», comentó.

«Aún queda bastante cam
peonato, pero creo que al final 
se decidirá entre Barcelona y 
Real Madrid. Entre los demás, 
al que veo con más posibilida
des es al Atlético de Madrid, 
aunque tampoco hay que olvi
dar al Athletic de Bilbao y a la 
Real Sociedad», precisó.

El defensa vasco apuntó que 
espera que al final se lleve el gato 
al agua el Real Madrid. «Jugan
do como en San Sebastián o como 
en la segunda parte frente al 
Deportivo, tenemos muchas 
posibilidades», indicó.

Femando Hierro señaló que 
el grupo de cabeza «se ha cerra
do mucho».

«Lo mejor sería que el Real 
Madrid llevara diez puntos de 
diferencia sobre los demás. Hay 
mucha igualdad y los equipos ya 
no son tan fáciles fuera de casa», 
dijo.

La sesión de entrenamiento 
de ayer fue voluntaria, y ade
más de los jugadores citados,

también se ejercitaron Illgner, 
Contreras, Savio, Amavisca, 
Mijatovic y Raúl. Seedorf, Guti 
y Morientes también se perso
naron en las instalaciones de la 
ciudad deportiva.

Un detalle de Savio

Fernando Hierro dijo ayer 
que su compañero Savio 
Bortolini tuvo un detalle, que fue 
de «agradecer y aplaudir» cuan
do asumió la responsabilidad de 
lanzar el penalti, que erró, en el 
último minuto del encuentro 
frente al Deportivo de La Coru
ña. «Somos un equipo que está 
acostumbrado a mantener una 
gran presión. Cuando se está en 
el Real Madrid es para lo bueno 
y para lo malo. Hay que saber 
sufrir», comentó. Los equipos grandes están sufriendo esta temporada.

Illgner quiere seguir en el Madrid y jugar
El alemán Bodo Illgner, portero del Real Madrid, afirmó ayer que aún no ha recibido una 

oferta en firme de un club, y que lo que más le interesa en este momento es seguir en el Real 
Madrid y jugar. «No tengo ofertas. Sé que el portero del Borussia (Dortmund) se va y nada más 
porque no se han dirigido a mí personalmente», indicó Illgner, quien añadió que en cualquier 
caso él depende de lo que decida el club madirleño porque su contrato no termina hasta 1999.

Illgner comentó que no ha vuelto a tratar su situación con la directiva del Real Madrid. «Ló 
único que hago es trabajar cada día para poder volver a la portería. Ellos saben que no estoy 
contento en el banquillo, todo el mundo lo sabe», precisó.

Reiziger, Luis 
Enrique y Figo 
descansarán en la 
eliminatoria ante 
el Mérida

Efe-Barcelona

Louis van Gaal, entrenador 
del FC Barcelona, ha decidido 
dar descanso a Michael Reiziger, 
Luis Enrique Martínez y Luis 
Figo para el encuentro de Copa 
de mañana ante el Mérida (2-0, 
en la ida) por lo que pone en 
práctica las rotaciones que anun
ció tras el partido ante el 
Tenerife.

El holandés considera que sus 
jugadores han acumulado mucho 
cansancio después de la gran 
cantidad de encuentros disputa
dos.en la presente temporada y 
ha decidido prescindir de, en el 
caso de Luis Enrique y Figo, dos 
de los jugadores más en forma 
de su equipo.

Por contra. Van Gaal ha zan
jado el conflicto con el brasile
ño Sonny Anderson, quien tras 
quejarse en público sobre el sis
tema táctico ha estado tres en
cuentros sin entrar en la convo
catoria, y también ha incluido en 
la relación de convocados al 
canterano Oscar García.

El encuentro ante los 
emeritenses supone una buena 
oportunidad para que el Barce
lona, actual campeón de la Copa 
del Rey, acceda a la penúltima 
ronda, máxime cuando el equi
po catalán obtuvo una renta de 
dos tantos en la ida disputada en 
el Camp Nou.

Sin embargo, las dudas que 
siembra el juego del Barcelona 
y la irregularidad mostrada úl
timamente suponen un freno al 
optimismo en la Ciudad Condal, 
a pesar de su clasificación.

La alineación probable que 
puede presentar el Barcelona 
ante el Mérida sería la formada 
por Hesp; Ferrer, Nadal, 
Bogarde, Celades, Amor, Sergi, 
Ciric, Giovanni, Rivaldo y Pizzi 
o Anderson.

Van Gaal espera que los no fijos 
aprovechen la oportunidad

Corral asegura que el Deportivo tiene 
calidad suficiente para eliminar al Alavés

Efe-Barcelona

El técnico del Barcelona, el 
holandés Louis van Gaal, ha 
dicho que cuando los jugadores 
no habituales cuentan con algu
na oportunidad «no deben 
desperdiciaría», en alusión a las 
nuevas incorporaciones del con
junto catalán con vistas al par
tido de vuelta de la Copa del Rey, 
que hoy jugará ante el Mérida.

Acerca de estas oportunida
des, Van Gaal se ha referido 
implícitamente a Oscar, Ciric y 
Anderson, éste último descartado 
en los tres últimos partidos, entre

otros jugadores, quienes podrían 
ocupar algunas de las demarca
ciones que dejarán Luis Enrique, 
Figo y Reiziger, que descansa
rán. Ño obstante. Van Gaal ha 
dicho que no cree que lleve a 
cabo una rotación en el descan
so de sus jugadores, pues con
sidera que, además de sentirse 
obligado a mantener algunas 
posiciones fijas, el Barcelona 
«no puede perder los 
automatismos que se consolidan 
cuando hay continuidad».

Respecto a la igualdad que 
se está reflejando en las últimas 
jomadas de Liga, Van Gaal ha 
dicho que no le sorprende.

Efe-La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
José Manuel Corral, aseguró 
ayer que su equipo dispone de 
jugadores con la suficiente ca
lidad como para superar la eli
minatoria de cuartos de final de 
la Copa del Rey ante el Depor
tivo Alavés. Ante el partido de 
hoy miércoles en Riazor, a par
tir de las 19.30 horas, el técnico 
deportivista ofreció una confe
rencia de prensa en la que se 
mostró optimista.

Corral reconoció, no obstan
te, que el 3-1 encajado en Vitoria 

obligará a su equipo a esforzar
se al máximo para poder supe
rar los dos goles de diferencia.

«Es natural -dijo- que el plan
teamiento obligará a asumir al
gunos riesgos», pero expresó su 
confianza en los jugadores que, 
añadió, «deberán jugar con in
teligencia porque los goles pue
den llegar en cualquier momen
to a lo largo de los 90 minutos».

El objetivo del Deportivo, 
según su entrenador, es lograr 
marcar dos goles y que el Alavés 
no consiga ninguno, por lo que 
reiteró: «Iremos a por la elimi
natoria pero con inteligencia».

Corral tuvo palabras de elo

gio para el Alavés, por su cam
paña tanto en la Copa del Rey 
como en la Liga de Segunda 
División. «Es un equipo con 
hombres veloces y que juegan 
bien al contragolpe», dijo, y 
respecto a su técnico. Mané, 
recordó que «ya hizo buenas 
temporadas en el Lleida».

José Manuel Corral no po
drá contar para este trascenden
tal encuentro con varios de sus 
jugadores titulares, entre ellos 
el meta camerunés Songó, los 
brasileños Mauro Silva y Flavio 
Conceicao, y los marroquíes 
Naybet y Bassir, convocados por 
sus respectivas selecciones.
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Los jugadores reclaman el apoyo de la afición para consesuir superar el 3-0

EI Betis confia en remontar los tres 
goles de ventaja del Zaragoza

Efe-Sevilla

La plantilla del Real Betis 
mantiene el optimismo con vis
tas al partido de vuelta de la 
eliminatoria de Copa del Rey 
contra el Zaragoza, que se pre
sentará mañana en el Benito 
Villamarín con una renta de 3- 
0, y ha reclamado el apoyo de la 
afición para intentar la remon
tada a pesar de la dificultad.

Los jugadores de Luis Ara
gonés, que se entrenaron ayer en 
la Ciudad Deportiva del club 
verdiblanco, consideran que es 
importante que el vestuario crea 
en sus propias posibilidades de 
pasar a las semifinales, además 
de conseguir batir pronto la meta 
maña aunque tampoco dejarse 
llevar por las prisas.

Tras el entrenamiento, algu
nos miembros de la plantilla 
bética se mostraron confiados en 
las opciones que aún tienen de 
remontar en el partido de maña
na, que comenzará a las 21.45 
horas, la amplia ventaja del con
junto que dirige Luis Costa.

El internacional asturiano 
Oliverio Jesús Alvarez «Oli», 
que nojugó en la ida, afirmó que 
«está complicado y difícil, pero 
hay que poner remedio al mal día

Con la muerte en los talones ANTONIO 
ENTRENAS

Mientras en Barcelona y 
Madrid comienzan a verse en
vueltos en el rodaje de una pe
lícula de Hitchcock («Con la 
muerte en los talones» podría ser) 
y empiezan a escamarse sobre 
las bocas que, de modo impre
visto, se les unen en el camino 
para la lucha por un mismo pla
to, los cuatro comensales 
indeseados (Real Sociedad, At. 
Madrid, Athlétic y Betis), los 
cuatro invitados de piedra (fau
ces hambrientas de hincar la 
mandíbula a un título), los del 
rebufo, los Alex Crivillé ante el 
reinado de Doohan, hacen tác
tica de grupo, menean las mu
ñecas y pican espuelas en caba
llos de propulsión nuclear.

Y en tanto que, en ambas 
capitales, lavan la lana exami
nando la más que sospechosa 
conducta de los suyos(2 V, 2 E 
y 3 D en siete jornadas hacia 
atras, y ese paupérrimo 38% de 
puntos conseguidos sobre el total 
de los disputados: balance que 
los sitúa al nivel de equipos que 
luchan por evitar el cadalso de . 
la 2® División, que pugnan por 
aflojar el nudo corredizo de la 
soga en la horca y eludir la cor

Alfonso confia en dar la vuelta al resultado. EFE

que el equipo tuvo en Zaragoza 
y vamos a intentar ponerle las 
máximas complicaciones al ri
val».

«Lo importante es creer no

nada en la femoral del toro en la 
plaza de la División de Honor), 
en San Sebastián (con la mejor 
trayectoria de la última década), 
Bilbao (hasta el Athlétic piensa 
en lo excusado y se le ve ir a gusto 
en el machito), Sevilla (con dos 
cartas en la bocamanga, los dos 
partidos aplazados, y la sabidu
ría de Luis Aragonés) y el «otro» 
Madrid, el antiguo At. Aviación, 
el apreciado adversario natural 
de Santiago Bernabéu (que tie
ne oídos de mercader y ya sue
na en su escudo de armas la 
caricia del tintineo de los dine
ros que regala a espuertas la 
UEFA (de la que, parece ser, ya 
no mangonea Blatter) a quienes 
los méritos contraídos conducen 
a la sala VIP de la Liga de Cam
peones, han llegado a la tácita 
conclusión de que ambos gigan
tes (merengues y culés) tienen 
los pies de barro (que no de plo
mo), olvidaron hace meses las 
botas de siete leguas, caminan 
sobre arenas movedizas, sacan 
lo que el negro del sermón (o sea, 
nada) y están en el terreno de 
juego como los perros en misa: 
fuera de lugar.

Decía Tárraga que en la es

sotros mismos en que se puede 
conseguir y vamos a esperar a 
ver qué pasa», subray ó el delan
tero.

Oli no dudó de que mañana

cuela del peligro los peligros son 
lecciones. Pero se ve que a la des
memoria unen (estos dos conjun
tos) la extraña virtud/bondad de 
no saber/no entender y que a los 
golpes en vago y el intento de 
cazar perdices en campo abier
to (que ya es difícil), también, 
suman que tienen la cabeza 
(aquéllo que sirve para razonar) 
hecha un Cristo, hecha un hos
pital. «Hominen miserum».

Asimismo, Confucio (que no 
jugaba de interior izquierdo en 
el Arsenal de la WM de Mr. 
Chapman) hablaba acerca de 
quién comete un error y no lo 
corrige se equivoca por segun
da vez.

Pero esto, probablemente, era 
un mensaje para inteligentes. O 
para letrados. 0 para listos con 
kilómetros de calle. De nada 
sirve enseñar si uno no apren
de, o si se te ha olvidado decli
nar y te lo explican en latín. Que 
en la élite tienes que estar a todo, 
que para eso te pagan más que a 
un Rey.

Total, que las matemáticas 
simples demuestran que laLiga 
tiene más conchas que un galápa
go (de lo reservada, disimulada 

recibirán una gran ayuda de la 
hinchada bética para intentar su
perar el 3-0 de La Romareda: 
«nuestra afición es suficiente
mente inteligente para saber que 
necesitamos su apoyo. Ella tie
ne que marcar el primer gol y lle
vamos en volandas los noventa 
minutos de partido», recalcó.

«Nosotros pondremos todo 
nuestro esfuerzo en el campo 
durante los noventa minutos, 
pero la afición ya sabe que ne
cesitamos de su aliento y no hace 
falta que le pidamos nada», afía- 
dióOli.

El internacional madrileño 
Alfonso Pérez Muñoz coincidió 
con su compañero y, aunque 
precisó que él no conoció el lla
mado «miedo escénico del San
tiago Bernabeu porque era muy 
joven», dijo que sabe que ese 
término se empleaba en la épo
ca en que el Real Madrid remon
taba en casa resultados muy 
adversos en competición euro-

«Ahí está la prueba de que en 
el fútbol se le ha podido dar la 
vuelta a resultados muy adver
sos», aseveró el delantero Alfon
so para reforzar su idea de que 
el Betis aún tiene mucho que de
cir en la Copa.

y astuta que es en el reparto de 
destinos), y que los que vienen 
(Real Sociedad, At. Madrid, 
Athlétic y Betis), sin darun paso 
más largo que otro, sin hacer nada 
del otro mundo (mantener unos 
grises porcentajes de entre el 55 
y el 59%), están dispuestos a 
hacer una mesa gallega de todo 
ello: llevarse el premio del con
trario, galopando «ad bellicas 
laudes».

At. Madrid-Barça, At. Ma- 
drid-Betis, At. Madrid-Real 
Sociedad, Barça-Ath., Barça- 
Betis. Barga-Real Madrid, Betis- 
Barça, Real Madrid-Ath., Real 
Madrid-Beds y Real Sociedad- 
Betis restan por disputarse aún 
en un campeonato donde al Real 
Madrid (el once de Chamartín, 
que sigue siendo mi caballo 
ganador) le han prendido un 
fósforo en el Stradivarius y al 
Barcelona apagado una cerilla 
en el Cadillac de Dalí. Todo sea 
que, al echar las habas en sorti
legio, a más de uno se les empa
te el molino. Mundo mundillo 
(blancos y blaugranas), nacer en 
Granada y (quizá) morir en 
Bustillo. Lecciones que da la 
vida. Y son gratis.

'KMas brent
S’"®'''

EI partido Real Madrid- 
Sporting se jugará el 
domingo a las cinco

El encuentro Real Madrid- 
Sporting de Gijón, correspon
diente a la próxima jornada, se 
jugará finalmente el domingo 
a las 17 horas en el estadio 
Santiago Bernabeu. Este era el 
partido que había solicitado 
Antena 3 TV para que fuera 
transmitido en directo el lunes, 
pero el Real Madrid no accedió.

Alexanco llegó a Rumanía 
para hacerse cargo del 
Universidad de Craiova

José Ramón Alexanco, que 
llegó el lunes a Rumanía para 
hacerse cargo del Universidad 
de Craiova, fue elogiado porju- 
gadores y dirigentes de la enti
dad, que confían en él para sa
car al equipo de la «inercia» en 
la que se encuentra.

Antic alaba el trabajo de 
Pantic y Kiko empieza de 
nuevo a entrenar

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, alabó con 
matices el trabajo desarrollado 
el lunes por su compatriota 
Milinko Pantic, que lanzó el 
saque de esquina, origen al pri
mer gol de su equipo frente al 
Celta y dio la asistencia del 
tercero.

Por su parte, el jerezano 
Francisco Narváez Kiko, delan
tero del Atlético de Madrid, 
volvió a entrenarse con balón, 
después de la lesión que se pro
dujo en un encontronazo fortuito 
con su compañero de equipo 
Osvaldo Giroldo, ‘Juninho.

El Vasco de Gama quiere 
en sus fdas a Djalminha 
y a Edmundo

El centrocampista brasileño 
Djalma Feitosa Dias «Djalmin
ha», del club español Deporti
vo de La Coruña, y su compa
triota, el delantero Edmundo 
Alves de Souza, del Fiorentina 
italiano, están en la mira de los 
directivos del Vasco da Gama, 
campeón de la liga brasileña la 
pasada temporada.

Denilson se considera 
"más bonito" que su 
compatriota Ronaldo

El centrocampista brasileño 
Denilson de Oliveira, nuevo 
refuerzo del club español Betis, 
se considera «más bonito» que 
su compatriota Ronaldo de 
Lima, aunque admite que, por 
tener más fama y dinero, el 
considerado mejor futbolista del 
mundo en la actualidad «tiene 
más éxito con las mujeres».
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El corredor del Banesto fue el más rápido en la llegada de Manacor

El británico Hunt se impuso en la 
y etapa de la Vuelta a Mallorca

Efe-Mallorca

El ciclista británico Jeremy 
Hunt, del equipo español 
Banesto, fue el más astuto en el 
tramo final de la tercera etapa 
del Trofeo Vuelta a Mallorca, 
que resultó bastante aburrida y 
en la cual impuso su fuerza a la 
velocidad del australiano Robbie 
McEwen.

La general tras esta jornada 
sigue comandada por el alemán 
Andreas Klier, del Nurnberger, 
que llegó en el pelotón princi
pal que invirtió 4 horas, 12 mi
nutos y 38 segundos en los 159 
kilómetros de la prueba, con 
salida y llegada en la localidad 
de Manacor, conocida 
internacionalmente como la 
capital de las perlas.

Fue unajornada más aburri
da de lo esperado, y piiieba de 
ello es que la primera escapada 
se produjo ya en las calles de 
Manacor, a pocos kilómetros de 
la línea de meta. Tuvo como 
protagonista al rodador danés 
Rolf Sorensen.

Junto al ataque del corredor 
danés lo más destacado de la 
etapa fueron las ganas que pu
sieron los corredores del equi
po Kelme subiendo el alto del 
Honor, puntuable de segunda 
categoría y cuya cima estaba en 
el kilómetro 68.

Por la cima coronó primero 
el actual líder de la montaña, 
Francisco Cabello, pero sin con-

Dos españoles, candidatos a medalla 
en "snowboard" en Nagano

Adrián R. HUBER

España aspira a conseguir su 
primera medalla en unos Juegos 
de Invierno desde la época de 
Blanca Fernández Ochoa en la 
prueba de «halfpipe» de tabla de 
nieve (snowboard), en la que pre
sentará a dos candidatos a po
dio, el donostiarra Iker 
Fernández y el barcelonés Sergio 
Bartrina.

La prueba se disputará en las 
pistas japonesas de Shiga Kogen 
en la mañana del jueves -según 
el horario español, durante la 
noche del miércoles al jueves- 
y en ella tanto Iker como Bartrina, 
sobre todo el primero, tendrán 
la posibilidad de entrar en la lista 
de medallistas olímpicos de in
vierno españoles, en la que sólo 
figuran los hermanos Fernández 
Ochoa, Francisco y Blanca.

«Paquito» sorprendió al 
mundo entero al proclamarse

EI británico del Banesto se impuso en el esprint. EFE

seguir el objetivo de romper el 
pelotón, y prueba de ello es que 
ilustres como el alemán Jan 
Ullrich, el suizo Alex Zuelle, el 
español Abraham Olano y el 
francés Laurent Jalabert lo su
peraron sin mayores agobios.

El pelotón se presentó agru
pado a las calles de Manacor y 
fueron los corredores del equi

campeón olímpico de eslalon en 
los Juegos de Sapporo’72, asi
mismo en Japón. Su hermana 
Blanca obtuvo el bronce también 
en esquí alpino, en el eslalon de 
Albertville’92, después de ha
ber «rozado» el oro en el gigan
te de Calgary’88, en el que se 
salió de recorrido en la segunda 
manga tras haber marcado el 
mejor tiempo en la primera.

Paradójicamente, la tercera 
medalla en deportes de invier
no de toda la historia de España 
podría llegar en una disciplina 
que se estrena en unos Juegos y 
que, a pesar de que ha adquirido 
gran auge en las estaciones 
invernales, es desconocida para 
la mayoría de los españoles.

El «halfpipe» es una excava
ción semicilíndrica por la cual 
se deslizan los participantes 
sobre la tabla de nieve, efectuan
do saltos, giros y piruetas que 
reciben la puntuación de cinco 

po ONCE los que asumieron el 
ritmo de carrera. Intentaron for
zar algún corte en el circuito 
sinuoso de esa ciudad, pero sin 
conseguirlo, como tampoco lo 
logró el danés Rolf Sorensen, que 
buscó el triunfo en solitario.

De todo lo sucedido el gran 
beneficiado fue el campeón bri
tánico Jeremy Hunt, que se dejó

Imagen de la Olimpiada blanca. EFE

jueces.
Por otra parte, el granadino 

Alvaro Gijón será el cuarto es
pañol que disputará mañana los 
10 kms. de esquí de fondo, esti
lo clásico, según decidieron ayer 

llevar por los corredores del 
Mapei, que preparaban el esprint 
al vencedor del día anterior, Tom 
Steels, para imponer su fuerza 
en las últimas pedaladas y con
seguir la primera victoria para 
el Banesto.

Hoy se disputará la cuarta 
prueba, con salida en Cala Ra
jada y llegada en Cala Millor.

los técnicos del equipo.
En principio era el 

guipuzcoano Haritz Zunzunegui 
quien iba a participar en esa 
distancia junto con Juan Jesús 
Gutiérrez, Jorge Ribó y Diego 
Ruiz, pero una gripe le ha des
cartado para la prueba.

Zunzunegui cayó enfermo 
hace dos días, con fiebre muy 
alta, y, aunque está mejor, no se 
ha recuperado lo suficiente como 
para competir dentro de dos días.

En la región de Nagano se han 
registrado 1.400 casos de gripe 
en las últimas jornadas. En las 
sedes de competición hay avi
sos al personal acreditado para 
que se abrigue, evite cambios 
bruscos de temperatura y beba 
abundantes líquidos.

Miguel Comes, técnico de los 
fondistas, se mostró ayer espe
cialmente preocupado por la 
competición de relevos del día 
18.

Antonio Boluda, herido 
grave en el Dakar, dice 
que volverá a este raid

Antonio Boluda, piloto de 
Almazora que resultó grave
mente herido durante la dispu
ta de la última edición del Raid 
Paris-Dakar, ha señalado que en 
cuanto esté en condiciones y re
cuperado totalmente de las he
ridas producidas por el acciden
te, por supuesto que volverá al 
Dakar.

Herido un futbolista tras 
recibir dos disparos de 
hinchas rivales en Perú

Un futbolista de un equipo 
de aficionados de Lima resultó 
herido de gravedad tras recibir 
dos impactos de bala por parte 
de sus enfurecidos rivales, des
pués de que marcara el gol del 
triunfo de su equipo, informó 
la policía.

Aplazada la declaración 
del organizador del viaje 
de los ciclistas detenidos

El juez de la Audiencia 
Nacional Manuel García 
Castellón ha acordado aplazar 
hasta el jueves la declaración 
de Antonio Luna, organizador 
del viaje de los diez ciclistas es
pañoles que fueron detenidos en 
Ecuador con 60 kilos de cocaí
na y posteriormente liberados.

Suspendido 6 meses un 
jugador de rugby inglés 
por morder a un rival

El «pilier» del equipo de 
rugby de Bath y la selección de 
Inglaterra, Kevin Yates, fue sus
pendido por seis meses, por 
haber mordido la oreja de otro 
jugador, por un tribunal disci
plinario de la Unión de Rugby 
Inglesa (RFU).

El piloto Aoki se queda 
sin sensibilidad de 
cintura para abajo tras 
una caída

Eljaponés Takuma Aoki, del 
equipo Repsol Honda, no tiene 
sensibilidad de cintura hacia 
abajo a causa a una grave caída 
que sufrió el pasado viernes 
durante unos entrenamientos en 
el circuito de Motegi, cerca de 
Tokio.

El Betis participará en el 
Estadio Olímpico de 
Sevilla

El Real Betis Balompié ha 
firmado un protocolo de parti
cipación en la Sociedad Esta
dio Olímpico de Sevilla con el 
que expresa su deseo de utili
zar esta nueva instalación.
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Eliminó anoche al Athletic, muy conservador al principio y con prisas al final

£1 Mallorca alcanza la semifinal
La Vuelta a 
Andalucía tendrá 
una gran 
participación 
internacional

de la Copa por segunda vez
Mallorca

Ath. Bilbao 0

MALLORCA: Roa, Olaizola, 
Marcelino, Campo, Romero, 
Mena, Engonga, Valerón 
(Rocha, min. 90), Stankovic 
(Carreras, min.85), Amato y . 
Gálvez (Ezquerro, min. 72).

ATH. BILBAO: Valencia, 
Larrainzar, Roberto Ríos, 
Carlos García, Alkorta, Alkiza, 
Guerrero. Urrutia (José Mari, 
min. 67), Larrazábal (Javi 
González, min. 69), 
Etxeberria y Ziganda (Urzaiz, 
min. 60). ;

Arbitro: Ansuátegui Roca, 
del colegio valenciano. Ense
ñó tarjetas amarillas a Amato, 
Engonga, Romero y Mena, 
del Mallorca: a Larrainza y 
Jose Mari, del Athletic de 
Bilbao.

Goles: 1-0, min. 67: 
Stankovic dispara desde fue
ra del aérea el balón rebota 
en Carlos García y descoioca 
a Valencia.

Incidencias: Partido de vuel
ta de los cuartos de final de 
la Copa del Rey disputado en 
el estadio Luis Sitjar ante unos 
19.500 espectadores que de
jaron en taquillas 11.267.000 
pesetas. En el partido de ida, 
el Athlétic venció 2-1. Noche 
fría, muy húmeda y terreno 
de juego en buenas condicio
nes. El club balear reforzó las 
medidas de seguridad en las 
calles adyacentes al Luis 
Sitjar y dentro del terreno de 
juego.

Patricio LAGOMARSINO

El Real Mallorca se clasificó 
por segunda vez en su historia 
semifinalista de la Copa del Rey, 
al derrotar 1-0 al Athlétic de 
Bilbao (2-2 en el global de la 
eliminatoria), haciendo prevale-

El mallorquinista Gálvez disputa un balón a Carlos García. efe

cer el doble valor del gol mar
cado en San Mamés por Monchu.

Un rebote condenó al equi
po vasco y castigó su falta de 
ambición en.los metros finales. 
El Athlétic, apartado de su com
petición favorita, no podrá ce
lebrar el centenario de la mane
ra que quería.

El equipo bilbaíno se ence
rró de forma descarada en su 
campo y apenas arriesgó ante la 
portería de Roa, con excepción 
del minuto 40, cuando Etxeberria 
disparó con gran peligro y obli
gó al portero argentino del Ma
llorca a realizar una gran inter
vención.

El Mallorca forzó hasta ocho 
saques de esquina en la primera 
parte, por tan sólo una de su ri
val, y aunque mantuvo el domi
nio y el balón en su poder, no 
encontró espacios para maniobrar 
frente al seguro muro de conten
ción montado por el equipo de 
Luis Fernández en el Luis Sitjar.

Urrutia se pegó a Valerón, el 
mediocampista canario sobre el 
que gravita todo el juego balear, 
y Alkorta hizo lo propio con 
Amato, el máximo goleador is
leño, con lo cual, el juego ofen
sivo mallorquinista quedó redu
cido a la banda izquierda, donde 
corrían Romero y Stankovic.

La única ocasión clara de gol 
en el lado local se registró en el 
minuto 43, cuando el balón se 
paseó por la portería de Valen- 
ciasin que Amato ni Gálvez acer
taran a introducirlo a la portería 
visitante.

El Athlétic sólo salió de su 
campo en la jugada de Etxeberria 
y centró su objetivo en obstacu
lizar el juego isleño y apurar el 
reloj, ya que el 0-0 le clasificaba 
por el 2-1 obtenido en el partido 
de ida en San Mamés.

El juego tránscurrió por cau
ces estrictamente deportivos y ya 
en el primer minuto, Ansuátegui 
Roca enseñó una tarjeta amari
lla por una entrada a destiempo 
a Valencia.

El Athlétic de Bilbao sacrifi
có su ataque a cambio de una 
mayor seguridad defensiva, y sus 
jugadores presionaron en todo el 
campo, incluido Julen Guerrero, 
encargado de la marca de 
Engonga.

La presión mallorquinista se 
incrementó en la segunda parte 
ante el repliegue total bilbaíno y 
los saques de esquina y los balo
nes aéreos empezaron a sucederse 
de manera vertigonosa.

En plena, acoso isleño 
Stankovic engatilló un disparo 
desde fuera del aérea que impactó 
en un defensa vasco y engañó a 
Valencia, que asistió impotente 
como el balón se colaba en su 
portería.

El 1-0 dio un vuelco total al 
partido, ya que obligó al Athlétic 
a arriesgar al máximo para evi
tar la eliminación de la Copa del 
Rey, mientras que permitió al 
Mallorca serenar su juego y bus
car la suerte del contragolpe.

Las prisas no favorecieron al 
juego vasco que lo intentó todo 
para variar la suerte de la elimi
natoria, pero el reloj, que fue su 
gran aliado durante muchas fa
ses del encuentro, le dio la es
palda para sentenciar la clasifi
cación mallorquinista.

Efe - Granada

La cuadragésima cuarta 
edición de la Vuelta Ciclista 
a Andalucía, que se iniciará 
el próximo domingo, 15 de 
febrero, en Sevilla y conclui
rá al jueves siguiente en Gra
nada, reunirá a gran parte de 
la élite del pelotón internacio
nal.

La ronda andaluza, que fue 
presentada ayer por la tarde 
oficialmente en la sede cen
tral la Caja General de Aho
rros de Granada, cuenta con 
la participación de diecinue
ve equipos y unos 150 corre
dores.

Los grupos deportivos ins
critos son los españoles 
ONCE, Banesto, Estepona, 
Kelme, Euskadi y Vitalicio; 
los franceses Casino, La 
Française des Jeux y Cofidis; 
los alemanes Telekom, 
Gerolsteiner y Continental 
Olympia; los holandeses TVM 
y Rabobank; los belgas Lotto 
y Palmans, el italiano Mapei 
GB, el estadounidense Postal 
Service y el portugués 
Troiamarisco.

Entre estos equipos, el 
Mapei GB, Telekom y TVM 
fueron los que más victorias 
consiguieron en 1997 y La 
Française des Jeux el ganador 
de la última Copa del Mun
do.

Entre los corredores des
tacados se encuentran el ale
mán Erik Zabel (Telekom), 
ciclista con más victorias 
durante la pasada temporada 
y ganador de la última edición 
de la Vuelta a Andalucía; el 
ruso Eugeni Berzin (La 
Française des Jeux), vencedor 
del Giro de 1994; el belga 
Johan Museeuw (Mapei GB), 
campeón del mundo en 1996; 
el ruso Viatcheslav Ekimovy 
el español Joan Llaneras, 
ambos del Postal Service.

Además, Luis Cuevas, di
rector de la Vuelta a Andalu
cía, ha confirmado esta tarde 
la participación del francés de 
la ONCE Laurent Jalabert, 
número uno mundial en la 
clasificación de la (UCI).
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rasan
El Ciudad Encantada tiene 
el próximo sábado otro 
difícil compromiso ante 
el Teucro gallego

Elehtrenador del Ciudad Encantada advierte que el conjunto conquense puede dar bastantes sorpresas

"El equipo no va a perder la 
calma ni las ganas de trabajar"
Mantener la calma ante los resultados qüe el equipo está 
consiguiendo en estas últimas semanas y seguir trabajando 
por mejorar las actuaciones del conjunto conquense sobre 
todo fuera de casa son dos de las principales premisas del 
Ciudad Encantada en esta fase de la competición, según 
señalaba su técnico, Quique García. También advertía el 
entrenador que el equipo conquense puede dar sorpresas en 
esta liga ante cualquier equipo y emplazaba a los aficiona
dos al próximo partido ante el Teucro.

Alicia G^ ALHAMBRA

El Ciudad Encantada aún tie
ne mucho que decir en esta liga 
y "sorpresas que protagonizar", 
según apuntaba ayer a este dia
rio el técnico del equipo, Quique 
García. Ante todo mantener la 
calma, para poder desarrollar un 
buen juego y seguir trabajando 
para mejorar y conseguir mejo
res resultados, son las dos 
premisas con las que el entrena
dor del conjunto conquense cuen
ta en firme hasta el final de la 
competición.

Un balance defensivo "bastan
te maló", unido al desacierto en 
ataque; fueron los factores fun
damentales que llevaron al equi
po conquense a su última derro
ta, el pasado sábado ante el Ter
sa Adríanenc, un equipo, que, si 
bien hasta ahora no ha conseguido 
una buena actuación en la liga, 
"si cuenta con jugadores de una 
gran calidad, que han pasado la 
mayoría por las categorías infe
riores del Barcelona", explicaba 
Quique García. El técnico acha
caba a la falta de experiencia de 
algunos de sus jugadores el per

mitir que el conjunto catalán se 
distanciase de una forma tan im
portante en la primera parte del 
encuentro, lo que a la postre fue 
imposible remontar.

"De todas formas", continua
ba el técnico, "no vi al equipo mal, 
ni desanimado, ni falto de ilusión, 
sino desacertado y poco inteligen
te en algunos aspectos".

La reflexión del entrenador 
para esta semana era que "los 
errores ya sabemos todos cua
les son y hay que ponerse mañosa 
la obra para intentar mejorar. La 
respuesta de los jugadores a este 
respecto es que estos errores o 
defectos los han venido cometien
do a lo largo de toda su carrera 
deportiva, pero es fundamental 
que se disminuyan", señalaba 
Quique García.

Metamorfosis en los 
partidos de casa

El cambio que el conjunto 
conquense experimenta cuando 
juega en El Sargal es innegable y 
esta circunstancia era destaca
da por el técnico, "en casa hay

El Ciudad Encantada intentará conseguir un resultado positivo ante el Teucro.

Otra fuerza", señalaba. "EI apo
yo y la confianza que da el públi
co en tu casa es fundamental a 
la hora de conseguir jugar bien y 
ganar un partido. El cariño de la 
afición es muy importante para 
todos los jugadores y en especial 
para los jóvenes que se motivan 

especialmente", explicaba el téc
nico conquense.

Con respecto a los resultados 
que el equipo ha tenido en estos 
últimos partidos, Quique García 
destacaba que esta segunda vuel
ta se está presentando para los 
locales más complicada que la

primera, con lo que las victorias 
cuestan más, tanto dentro como 
fuera de casa."Lo que está claro 
es una cosa", reiteraba el técni
co, "que no podemos perder la 
calma y que tenemos que seguir 
esforzándonos por ofrecer bue
nos partidos".

El BM Cuenca prepara el 
choque contra el Puertollano

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

EI BM Cuenca consiguió el fin 
de semana pasado qn empate 
contra el Quesos Hidalgo 
Manzanares, que supo a victoria 
tal y como se desarrolló el en
cuentro, sobre todo el final.

El partido, como comenta a 
este periódico Pedro Pérez, en
trenador del BM Cuenca, se com
plicó más de lo que se espera en 
un principio, en cierta medida 
motivado porque "jugaron tres o 
cuatro jugadores que habitual
mente no lo hacen, y eso le dio

mucha más entidad a su equipo, 
además, nosotros echamos en 
falta a Pedro, que no pudo viajar 
con nosotros por motivos fami
liares".

Asimismo, Pedro reconoció 
que en defensa tuvieron proble
mas, y en ataque estaban bastante 
limitados, "perdiendo tres o cua
tro balones que ellos aprovecha
ron en contraataques para irse en 
el marcador". En la segunda parte 
el equipo conquense salió más 
concentrado, sin lograr recortar 
distancias hasta que en el minu
to 26 empataron el partido. Lue
go llegó el penalti en contra, por

un pase de Raúl al portero cuan
do éste aún se encontraba den
tro del área. De todas formas, este 
jugador (que consiguió 9 goles) 
metió el gol del empate a 20.

Por otra parte, el partido de 
este sábado contra el Puertollano, 
es de suma importancia para el 
BM Cuenca en la lucha por el 
tercer puesto en la clasificación. 
Para este partido, Pérez está re
saltando en los entrenamientos 
el ataque para contrarrestar la de
fensa 3-2-1 del Puertollano, ya 
que aunque la defensa ha falla
do algunas veces, es de las me
nos goleadas de la competición. Pedro Pérez está resaltando el ataque para este partido. FOTO-RES
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Derrotaron por un contundente 2-10 al C.D. Getafe Buenavista

El Nuevo Tenis conquense sigue 
su camino hacia el ascenso

La Tribuna

El pasado sábado tuvo lugar 
la 11® jomada de Liga de la com
petición Juvenil de Tenis de 
Madrid, en ella, de nuevo nues
tros representantes volvieron a 
demostrar que son serios aspi
rantes al ascenso a la Segunda 
División al derrotar por un con
tundente 2-10 al C.D. Getafe 
Buenavista en su propio feudo.

La confrontación no tuvo 
demasiada historia y tan solo cabe 
mencionar que los dos partidos 
que se perdieron (junior n** 2 y 
cadete n° 2) fueron debidos a la 
incomparecencia de nuestros 
jugadores por motivos de salud, 
lo cual resalta aun más la supe
rioridad de los jugadores con
quenses que ganaron todos los 
encuentros que disputaron.

El equipo de Nuevo Tenis se 
juega gran parte de sus posibili
dades de ascenso en la próxima 
jomada en la cual se enfrenta al 
actual líder, aunque con un par
tido más, el C.T. Fuenlabrada. 
Si vence en dicha confrontación, 
podríamos decir que el equipo 
conquense habría puesto un pie 
en la segunda división.

Agrupación Deportiva 
Leganés

No olvidamos a los jugado
res conquenses que entrenan en 
el Club Nuevo Tenis pero que 
disputan los encuentros en Pri-

El Nuevo Tenis de Cuenca lleva una trayectoria imparable.

mera División fichados por la 
Agrupación Deportiva Leganés, 
cuyo equipo está siendo capita
neado por Manuel Alberto 
Luengo (jugador muy vinculado 
a Cuenca por sus orígenes y por 
sus éxitos tenísticos en nuestra 
ciudad). La actuación en la ID 
jomada fue más destacadayaque 
todos ganaron sus respectivos 

encuentros a pesar de que tan solo 
pudieron conseguir el empate (6- 
6). Enhorabuena a Santi, Javi y 
Pepe que están desarrollando una 
excelente campaña y que según 
se está desarrollando la compe
tición parece que tienen asegu
rada la permanencia en esta di
visión ya que se encuentran si
tuados en mitad de la tabla.

En cuanto al encuentro en sí, 
todos los partidos fueron gana
dos por el equipo conquense con 
mucha superioridad, siempre en 
dos sets, salvo el partido que jugó 
Miriam Carrascal, el más dispu
tado de todos ya que concluyó 
con el marcador 6-4,6-7 y 6-3 a 
favor de la joven jugadora con
quense.

M®* Antonia 
Sánchez, del 
CCM-GAT, gana 
el Medio Maratón 
de Puente Genil

Efe-Córdoba

La atleta de Guadalajara, en
cuadrada en el CCM-CAT, fe
menina, María Antonia Sánchez 
de la Morena, fue la ganadora 
de la VIII Media Maratón de 
Puente Genil (Córdoba), con un 
tiempo de 1 hora, 19 minutos y 
57 segundos.

La segunda fue Elena 
Aparicio, de San Fernando 
(Cádiz), con 1 hora, 24 minu
tos y 18 segundos, y tercera fue 
la atleta Ascensión Torrés, de 
Cádiz, que invirtió un tiempo de 
1 hora y 28 minutos.

En categoría masculina, el 
vencedor fue el marroquí 
Mohamed Eriaoee, con un tiem
po de 1 hora, 5 minutos y 54 
segundos, en una carrera muy 
reñida en la que la segunda 
posición, con el mismo tiempo, 
fue para el keniano Odhrambo 
Jackton.

El marroquí, pese a registrar 
el mismo tiempo, adelantó a 
Jackton sobre la línea de meta 
de una carrera en la que parti
ciparon 466 atletas.

La tercera posición fue para 
el corredor de Nerja (Málaga) 
Agustín Molina, vencedor en la 
pasada edición de la Maratón de 
Sevilla, y que invirtió un tiem
po de 1 hora, 6 minutos y 21 se
gundos, mientras que en cuarto 
lugar terminó el keniano Krutto 
Henry, que tardó 1 hora, 7 mi
nutos y 7 segundos.

El triunfo de la alcarreña del 
CCM-CAT viene a reafirmaría 
buena temporada de este equi
po, que ya consiguió en el Cross 
"EÍ Mosto" celebrado en Taran
cón el fin de semana pasado muy 
buenas marcas.

El BM Cuenca, sin ceder ningún punto 
en la liga Provincial Senior Masculina

La Tribuna

El BM Cuenca continúa 
imparable en la liga de Primera 
Categoría Provincial Senior 
Masculino de Balonmano, y es 
líder indiscutible en el Grupo 
Único.

Tras la novena jornada, el 
equipo de la capital se ha afian
zado en la primera posición de 
la tabla clasificatoria ya que 
venció sin ningún tipo de proble
mas al CP Tarancón, por un 
contundente 8-20.

En el otro encuentro de la 
jornada, el PDM Horcajo de 
Santiago se impuso al BM Pe- 
droñeras por 27-22. El segundo 
equipo más fuerte de esta liga, 
el Veter. CP. Tarancón, descan
só esta semana.

Con estos resultados, la cla

sificación ha quedado dé la si
guiente manera: En primer lugar 
el BM Cuenca con seis partidos 
disputados y 12puntos, 141 goles 
a favor y 87 en contra, por lo que 
tiene una diferencia a favor de 
54 goles.

En segunda posición está el 
Veter. CP. Tarancón, con cinco 
partidos jugados, 8 puntos, 125 
goles a favor y 71 en contra, por 
lo que tiene una diferencia a fa
vor de 54 goles.

En tercera posición, con 6 
puntos aunque con siete partidos 

El BM Cuenca lleva 12 puntos, 
ya que ha ganado sus 

cuatro encuentros^

disputados, está el BM Pedroñe- 
ras, que ya cuenta con un saldó 
negativo en la diferencia de go
les porque tiene 137 a favor por 
157 en contra: menos 20.En 
cuarta posición está el PDM 
Horcajo de Santiago, que tam
bién ha disputado cinco partidos 
de los que ha ganado dós y ha 
perdido tres, es decir, tiene ac
tualmente cuatro puntos.

En última posición se encuen
tra el Ç.P Tarancón, que aún no 
ha ganado ningún encuentro, y 
tiene menos 73 goles.

EI BM Cuenca está demostrando no tener rival en esta liga,
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Le siguen el As de Bastos, que lleva una trayectoria intachable, y el C.B, Tarancón, con unpartido menos

El Diputación de Cuenca recupera el 
liderato al vencer al Deportes Piter

La Tribuna

El equipo Diputación de Cuen
ca ha vuelto a liderar el Campeo
nato Provincial Senior Masculi
no en la 12^ jornada celebrada el 
fin de semana pasado, ya que 
ganó su partido contra el Depor
tes Piter y el anterior líder, el C.B. 
Tarancón descansó esta jorna
da. Otro firme candidato es el As 
de Bastos que lleva una trayec
toria intachable.

Los resultados de esta nueva- 
jornada de baloncesto han sido 
los siguientes: Const. Triguero 
Hnos. 52, Discoteca Dixy 45; 
Diputación Cuenca 63, Depor
tes Piter 53; Motilla C.B. 52, As 
de Bastos 59 y el C.C. Miguel de 
Cervantes 70, A.B. La Jara 68. 
Descansó el C.B. Tarancón.

POTtanto, la clasificación tras 
la 12® jornada ha quedado de la 
siguiente manera. En primer lu
gar está el Diputación de Cuen
ca con 19 puntos, habiendo ga
nado hasta la fecha ocho parti
dos y haber perdido tres. En se
gundo lugar, empatado a puntos 
con el primero, pero con más 
canastas en contra,, está el As 
de Bastos. En tercera posición 
se encuentra el C.B. Tarancón, 
aunque con un partido menos, y 
con 18 puntos. Con uno menos 
hay un empate, el A.B. La Jara, 
de Villanueva de La Jara, y el 
Deportes Piter de Cuenca. Has
ta este equipo se podría cerrar 
un primer grupo, en el que están 
los aspirantes a las tres primeras

plazas por el momento.
En un segundo grupo, estarían 

en la sexta posición, el Const. 
Triguero Hnos., de Cuenca, con 
15 puntos, cuatro partidos gana
dos por siete perdidos. En sépti
mo lugar se encuentra el Motilla 
C.B. con 13 puntos, le sigue el 
C.C. Miguel de Cervantes, de Las 
Pedroñeras, con 12 puntos aun
que con un partido menos, y cie
rra la tabla clasificatoria el Dis
coteca Dixy con 11 puntos.

La próxima jornada, en teo
ría, no debe presentar cambios 
en laclasificación, ya que los fa
voritos se enfrentan a equipos que 
no están pasando por un buen 
momento de resultados.

Así, el Discoteca Dixy se 
enfrenta ai equipo Diputación de 
Cuenca, el A.B. La Jara al C.B. 
Tarancón, el As de Bastos se 
enfrenta al C.C. Miguel de Cer
vantes, el Deportes Piter al Motilla 
C.B., y descansa el Const. Tri
guero Hnos.

XIV Trofeo ^'Excma. 
Diputación”

En este trofeo, continúa im- 
parableel Seguros Adeslas-C.B. 
Cuenca, que ha ganado todos sus 
encuentros con una gran supe
rioridad. En estajomada, lacuarta, 
venció por 66-453 al Motilla 
C.B.M., mientras que en el otro 
partido se impuso el Fernando 
Zóbel al Quintanar por 69-9.

Así, laclasificación está lide
rada por el Seguros Adeslas-C.B. 
Cuenca con 8 puntos, seguido del

El As de Bastos se impuso al Motilla C.B. a domicilio por 52 a 59 tantos. FOTO-RES

Motilla C.B.M. con 6, los mis
mos que el Fernando Zóbel, y 
cierra la tabla el C.B. Quintanar.

En la próxima jornada se jue
gan los partidos: Seg. Adeslas- 
C.B. Cuencacontrael C.B. Quin
tanar y el C.B. Motilla contra el 
I.B. Fernando Zóbel.

El CB Tarancón ha perdido el 
liderato en favor del Diputación 

Cuenca,que ganó su partido

El Almodóvar certificó su presencia entre 
los mejores tras vencer al Tarancón

Efe-Almodóvar del Campo

110- Almodóvar (53+57): 
Dorado (8), Gómez (11), Ruiz 
(15), Villar (20), Trujillo (6), Es
cudero (1), Santos (13), Berme
jo (13), Sendarrubias (12), 
Anguita (10).

62 - Belarus-Tarancón 
(23+39):Urbanos (10), González 
(16), Ruiz, García, Raúl (6), David 
(23)., Jiménez (3), Rubio (4), Saiz.

Arbitros: Pérez y González 
(Ciudad Real). Señalaron 44 faltas 
personales, 20 al Almodóvar y 24 
al Belarus-Tarancón, saliendo eli
minados los taranconeros Raúl, 
Ruiz y Rubio.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la décima jornada de 
la Primera Autonómica Grupo Par 
de Baloncesto, disputado en el 
Pabellón Municipal de Almodo
var del Campo. Poco público.

Comentario: El Almodovar 

certificó su clasificación para el 
grupo de ascenso en la segunda 
fase de la competición ante un 
Belarús-Tarancón que confirmó 
el porqué es el último clasifica
do, y que sirvió para que los 
ciudadrealeños se sacaran la 
espina de su derrota en el en
cuentro celebrado en tierras 
conquenses.

El encuentro no tuvo historia, 
aunque las diferencias en el mar
cador no reflejan las reales del 
juego de cada equipo, aunque el 
hecho de que el Belarus no se 
jugara nada, ya que estaba claro 
que sería el último del grupo, 
influyó en su poca tensión para 
oponer resistencia a un equipo 
que estaba obligado a ganar.

En la primera parte el partido 
ya estaba decidido, con ventaja 
de treinta puntos, que convirtió 
la segunda en una mera anécdo
ta, lo que colaboró aque el Belarús 

mejorara sus promedios de tiro.
Por lo tanto, y tras diez jorna

das disputadas, el equipo 
taranconero continúa con tan solo 
un partido ganado, lo que le sitúa 
en la última posición de este Grupo 
Par de la Primera Autonómica, 
con 599 tantos a favor y 861 en 
contra, muy lejos del penúltimo 
clasificado, el Torrijeña, que ha 
ganado cuatro partidos y ha per
dido seis hasta el momento.

La clasificación en los pues
tos de arriba está tan clara como 
por abajo, ya que es líder indis
cutible el Polígono, con diez par
tidos ganados de diezjugados y 
con 856 tantos a favor por 647 
en contra.

Tras él, se encuentra el Soliss, 
con cinco partidos ganados y 
cinco perdidos, siendo el 
Miguelturra tercer clasificado 
también con cinco ganados y cinco 
perdidos, como el Almodóvar.

El Almodóvar venció con soltura al Tarancón.
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TELEFONOS DE INTERES-----------------------------------------

SEGURIDAD CIUDADANA 
PolicíaNacional.......
Comisaría de Policía.................  
Policía Municipal..... ...................  
Guardia Civil............................... 
Protección Civil.........................  
Bomberos .....................

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz....... 22 42 11
INSALUD................................... 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad.................. 22 09 54

O
TRANSPORTES
RENFE 22 07 20
Estación autobuses....... ............ 22 70 87
Vehículos de alquiler................ 23 41 48

ADMINI S TR A CI ON
Ayuntamiento de Cuenca 
Ayuntamiento - Alcaldía. 
OMIC..................................  
Economía y Hacienda.....

21 1600
21 2041
21 13 58
21 1023

Jefatura de Tráfico
Delegación de Defensa...........
Oficina de Turismo...................  
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia.................
Trabajo y Seg. Social......... .
Asuntos Sociales........................
Industria y Energia...................
Agricultura . ............................
Cultura..........................................
Sanidad.........................................
Diputación Provincial...............

2221 56
212112
2321 19
22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61
22 33 11
22 53 58-
21 21 49
21 20 00
1771 77

ÆUIlDElERilCIOS...^.
TURISTICOS Y DE OCIO DE LÁ
SERRANIA DE CUENCA.................

TELEFONICA
Averias................. .
Información
Oficinas................
Despertador........

VARIOS
Correos.....................................
Audiencia.................................
Auditorio...................................
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos..........  
Cámara de Comercio...........  
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.......................  
Información Toxicológica 
Nacional..................................  
Ayuda en Carretera..............  
Tele-Ruta................................  
Teléfono de la Esperanza....

002
003
004
096

22 40 16 
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 1213
91 535 22 22
91 459 00 50

> Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Tfno.: 31 30 70 y 31 30 02 

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. .

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 01 61 y 23 00

F.52 v ■ • : ? ; •
Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00

? Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 71 98

- Picadero Taranto. Cañete. 21 38 14

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98 -

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99
¿.Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 01 13¿¿AA ¿A:

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24

Hotel EI Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 14 88 i/ ^^ A- 

Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04

'Camping La Moraleja. Villalva delà Sierra. Teléfono: 28 14 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning (2®): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80 ■ ;

' Camping Caravaning (2®). Cuenca. 23 16 56
Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. TeL: 28 32 14

; Rte. La tía Paz. Nacimiento de! río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16 :

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05 - -

: Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 28 13 02

Restaurante Horno dé las campanas. Cuenca. Teléfono; 23-10 00 J:^.__

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71 

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 31 02 37 .

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 12 75

? : Hostal ETBatán. Vadillos. Teléfono: 31 31 42 s - ,

Ç Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 27 10 11

'/ Hostal Tiña del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

; Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 63 14.
? Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 2Ç 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 28 11 53

Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 20 12 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

AGEN DA-GU LFPU RAL-

tanas* '‘
Museo de Arte Abstracto Español de Cuenca 
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros 
de Clemente de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición de pintura "Trabajo en la sombra 11" 
de Javier Turrado. Del 3 al 28 de febrero

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación
-Exposición colectiva de artistas
de pintura y escultura.Del 2 al 28 de febrero
-Exposición conjunta del escultor 
bomipgo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas.Marzo

Teatro Auditorio
-Día 19 de febrero: "John Hammond".
-Día 26 de febrero: "Kepa Junkera".

Encuentro de las Cofradías de Jesús Nazareno 
Ciclo de Conferencias en el Teatro Auditorio 
-Día 11 de febrero: "Las Hermandades de 
Jesús Nazareno en la región de Murcia" 
Cristóbal Belda Navarro, catedrático de 
la Universidad de Murcia.
-Día 12 de febrero: "Las Cofradías de Jesús Nazareno 
en Castilla-León"
José Andrés Casquero, Archivero del Archivo 
Histórico Provincial de Zamora
-Día 13 de febrero: "Aproximación Histórico-Artística 
a la Imagen de Jesús Nazareno en Cuenca".
Pedro Miguel Ibáñez, Catedrático de Escuelas 
Universitarias Universidad de Castilla-La Mancha. 
Día 14 de febrero: "La personalidad de Cristo 
en la Vía Dolorosa".
Fray Carlos Amigo Vallejo, Arzobispo de Sevilla 
Acto de Clausura del Encuentro con
Actuación del Coro del Conservatorio de la Diputación

Cine-Club
-Día 11 de febrero: "Box of Moonlight" 
de Tom Dicillo
-Día 18 de febrero: "La belleza de las cosas" 
de Bo Widerberg.

Sala de exposiciones 
de Caja Castilla-La Mancha 
Exposición de objetos de Semana Santa 
de las Cofradías de Jesús Nazareno de toda España. 
Del 6 al 15 de febrero.
Organizado por la Hermandad de Jesús Nazareno del Puente 
y la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas
Premio Especial de 150.000 pesetas
Tres Accésit de 150.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas
Premio Especial de 100.000 pesetas
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas 
Megor Guión de 75.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Central
Exposición de pinturas al óleo de Angel Mondéjar 
Del 1 de febrero al 15 de febrero
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[GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
AGENTEFORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u OficialJus- 
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .» Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. In fórmate 
902-10 17 68

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRIBU
NA DE CUENCA, SU 
PERIODICO.

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias dé ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

LaTríbuna
de Cuenca

ORACION A SAN 
JUDASTADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, reuga 
por mí para que reciba yo los 
consuelos y el socorro del 
cielo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, parti
cularmente (aquí pídase lo 
que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

P.E.A.

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68_______  

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA 0b-

RESTAURANTE 
Necesita camarero/ 
ay cocinero/a. Inte
resados enviar 
curriculum al Apdo. 
354.16080. CUEN
CA. -

Tfno: 23.47,38

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios)

SUSCRIBASE A
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CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPRA-VENTA, PÍSOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, AlOUILERES, VALORACIONES, HIPOTECAS, ETC.
GESTION Y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.®3,1.® -
Tel. (969) 23 22’92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

W-LVENTA*

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje..

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA.H05m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue
blada con electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4dorm.,2baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nueva construcción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^_______________

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas.de garaje.

GASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS

Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi

torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas alaHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL ORCINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS. .

COLON; 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

ESCULTOR M.
PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN C AB ALLE- 
RO. 150m2, Uplanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas. 
TERUEL: 140 m2,l 

dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcela de 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA; Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños,jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

S Calle Colón, apartamentos 
nuevos, 13.800.00

: 2-3 dormitorios, nuevos 
desde 8.000.000

Cervantes, í«“-,2S,'ÍSh
I para reformar, 5.WOT0;

Cervantes, apartamentos 
nuevos, alquiler, ocasión

280

Tiradores altos, solar, 
1 vistas, 170 m2, 3.000.000

Villar de Olalla, gran ocasión 
Jacuzzi, chimenea, 185 m2, 

garaje, calefacción.

Í Cañada San Martín, últimos 
íchalets, nueva construcción

isos

iÍS''^ccS?^P'’“*Wia ■ * 
^^0 ^2, ce-n%¿?? 65 a £

SSextra^Piri^etl

Locales venta y alquiler 
infórmese sin compromiso!

‘SiíSBSÍteSB

Calle Virgen del Pilar, 4 
{Junto S Autoescuela Milla) . y
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INMOBILIARIA ROMERO

Cesión y Asesoramiento InmobiSano
Compra-venta, pisos, locales, irneas rústicas.

Traspasos. Alquileres. VaJoradones. Hipotecas

a Cervantes, 7. bajo
Teléf 96» 22 70 85 • 22 64 54
Fax. 96» 22 70 85 16004 CUENCA

VENTA DE PISOS

ANDRES DE CABRE
RA. 200 m2, jardín de 60 
m2, totalmente reforma
do.

ANTON MARTIN 
(MORALEJOS) 3 donn., 
2 baños, parquet, ascen
sor, calefacción central.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 2 dorm., 
garaje, trastero, aire acon
dicionado.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

ARCAS (Pueblo), Vivien
da 100 m2-local 100 m2.

C/ AVDA. LOS 
ALFARES. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 dormitorio, cale
facción.

C/ AVDA CASTILLA 
LA MANCHA, NUE
VOS A ESTRENAR, 2 y 
3 dormitorios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 y 2 dormitorios.

calefacción individual, 
económicos.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA. 1 dorm, calef, 
ascensor.

C/ CAMINO CAÑETE' 
2 dorm, sin calefacción, 
no inscrito, sin ascensor, 
trastero.

C/ CARRETERIA, 165 
m2, para oficinas.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/ CESAREO 
OLIVARES, 3 dorm, para 
reformar, cámara.

C/ COLON, pisos, apar
tamentos, garajes, NUE
VOS.

C/ COLON, 4 dorm, 2 ; 
baños, garaje, trastero.

C/ DALMACIO 
GARCIA IZCARA,-3 
dorm, exterior, reforma
do, garaje, baño y aseo, 90 
m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 
céntrico, 2 dorm., peque
ñas reformas, económico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, eco
nómico.

C/ DOCTOR FERRAN, 
4 dorm, céntrico, calefac
ción central, trastero.

C/ FERMIN CABALLE
RO, 6°, 3 dorm, ascensor, 
calefacción.

C/FERMIN CABALLE
RO, 5 dorm, 3 baños, 
cocina amueblada, 170 
m2.

C/ FRAY LUIS DE 
LEON, 2 dorm, 55 m2, 
sol, calef. individual, 
nuevo.

C/ HNOS BECERRIL, 
piso + apartamento de 40 
m2, 3 dorm, 2 terrazas, 2 
baños, garaje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero 
NUEVO,.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO. 

C/LUSONES (Pozodelas 
Nieves), 3 dormitorios, 
calefacción, cocinaamue- 
blada, ascensor.

CZ MORALEJOS, 3 
dorm, 2 baños, parquet, 
ascensor, calefacción cen
tral. .

CZ MOSEN DIEGO DE 
VALERA, vivienda + 
cámara, 3 dorm, vistas.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA, cZ López 
Fontana, 2 plantas, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformada.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.
CZ PARQUE SAÑ 
JULIAN, 4 dorm, baño y 
aseo, garaje.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, cocina 
amueblada, reformado, 
exterior, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, vistas al río, 
4 dorm, calefacción cen
tral, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, dúplex, 225 
m2, 5 dorm, 3 baños 
(hidromasaje), garaje, 
trastero, terraza.

CZ PLAZA MAYOR, 
vistas a la Plaza, para 
reformar.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
3 dorm, cocina amuebla
da, calefacción y ascen
sor.

CZ PRINCESA ZAIDA. 
3 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, vistas, sol.

CZ RAMON Y CAJAL, 
3 dorm, buhardilla de 35 
m2.

CZ RESIDENCIAL S. 
ANTONIO, NUEVOS, 
110 m2 útiles, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
entrega septiembre 97.

CZ RESIDENCIAL S. 
ANTONIO, 93 m2, 4

dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, económicos, EN 
CONSTRUCCION.

CZ RESIDENCIAL S. 
JOSE, viviendas 
unifamiliares, 260 m2.

CZ RESIDENCIAL S. 
JOSE, 100 m2, 4 dorm, 
garaje, trastero, nueva 
construcción.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, 
garaje, trastero, calefac
ción.

CZ SANTO DOMINGO, 
1 do-rm, cocina amuebla
da, calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas 
de 137 m2 cada una, pa
tio.

CZ SAN JUAN, 200 m2 
construidos, 5 dorm, 3 
baños, salón-chimenea, 
vistas a Hoz del Júcar, 
calefacción central, ascen
sor, lujo.

CZ SAN JUAN, 1 dorm, 
vistas a la Hoz del Júcar, 
calefacción individual.

CZ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.,

CZSANLAZARO, NUE
VA CONSTRUCCION, 3 
dorm, vistas, sol, calefac
ción individual.

CZ SANTA LUCIA, 2 
dorm, reformado, econó
mico.

CZ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

CZ SAN PEDRO, 167 m2 

construidos, 4 dorm, 2 
baños. Ascensor, calefac
ción. Dos chimeneas.

CZ SAN PEDRO, para 
reformar, vistas a la Hoz 
del Huécar.

CZSAN PEDRO, 100m2. 
vistas á la Hoz del Júcar 
y a la calle, pequeñas re
formas.

CZ SUBIDA SANTIAGO, 
2 dorm, calefacción indi
vidual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 
de vivienda + 90 m2 de 
ático, garaje, trastero, 
cocina amueblada, 
soleada.

CZ , TENIENTE 
BENÍTEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, garaje, calefacción 
y agua caliente central.

CZ TERUEL, 5 dorm. con 
armarios vestidos, 2 ba
ños (mármol), cocina 
amueblada, trastero.

CZTIRADORES, casa de 
plantas reformada, 3 
dorm.

CZ TIRADORES, casa 
pequeña para reformar, 
económica.

CZ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZ VALERIA, 3 dorm, 
terraza, vistas, trastero, 
calefacción.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
nuevo.

CASAS Y 
CHALETS

ARCAS, chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 
baños, garaje, patio, pis
cina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen esta
do.

PALOMERA, casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 4 
baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas mejo
ras, buenas vistas. 5 dorm.

CAÑADA-MOLINA, 
320 m2 de construcción, 
1.750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 
de parcela, 260m2 de obra 
+ 60 m2 de garaje. Pisci
na.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas de 80 
m2 cada una, cocina 
amueblada, calefacción 
individual (gas-oil).

VENTAS

4IPI
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA 
C/COLON, 76. 1“

TfllOS (Esquina Cuatro
969-232248 caminos)

16002. CUENCA
PREGVNTENOS POR NIIES I'R.4 EXTENSA OFERTA

(JARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 
"Con toda confianza"

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des
de 13.500.000 pías.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptasZm2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION.

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garajey tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. S. JULIAN, 4 
dormitorios, garajey tras
tero.

BELEN, varias desde

3.000.000.___________

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado, 12,500.OOptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Vistas Casco An
tiguo.

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, aestrehar, des
de 12.800.000 ptas.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dormi
torios, calefacción cen
tral, exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125 

m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

DOCTOR GALINDEZ. 3 
dormitorios, mucha luz.

FRAYL. LEON (dúplex). 
3 dormitorios, calefacción, 
amplia tenaza. 7.500.(XX).

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, gara
je, trastero, vistas al cas
co antiguo.

GREGORIO C. 
VALERO. 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 1“ 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero, Económico.

HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dormito
rios, garaje, trastero. A ES
TRENAR.

JUAN SAIZ. 70 m2. 2 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MATEO M. AYLLON. 
63 m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensory tras
tero.

MATEO M. AYLLON. 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio, tras
tero.

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZAHISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción 
central, 2 wc, ascensory 
trastero.

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2.4 dormitorios 
EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400.000 ptas.

R. SAN JOSE. 110 m2, 
4donnitorios, garaje, tras
tero, nuevo.

R. SAN JOSE, pisos 4 
donnitorios. EN CONS
TRUCCION desde 
14.400.000 ptas.

REYES CATOLICOS. 3 
y 4 dormitorios, desde 
7.500.000 ptas.

RIO CABRIEL. chalet 
240 m2, 4 dormitorios, 
jardín. 100 m2.

RIO CABRIEL. 90 m2. 
4 dormitorios, garaje, tras
tero. Exterior.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2dormitorios, reformado.

SAN PEDRO, siglo XVI, 
240 m2, vistas panorámi
cas a las dos Hoces, te
cho de artesonado.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, 6.800.00 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar, económica.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefacción, 
trastero, todo exterior.

SAN COSME, 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, varios.

SANTIAGO LOPEZ, 3 
donnitorios, ascensor, ca
lefacción, todo exterior.

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 plan
tas.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, gara
je, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

TINTES, 140 m2,4 dor
mitorios, exterior, 
balconada.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.000.000 
ptas.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. Buen 
precio.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carretería) 
4 Dormitorios, garaje, 
trastero.

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCIÓN. 12.800.000 
otas

FUEBI OS
PALOMERA apartamen
to a ESTRENAR. 

4.800.000 ptas.

PALOMERA duplex 
15 0m2,11.000.000ptas. 
NUEVO.

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADA S. MARTIN, 
chalets 700 m2 parcela, 
140 m2 útiles, entrega in
mediata 14.700.000ptas 
(IVA incluido).

ARCAS, casa300 m2, en 
centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4.700.000 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 440 
m2, viviendas nuevas lla
ve en mano.

MAJADAS, 300 m2, 5 
dorm, garaje, REFOR
MADA

PALOMARES, chaletde 
lujo, 400 m2, de vivien
da, 700 m2 de parcela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

ARCAS, 5 dorm, garaje, 
400 m2 de parcela.

PALOMERA. Casa 
3.500.000 ptas.

dormitorios, garaje. Aes- 
trenar.
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La 0CU explica que, según Telefonica, 
la llamada media metropolitana es de 2 
minutos 45 segundos que, sin embargo, 
la compañía «redondea» a 3 minutos

Miércoles, 11 de febrero de 1998 45

SOCIEDAD
El motivo es la forma de cobro de la empresa, por pasos en vez de por sesundos

La OCT denunda ante el 
Defensor del Pueblo a Telefónica

Afectará a los ruidos de vehículos.La Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) ha 
presentado una queja al Defensor del Pueblo en la que 
denuncia que Telefónica consigue unos ingresos en torno 
a los 30.000 millones de pesetas con el «redondeo» en 
llamadas metropolitanas por el sistema de facturación por 
pasos.

Efe-Madríd

En un comunicado, la orga
nización de consumidores explica 
que, según Telefónica, la llama
da media metropolitana es de 2 
minutos 45 segundos que, sin 
embargo, la compañía «redon
dea» a 3 minutos.

En su denuncia, la OCU aña
de que esos 15 segundos repre
sentan, en el actual sistema de 
facturación de pasos, 0,55 pesetas 
por cada llamada, es decir, el 8,3 
por ciento de su importe.

Puesto que «Telefónica no 
desglosa el origen de sus ingre
sos en telefonía básica», la OCU 
ha tomado como último dato el 
recogido, en julio de 1994, en la 
revista «Inverban», de la Socie
dad de Valores y Bolsa, donde 
se indica que los ingresos por el 
concepto de llamadas metropo
litanas fueron en 1993 de 
289.835,5 millones de pesetas.

Si a esa cantidad, dice la 
Organización de Consumidores, 
«le aplicamos el porcentaje de in
cremento que la última memoria 
de Telefónica atribuye al perío
do 1993-96 en servicio telefóni
co básico, que es del 23,43 por 
ciento, esa cantidad se converti
ría en 356.497,7 millones.

Es lógico estimar -añade la 
organización de consumidores- 
que los ingresos por facturación

Uno de cada tres trabajadores 
holandeses sufre problemas de salud

Efe-La Haya

Uno de cada tres trabajado
res en Holanda, o 1,7 millones 
de personas, sufre problemas de 
salud originados en sus lugares 
de trabajo, reveló ayer, martes, 
una investigación del Ministerio 
de Asuntos Sociales.

La mayoría de los problemas 
se deben a posturas difíciles o 
inadecuadas, movimientos repe
titivos, levantamiento excesivo 
de peso y presión nerviosa.

en 1997 superarían los 360.000 
millones, y el 8,3 por ciento de 
esa cantidad son los 30.000 mi
llones de beneficio por «redon
deo» en este tipo de llamadas.

Facturación 
por segundos

La OCU insiste en que una de 
las «peticiones más antiguas de 
las asociaciones de consumido
res con relación al servicio tele
fónico es que la facturación se 
ajuste al servicio realmente uti
lizado, es decir, que se cobre en 
función de la unidad de tiempo 
más lógica para el servicio: el 
segundo».

Según la OCU, «pese a las 
reiteradas peticiones de la orga
nización para que Telefónica 
ajuste su facturación al segun
do, nada parece indicar que se 
vaya aproducir de manera inme
diata ya que, en la actualidad. 
Telefónica tiene preautorizadas 
modificaciones en la duración de 
los pasos de las llamadas metro
politanas».

Según los consumidores, es
tas modificaciones supondrían 
que la llamada metropolitana 
media de 2:45 pasaría a costar 
un 50 por ciento más, con un 
redondeo de 3,30 pesetas (2,85 
para Telefónica y 0,45 para 
Hacienda).

Más de400.000 empleados se 
quejan, según la investigación?^ 
de que la presión es «extrema» y 
consideran el trabajo «excesivo» 
para sus capacidades.--

Horas delante de 
los ordenadores

Añade que, en Holanda, al
rededor del 40 por ciento de los 
empleados y obreros corre el 
riesgo de padecer una enferme
dad ocupacional, y los «ejemplos

Los mayores ingresos proceden de llamadas metropolitanas. FOTO-RES

Denuncia la OCU que «Telefónica 
tiene preautorizadas modificaciones 

en la duración de los pasos de 
las llamadas metropolitanas»

clásicos» son la construcción, los 
" sanitarios y los que trabajan con 
un ordenador toda la jornada. 
También indica que sólo por 
problemas causados por el tra
bajo frente a una pantalla de 
ordenador hay en Holanda 1.200 
personas incapacitadas, y tuvie
ron que acogerse a una pensión 
anticipada.

Por otra parte, otras dos mil 
personas que han padecido da
ños por ruidos excesivos han 
tenido que retirarse de la vida 

laboral. El estudio señala que el 
diez por ciento de los incapacita
dos para trabajar padecen presión 
nerviosa, neurosis ambiental u 
otros motivos psíquicos relacio
nados con el ambiente laboral.

Los investigadores advierten 
que entre las profesiones que 
causan más problemas nerviosos 
y de agotamiento se incluyen, en 
primer lugar, los periodistas, téc
nicos, economistas, gerentes y 
quienes trabajan en cadenas de 
producción.

Valencia contará 
con la primera 
ley contra la 
contaminación 
acústica

Efe-Valencia

La Comunidad Valenciana 
tendrá la primera ley autonó
mica contra la Contaminación 
Acústica, una norma «pionera 
en todo el Estado» que prevé 
sanciones de hasta diez millo
nes de pesetas en caso de faltas 
muy graves, según anunció ayer 
el conseller de Medio Ambien
te, José Manuel Castellá.

El anteproyecto de la ley de 
Protección Contra la Contami
nación Acústica se someterá en 
el plazo de un mes alas consul
tas y propuestas de los secto
res implicados y debe ser apro
bada en las Cortes Valencia
nas.

Algunos de los cambios que 
la ley implicará en la práctica, 
según el conseller, hacen refe
rencia a la modificación de Ias 
técnicas y normativa de cons
trucción de viviendas, al proble
ma de emisión de ruidos de los 
vehículos a motor, y a la implan
tación de nuevas actividades 
industriales. El régimen sancio
nador del borrador determina 
multas que van desde las 10.000 
pesetas hasta los diez millones 
de pesetas -por ejemplo en el 
caso de rebasar los 80 decibe
lios-, asi como la retirada tem
poral o definitiva de licencias 
de apertura.

Entre los mecanismos de cer
tificación previstos para com
probar qué actividades cumplen 
los parámetros legales de emi
sión de ruidos, la ley contem
pla la creación de un campo de 
pruebas específico para vehí
culos.

Además, en cuanto a las ac
tividades ferroviarias, aéreas, y 
en carreteras, la Generalitat «se 
reserva la facultad de poder 
requerir a los productores de 
ruido a que adopten medidas 
para reducirlo», manifestó el 
conseller.Las emisiones sono
ras máximas reflejadas en el 
borrador van desde los 35 de
cibelios hasta 60 ó 70, depen
diendo del tipo de actividad, 
lugar de ubicación o sector in
dustrial del emisor.
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El periodista Antonio San José présenta este espacio diario

Rosa Aguilai; invitada 
en "El primer café"

Cristina HEUSEL

La portavoz parlamentaria de 
Izquierda Unida, Rosa Aguilar, 
será la invitada especial del pe
riodista Antonio San José, en el 
programa de hoy, miércoles, de 
«El primer café». Aguilar se ten
drá que «enfrentar» a las pregun
tas del trío periodístico formado 
por Curri Valenzuela, Miguel An
gel Aguilar y Raúl Heras, que 
junto a otros renombrados com
pañeros de profesión acuden ha
bitualmente de lunes a viernes al 
café de Antonio San José.

Rosa Aguilar, cuyo nombre 
completo pocos conocen, 
Joaquina Rosa Aguilar Rivero, 
es diputada por Córdoba de Iz- 
quierdaUnida-Convocatoriapor 
Andalucía (lU-CA) en el Con
greso de los Diputados y respon
sable del Area de Política 
Institucional de Izquierda Uni-

La 2 emite hoy dos partidos correspondientes a 
los cuartos de final de la Copa del Rey

C. HEUSEL

En diferentes horarios, uno a 
las 19.30 horas y otro a las 22.00 
horas, podremos ver por La 2 de 
Televisión Española (TVE) sen
dos partidos correspondientes a 
los cuartos de final de la Copa 
del Rey. El primero de ellos se 
disputará entre el Deportivo de 
La Coruña y el Deportivo Alavés, 
que ha demostrado ser un «gi
gante» entre los pequeños en esta 
Copa del Rey. Si hoy ganara el

Rosa Aguilar.

da (IU).

”El Súper''

La serie «El Súper. Historias 
de todos los días» emitirá hoy su

Deportivo Alavés tendría en su 
hazaña haber dejado afuera al 
cuarto equipo de primera divi
sión después del Real Madrid, 
Compostela y Oviedo. En el 
partido de ida los de Vitoria 
ganaron a los gallegos por 3-1 
en la capital alavesa.

Por otro lado, a las 22.00 po
dremos disfrutar del partido de 
vuelta de los cuartos de final entre 
el Mérida y el Barcelona. Los que 
ganen la eliminatoria pasarán a 
semifinales.

capítulo número 318, una cifra 
que demuestra que ha enganchado 
entre el público que todos los días 
entre las 20.00 y las 20.30 horas 
se sienta delante del televisor a 
ver esta producción propia de 
Telecinco. En el capítulo de hoy 
Eugenio no entiende el compor
tamiento de Asunción, quien 
últimamente está muy distante y 
fría. El no sabe que ella cree que 
tiene una amante. Teresa le ex
pone a Asunción sus averigua
ciones sobre la amante de 
Eugenio.

Alfonso riñe a Pilar por su 
actitud hacia Leticia, haciéndo
le creer que mantiene una rela
ción con Miguel. Por otro lado, 
la funcionaria de la cárcel que 
estaba de guardia aquel día nie
ga ante el inspector Rueda y la 
abogada Silvia que Alfonso vi
sitara a Julia en prisión. No hay 
pruebas.

National Geographic

Erosionado por un sol impla
cable, Sonora es un desierto que 
se extiende desde el norte de 
México a Arizona. National 
Geographic ha sido testigo de la 
suerte de los singulares habitantes 
de este aparentemente inhóspito 
lugar, y revela las estrategias que 
muchos de ellos han desarrolla
do para sobrevivir y reproducir
se en el reportaje: «Sonora, un 
desierto de contrastes».

"Daniel Stell: Recuerdos"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Bethany Rooney. Int: Eva 

La Rue, Anne Archer, Jeffrey 
Nordling. EEUU, 1996.

Unajoven decide reconstruir 
su pasado y el de su familia, ya 
que desde que vió a su madre 
asesinada vive obsesionada con 
ello. La historia se remonta a 
1946, cuando Brad, un militar 
americano, regresa a Nueva York 
para presentar a su familia a su 
esposa Serena. Desde el primer 
momento ésta se encuentra con 
la oposición de la madre de B rad, 
quien ve en este matrimonio un 
impedimento para el futuro de 
Brad en la política.

"Sola contra todos"
Antena 3. 16,45 s.c.
Dir: Christopher Leitch. Int: 

Tiffani Amber Thiessen, Isabella 
Hoffman. EEUU, 1995.

Catlin es una adolescente que 
lo tiene todo en la vida: admira
dores, una familia perfecta y 
buenas notas. Pero un día su 
suerte cambia y es violada por 
un ex novio suyo que acude al 
mismo instituto, siendo además 
calumniada y tratada como una 
ramera. De la noche a la maña
na todos sus antiguos amigos se 
ponen en contra de ella y la di
rectora y profesores del institu
to no hacen nada para remediar
lo.

"Un marido para mi mujer" 
Antena 3. 21,40 s.c.
Dir: Anthony Minghella.
Gus Di Marco es un trabaja

dor neoyorquino del sector eléc
trico que tiene un serio proble
ma: quiere participar en un ne
gocio conjunto con varios ami
gos pero no puede aportar su parte 
de capital porque su sueldo y sus 
ahorros se los lleva la pensión 
dé su ex esposa, Leonora. Des
esperado, Gus decide buscarle un

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar ;

marido para poder disponer de 
más dinero.

"Me gustan los líos"
La Primera. 21,50 s.c.
Peter Brackett es un encum

brado columnista de El Chronicle 
de Chicago que, por diversas 
razones ha de cubrir la noticia 
de un accidente ferroviario, 
donde coincide con una perio
dista novata, Sabrina Peterson, 
que en los siguientes días con
seguirá la máxima tirada del 
periódico para el que trabaja, El 
Globe, con el descubrimiento de 
pistas que para Brackett pasa
ron desapercibidas. Comienza 
así una lucha entre rivales en 
busca de la noticia.

"La mujer más deseada"
Antena 3. 23,35 s.c.
Tras una noche de tormenta, 

el cuerpo de Jack, un atractivo 
patrón de yate, es encontrado en 
laplaya de un país caribeño. Casi 
sin darlé tiempo a recuperarse 
del naufragio, Jack es acusado 
de violación y asesinato de los 
propietarios del barco.

"El desertor de El Alamo"
La 2. 23,50 ***
Dir: B,udd Boetticher. Int: 

Glenn Ford, Julia Adams, Chili 
Wills. EEUU, 1953.

Al fuerte de El Alamo, sitia
do por las fuerzas del general 
Santa Ana, llega el teniente 
Lamar con un mensaje para el 
general Huston en el que se or
dena a la guarnición resistir a 
toda costa. El comandante del 
fuerte hace saber a la guarnición 
que aquel qué no quiera resistir 
hasta el fin puede marcharse con 
toda libertad. John Stroud apro
vechala ocasión para ira su casa, 
pero cuando llega se encuentra 
con que su esposa y sus hijos han 
sido asesinados por una banda 
de forajidos.

VOLUNTARIADO
Gen-tro do To^jcicómonoo

ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 
CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y

DOIVIADORES DE CABALLOS
SE OFRECE COMIDA V ALOJAMIENTO
ToB- (91> 369 22 77
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O La programación de hoy

La Primera wsl La2 Antenas Teles 1g Tele Madrid ♦

no
ch

e I tard
e I maña

na

06,OO CANAL 24 HORAS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL 
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
RíEspacio de 

entrevistase 
personajes de la 
actualidad política. 

¡10,00 PERLA NEGRA 
11,40 SABER VIVIR 
l2,35ASI SON LAS 
1 COSAS 
¡13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA 
|13,55HOTICIAS 
14,00 INFORMATIVO 

«TERRITORIAL 
114^30 CORAZON DE 

INVIERNO 
15,00'rELEDIARIO -1

06,00LAGRAN 
««GALERIA 
Ó7,00THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A

10,00TV. EDUCATIVA: 
SRR iLA AVENTURA 
BRRRDEL SABER 
11,00 JUEGOS

OLIMPICOS DE 
INVIERNO
Desde la ciudad de 
Nagano.

12,00 AL ESTE DE 
RR R RAFRICA
12^30BARRIO SESAMO
Í3,00’CON MUCHA 
B«M A R CHA 
15,00 CLUB DISNEY

06,10CHRiSTIE
«Telenovela) 

07,00NOTICIAS 
07,30CLUB MAGATRIX 
09,05MAYORES SIN

REPAROS 
09,30EL PRIMER CAFE 
10,35EL KANGURO DE 
- ;A3Z:
11;05UN MENU DE 7

ESTRELLAS 
12,0aEL SHOW DE

BILLCOSBY 
12^35 CHEERS 
13,00EL EQUIPO A 
14,05COSASDE 

«HERMANAS 
h4,30COSAS DE CASA 
15,00 NOTICIAS 
g««|Resum6n de las 

noticias más

00,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 

Rí-'-R-Y ESPACIOS
PROMOCIONALES 

06,00 GRANDULLON 
06,25 LAS NOTICIAS

BUENOS DIAS
09,30 CAMINO DE 
BllAVONLEA

10,30 AUTOPISTA

14,00

HACIA EL CIELO 
»Serie.
DIA A DIA 

sLA COCINA DE
«KARLOS 
«ARGUIÑANO 
0 LAS NOTICIAS

{1a. edición) 
Resumen de la 
actualidad de la

07,35 ABC WORLD 
C«:;«NEWS
08MREDACCION 
08,10 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30rCINE:"Copycat"

11^2aciNE: "¡Vaya 
Santa Claus!"

13,00 PROGRAMA MAS 
«R ;0 MENOS 
KRRMÜLTIPUCADO 
R - «0 DIVIDIDO

(P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40 

PRINCIPALES
14,15 REDACCION. 
ÍRR NOTICIAS

07,30 TELE-EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,OO BUENOS DIAS 

MADRID
09,15 TELE-EMPLEO (R.)
09,30 A SABER
« ; ' Espacio cultural con 

Mario Maldonado.
10,00 TELENOTICIAS 
«piS Con Lourdes Repiso 
■ - y Antonio Mérida.
10,30 MADRID DIRECTO 

Repetición.
11,30 CAZADOR DE

12;15 A VER QUIEN 
GANA. : 
Programa concurso.

12,45 CYBERCLUB. 
íEspacio infantil.

14,0a TELENOTICIAS
15,49 EL TIEMPO 15,O5|SABER Y GANAR importantes del día jornada. i(|«h1nformativo. ¿.¿«««informativo.

15,55 CALLE NUEVA 15,35 CICLISMO. 15,50 EXTRA ROSA 15,15AL SAL1R DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
Telenovela. VUELTA A La crónica de los «««^LASEt 15,30 CINE: «La última ««««Espácio diario

16,30 ESMERALDA ^ MALLORCA < : ■ 15,50TARDE DE CINE ««mentira». presentado por
¡ .Telenovela 16,45 VIGILANTES DE &«a«Dani 16,59 CINE: «Tormenta h Campos.118,0áOIGAN LO QUE LA NATURALEZA « H y Recuerdos» «blanca». 17,45 LA HORA DE MARI

DIGAN ^Documentai. :M-:<-iiAna Rosa Quintana D: Bethany 19,00 DETRAS DE LA ««««PAU
Espacio lHl51OS HIMBA 16,45TELECINE '««Rooney < «CAMARA Mari Pau González
presentado por 17,45 PARA NOSOTROS «Solacontra 1: Eva La Rue, 19,26 DOCUMENTAL: presenta este

|l9,05 Jaime Bores. !«vM«lnc!uye las series: «todos». ti í«Jeffrey Nordllng « «Grandes espacio.
Nu i lUlAó Eichavo y Las « 995/87m. 17,45DIAGN0STiC0 t: romances del siglo 19,OO MADRID DIRECTO

|l9,10Avance 1 i ®av^ de T- <1: Tiffani Amber y ASESINATO Humprhey Bogart Inmaculada GalvánL informativo. Brian Austin Green. 18,30ANA - y Laurne Bacall presenta este
« N:EL FLECHAZO 19,00 YO Y EL MUNDO 18,45 FARMACIA DE ; t^^ s pa c i o ««^'•'■^:{mul) «magazine.| Programa 19,15 EL IMPERDIBLE GUARDIA presentado por 20,00 TELESERIE: 19,30 FUTBOL. COPA
|20,00 presentado por 19,30 FUTBOL. COPA Gerie española Ana García tFriends. DEL REY.
|21,00 Anabel Alonso. DELREY protagonizada por - « - Lozano. ^30CO + PLUS « «Deportivo de La
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Carretería

Tazos
Otros frentes

Ya lo anticipó Cervantes; 
en esta bendita tierra, 
todo el personal se emperra 
en ser caballero andante.

Pues, cuando ¡alarma! se toca, 
si hay situación extraña, 
no hay región en España 
tan solidaria y tan loca.

A muerte defenderemos, 
la aceituna y el olivo; 
mas, no es sólo este cultivo 
el que nosotros tenemos.

Por eso cuesta trabajo 
no hablar de uva, ni alcohol 
tampoco del girasol 
ni del champiñón ni el ajo.

Chile: un ladrón 
huye frustrado 
porque el cajero 
se negó a 
atenderle

Efe

Un delincuente que quiso 
asaltar una céntrica sucursal 
bancaria en Santiago de Chile 
huyó frustrado y con las ma
nos vacías porque el cajero, en 
un alarde de sangre fría, se negó 
a atenderle.

El asaltante entró en el 
Banco de Santiago al me-diodía 
y esperó en la fila de clientes. 
Cuando llegó su tumo, entre
gó al cajero un mensaje en el 
que le advertía que era un 
asalto, que le estaba apuntan
do con un arma y que le entre
gara el dinero.

Que pase el que sigue

Imperturbable, el cajero dio 
un vistazo al papel y en segui
da exclamó: "Que pase el que 
sigue". Desconcertado, el asal
tante sólo atinó a dar media 
vuelta y rápidamente abando
nó el banco, sin que los guar
dias pudieran alcanzarlo.

Continúa el ciclo de conferencias de El Nazareno

La segunda jornada del ciclo de conferencias ha tenido como ponentes a los 
profesores Juan Aranda Doncel, doctor en Historia y miembro de la Real 
Academia de Córdoba, y a José Roda Peña, profesor titular de Historia del Arte 
Universal de Sevilla. En esta ocasión las conferencias trataron de la Trayectoria 
histórica de las Cofradías de Jesús Nazareno en Andalucía, y la segunda, sobre 
El Nazareno en la escultura procesional andaluza. _ FOTO-RES______

Continúa en prisión la joven 
que interrumpió su embarazo

Noelia CAMPOS
La joven de 25 años que 

ingresó en el Centro Peniten
ciario de Cuenca después de 
que la semana pasada diera a 
luz en el cuarto de baño de su 
casa un feto de casi nueve 
meses de gestación, continúa 
en prisión a la espera de que 
se verifiquen las causas de este 
suceso.

Según fuentes judiciales 
consultadas por este periódi
co, la investigación se centra 
ahora en averiguar si el feto 
nació vivo o muerto, ya que en 
este último caso no se le po
dría imputar ningún delito, 
mientras que en el primer caso 
se le podría acusar de homici
dio involuntario. Para ello hay 
que esperar a conocer los re
sultados de la autopsia que 
determinarán eñ que circuns
tancias dio a luz. Lajoven acu

Una imagen del Centro Penitenciario de Cuenca.

dió al hospital tras dar a luz en 
el cuarto de baño de su casa 
un feto hembra de 38 sema
nas de gestación, que introdu

jo en una bolsa de plástico y 
que posteriormente fue lleva
do al hospital por un familiar 
de la mujer.

* Hay que echarle cara, 
cómo sino se puede incremen
tar una serie de sueldos "pú
blicos" en un 30 %.

* Encima, a unos secreta
rios de Estado que nos han 
vendido como abanderados de 
la AUSTERIDAD.

* Como defensores, a toda 
costa, de una restricción de 
gastos (Barea y Michavilla, 
entre otros) por eso de la con
vergencia, ya saben...

* Eso que obligó a la con
gelación de sueldos y a la pri
vatización de algunos servicios 
públicos.

* Si ellos también son fun
cionarios, ¿por qué no se les 
sube el sueldo un 2,1 %, como 
a los demás (así lo dijo Rato 
en su momento)?... Evidente
mente, declaraciones que so
bre el papel el viento se llevó.

* Pues nada, como quien 
no quiere la cosa, de 10 a 13 
millones anuales...¡total ná!

* En un ámbito más cultu
ral, celebramos la nominación 
de "Secretos del corazón" a 
los Oscar como mejor pelícu
la de habla no inglesa.

* Lo que demuestra, una vez 
más, que el cine español está 
alcanzando el lugar que se 
merece.

* Y por fin se está desha
ciendo de esa imagen de fol
clore y toros que hasta hace 
pocos años lo acompañaba.

* El siguiente paso confia
mos en que sea desbancar 
americanadas de las cartele
ras y poner más cine europeo, 
pues está demostrando mayor 
calidad.

* Respecto a la futurible 
segunda Guerra del Golfo, si 
nadie lo impide...

* Señalar que los apoyos a 
Clinton y sus pretensiones 
"invasoras" están aumentan
do, aunque sea USA - como 
pasa siempre - la que lleve el 
mando.

* Por ahora, el único con 
un poco de cerebro es 
Yeltsin...¡qué ironías!
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